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- без перепечаток 671 
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КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ поздравил "Динамо" с завоеванием Кубка Континента 
(Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов выступил с поздравлениями в адрес 
руководства и хоккеистов московского "Динамо" после их победы в регулярном 
чемпионате КХЛ и завоевания Кубка Континента. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов подвел итоги регулярного чемпионата (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил московское "Динамо" с завоеванием 
Кубка Континента сезона-2023/24. 

перейти к статье 

Президент КХЛ считает, что новый формат плей-офф добавит 
зрелищности (Советский спорт) 
Со второго раунда команды Востока и Запада сыграют между собой.  

перейти к статье 

Морозов: "Регулярный чемпионат КХЛ удался. Меры по увеличению 
конкуренции в лиге работают" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

"Можно сказать, что регулярный чемпионат удался" - Алексей Морозов 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил "Динамо" с завоеванием Кубка 
Континента и подвел итоги регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Морозов отметил, что в регулярном чемпионате КХЛ была высокая 
конкуренция (ТАСС) 
Плей-офф КХЛ стартует 29 февраля 

перейти к статье 

Глава КХЛ отметил увеличение конкуренции в лиге (Р-Спорт) 
Морозов: состав плей-офф показал работу мер по увеличению конкуренции в 
КХЛ 

перейти к статье 

Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2023/2024 (Чемпионат.com) 



 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов подводя итоги по завершению регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2023/2024, отметил рост посещаемости матчей в 
нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Морозов подвел итоги "регулярки" и поделился ожиданиями от плей-офф 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о завершении регулярного 
чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов: состав участников плей-офф доказывает - меры по увеличению 
конкуренции работают (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов отметил, что состав участников предстоящего 
розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 наглядно демонстрирует работу лиги по 
увеличению конкуренции в чемпионате. 

перейти к статье 

Регулярный чемпионат КХЛ-2023/24 установил новый рекорд средней 
посещаемости (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В КХЛ установлен новый рекорд средней посещаемости регулярных 
чемпионатов 

перейти к статье 

Посещаемость 21 клуба КХЛ увеличилась в сравнении с прошлым 
сезоном, падение лишь у "Ак Барса" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Metaratings.ru провел исследование, в котором изучил посещаемость 
завершившегося регулярного чемпионата КХЛ-2023/24.  

перейти к статье 

СКА - лучший клуб КХЛ по посещаемости в нынешнем сезоне, минское 
"Динамо" и "Авангард" - в топ-3 (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Петербургский СКА стал самым посещаемым клубом по итогам регулярного 
чемпионата FONBET КХЛ-2023/24. Это следует из исследования Metaratings.ru .  

перейти к статье 

Тренер "Динамо" заявил, что не считает Кубок континента важным 
трофеем (Р-Спорт) 
Тренер "Динамо" Кудашов заявил, что не считает Кубок континента важным 
трофеем 

перейти к статье 

Алексей Кудашов неоднозначно отреагировал на первый титул в своей 
тренерской карьере (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов поделился эмоциями от 
завоевания Кубка Континента по итогам регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2023/2024. 

перейти к статье 

Кудашов назвал "Динамо" потерпевшей стороной из-за неопределенности 
с календарем игр (ТАСС) 
В первом раунде бело-голубые сыграют с "Динамо" из Минска 

перейти к статье 



 

 

"Политика сейчас контролирует спорт. ИИХФ сталкивается с огромным 
давлением". Фазель - об изоляции России (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Экс-президент ИИХФ ответил на вопросы "СЭ". 

перейти к статье 

Фазель: "Счастлив, что в КХЛ остались многие иностранные игроки, 
причем даже сейчас они едут играть" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-президент ИИХФ Рене Фазель в интервью "СЭ" ответил на вопрос о 
последствиях отстранения для российского хоккея. 

перейти к статье 

Плющев: Мозякин проявил себя тогда, когда уровень команд в КХЛ был 
выше (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев поделился мнением 
о нападающем московского "Динамо" Никите Гусеве, который побил 
бомбардирский рекорд Сергея Мозякина по набранным очкам за один 
регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Гусев повторил рекорд Мозякина по количеству очков в большинстве за 
один регулярный сезон (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Москве на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" 
проходит матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Динамо" принимает 
столичный ЦСКА.  

перейти к статье 

Легенда "Динамо" Мальцев вручил золотой шлем Гусеву перед матчем 
КХЛ с ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Легенда московского "Динамо" Александр Мальцев вручил золотой шлем 
нападающему Никите Гусеву перед началом матча Фонбет Чемпионата КХЛ с 
ЦСКА. 

перейти к статье 

"Металлург" стал победителем Восточной конференции КХЛ (Р-Спорт) 
"Металлург" обыграл "Авангард" и стал победителем Восточной конференции 
КХЛ 

перейти к статье 

Определились все пары плей-офф КХЛ сезона-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Сегодня, в понедельник, 26 февраля, состоялись заключительные игры 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024. 
Таким образом, стали известны все пары розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Московскому "Динамо" вручили Кубок Континента после победы в матче с 
ЦСКА (News.sportbox.ru) 
Хоккеистам московского "Динамо" был вручен Кубок Континента по итогам 

сезона-2023/24 в Фонбет Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Гусев стал лучшим бомбардиром регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2023/24, Буше - лучшим снайпером (News.sportbox.ru) 



 

 

Нападающий "Динамо" Никита Гусев стал лучшим бомбардиром регулярного 
сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Гусев стал пятым игроком в истории с 600 очками в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев отметился тремя 
результативными пасами в матче КХЛ против ЦСКА (4:3 ОТ).  

перейти к статье 

Никишин стал лучшим по полезности (+32) и лучшим бомбардиром-
защитником (56 очков) в регулярке КХЛ (Sports.ru) 
Александр Никишин стал лучшим игроком Фонбет Чемпионата КХЛ в двух 
категориях.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Кожевников похвалил тренерский штаб "Амура" за работу в нынешнем 
сезоне КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников подвел 
итоги регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
заключительные матчи которого пройдут в понедельник, 26 февраля. 

перейти к статье 

"Динамо" выиграло Кубок Континента. Что это значит для клуба (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бело-голубые стали первыми по итогам регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Александр Мальцев: "Динамо" выиграло регулярный чемпионат КХЛ за 
счет командных действий (ТАСС) 
Двукратный олимпийский чемпион считает, что рекорд Никиты Гусева по 
количеству очков не является пределом 

перейти к статье 

Кожевников объяснил, благодаря чему "Динамо" стало победителем 
регулярного чемпионата КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кожевников объяснил, благодаря чему "Динамо" стало победителем регулярного 
чемпионата КХЛ  

перейти к статье 

У Ротенберга украли трофей, который был почти в кармане! "Динамо" 
прервало десятилетнюю гегемонию СКА и ЦСКА (Sport24.ru) 
Кубок Континента едет в Москву.  

перейти к статье 

Ротенберг не верит в проклятие Кубка Континента: "В истории хоккея есть 
разные примеры. Жизнь показывает путь каждому. Главное - выиграть 
борьбу с самими собой" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг заявил, что не верит в проклятие Кубка Континента.  

перейти к статье 



 

 

"Для СКА важен Кубок Гагарина, а не Кубок Континента" - Черкас (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший вратарь СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Сергей Черкас 
считает, что команда из Санкт‑Петербурга показала хороший результат в Фонбет 
Чемпионате КХЛ, заняв второе место. 

перейти к статье 

Артюхин о выборе соперников на плей-офф: "Хоккей не обманешь. Если 
начинаешь хитрить и подбирать, это возвращается тебе бумерангом" 
(Sports.ru) 
Евгений Артюхин высказался о выборе соперников по первому раунду плей-
офф.  

перейти к статье 

Коньков: не вижу никакой сложности в поездке на Дальний Восток 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в разговоре с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным заявил, что, по его 
мнению, в матче "Металлург" - "Авангард" команды не будут выбирать себе 
соперников по первому раунду плей-офф. 

перейти к статье 

Кто станет самым ценным игроком регулярного чемпионата? Мнение 
комментаторов (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментаторы телеканалов КХЛ поделились мнением о том, кто станет самым 
ценным игроком регулярного чемпионата 2023/2024 и получил "Золотую клюшку" 
на Церемонии закрытия сезона.  

перейти к статье 

"Кузнечики на вкус - как чипсы". Он играл в Китае и Германии, а теперь 
побил рекорд в КХЛ (Чемпионат.com) 
Артур Тянулин побил клубный рекорд "Сочи" и рассказал "Чемпионату" об 
экзотической карьере и игре в связке с Мичковым. 

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора": "Если команда выйдет во второй раунд, это 

будет большой шаг вперед" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс-директор "Трактора": "Если команда выйдет во второй раунд, это будет 

большой шаг вперед"  
перейти к статье 

Баландин заявил, что его возмутило интервью форварда Белоусова 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин поделился мнением по поводу 
интервью нападающего "Сибири" Георгия Белоусова.  

перейти к статье 

"Чуйка, что Кубок Гагарина выиграет СКА. Эта команда без слабых мест". 
Интервью Леонида Тамбиева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев рассказал "Матч ТВ", что нужно 
изменить, чтобы клуб из Владивостока попадал в плей-офф КХЛ, а также дал 
прогноз на Кубок Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Бадюков: "Сочи" - третий после "Амура" и "Адмирала" по перелетам, 
отсюда и болезни (Чемпионат.com) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков заявил, что хоккеисты команды часто болеют из-за большого 
количества перелетов в сезоне. 

перейти к статье 

Бадюков: Мичков знает, что в "Сочи" его всегда ждут, не от нас зависит, 
уедет ли он (Чемпионат.com) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков заявил, что будущее нападающего Матвея Мичкова в 
сочинском клубе зависит от его договоренностей с руководством СКА. 19-летний 
нападающий провел сезон в составе "Сочи" на правах аренды из СКА. 

перейти к статье 

Бадюков: Хуснутдинов хочет в НХЛ, но мы считаем, будет правильно 
остаться еще на год здесь (Чемпионат.com) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков рассказал о будущем в клубе нападающего Марата 
Хуснутдинова. 

перейти к статье 

"Шаг вперед сделан, костяк "Сочи" сохранится на следующий год" - 
Бадюков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Спортивный директор "Сочи" Алексей Бадюков заявил, что команда в нынешнем 
сезоне сделала шаг вперед в своем развитии. 

перейти к статье 

В "Сочи" рассказали, почему клуб в текущем сезоне вновь остался без 
плей-офф (Чемпионат.com) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков подвел итоги сезона, в котором сочинцы вновь остались без 
плей-офф, заняв 10-ю строчку в таблице Запада. 

перейти к статье 

"Мичков стал значительно сильнее в игре при обороне, для НХЛ это очень 
важно" - Кокорев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Сочи " Дмитрий Кокорев сообщил, что форвард Матвей Мичков 
в нынешнем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ стал лучше играть в обороне. 

перейти к статье 

"Мы на правильном пути, команда строится". Главный тренер "Сочи" 
подвел итоги сезона (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев подвел итоги сезона. Сочинский клуб 
занял 10-е место в таблице Западной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Дмитрий Кокорев: "С точки зрения становления команды мы на 
правильном пути" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Хоккейный клуб "Сочи" провел пресс-конференцию, на которой главный тренер 
команды Дмитрий Кокорев и заместитель генерального директора клуба по 
хоккейным операциями Алексей Бадюков подвели итоги сезона 2023/2024.  

перейти к статье 



 

 

Илья Ковальчук: "Отлично себя чувствую, но результат в плей-офф не 

зависит от одного человека" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что в хорошей форме 
подходит к старту плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Очень доволен обменом из "Металлурга". Я нашел свою команду" - 
форвард "Северстали" Коростелев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев сказал "Матч ТВ", что доволен 
обменом из "Металлурга" по ходу сезона. 

перейти к статье 

Полная зачистка или точечное обновление? Что будет дальше с главными 
неудачниками КХЛ (Чемпионат.com) 
Руководство "Сибири" фактически приговорено после громкого провала, а в 
"Сочи" и "Куньлуне" должны разобраться, зачем это все вообще нужно. 

перейти к статье 

В Новосибирске опубликовали рейтинг худших игроков ХК "Сибирь" 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
АиФ-Новосибирск" публикует список наименее успешных хоккеистов на основе 
статистики игроков на официальном сайте ХК "Сибирь". 

перейти к статье 

Никита - значит победитель. Лучший новичок прошлого сезона добил 
"Авангард" (Советский спорт) 
Гол и передача Гребенкина принесли "Металлургу" первое место на Востоке.  

перейти к статье 

Разин - о серии с "Амуром": губернатор у них сильно участвует. Легко 
точно не будет (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин отреагировал на 
попадание на хабаровский "Амур" в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 после 
победы над омским "Авангардом" (3:1) в заключительной игре регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Разин: знал, что молодежь "Металлурга" будет рвать и метать. А всякие 
разговоры, гадости... (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу над омским "Авангардом" (3:1) в заключительной игре регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

"Магнитка" не стала убегать от "Амура"! Выиграла решающий матч на 
Востоке без кучи лидеров (Чемпионат.com) 
А игра "Авангарда" перед стартом плей-офф вызывает большие вопросы. 

перейти к статье 

Козлов - о регулярке "Салавата": "Самое главное - побили рекорд клуба 
по посещаемости" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов подвел итоги победного 
матча против "Северстали" (4:3).  



 

 

перейти к статье 

Армейского дерби не будет. Фантастические камбэки в Москве и Нижнем 
развели ЦСКА и СКА (Советский спорт) 
Определились все пары участников плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА Федотов раскрыл, почему не переживал из-за 
дисквалификации (Газета.Ru) 
Вратарь ЦСКА Федотов: перед сезоном меня заверили, что в любом случае 
сыграю  

перейти к статье 

В "Динамо" сообщили, что вопрос со вторым матчем плей-офф решится в 
интересах болельщиков (ТАСС) 
В первом раунде бело-голубые сыграют с минским "Динамо" 

перейти к статье 

В "Динамо" отметили работу тренерского штаба в условиях напряженного 
сезона КХЛ (ТАСС) 
Бело-голубые заняли первое место в общей таблице регулярного чемпионата 

перейти к статье 

Руководитель "Динамо" высказался о рекордах Гусева (Р-Спорт) 
Спортдиректор Сопин: рекорды Гусева не стали сюрпризом для руководства 
"Динамо" 

перейти к статье 

Спортдиректор "Динамо" назвал приятным бонусом завоевание Кубка 
континента (Р-Спорт) 
Спортдир "Динамо" Сопин назвал приятным бонусом победу в регулярном 
чемпионате 

перейти к статье 

В "Динамо" рассказали о необычном решении лидеров в конце 
"регулярки" КХЛ (Р-Спорт) 
Сопин: лидеры "Динамо" отказались от выходных в концовке "регулярки" КХЛ 

перейти к статье 

"Динамо" ведет переговоры о продлении контракта с Гусевым (Р-Спорт) 
"Динамо" ведет переговоры о продлении контракта с хоккеистом Гусевым 

перейти к статье 

Миронов: хоккеисты "Динамо" перед плей-офф забыли все, что было в 
регулярном чемпионате (ТАСС) 
Московская команда стала победителем регулярного чемпионата КХЛ 

перейти к статье 

ЦСКА ушел от СКА, "Авангард" сыграет с "Ладой". Все пары первого 
раунда плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Кубок Гагарина начнется 29 февраля. 

перейти к статье 



 

 

Серии СКА - ЦСКА пока в Кубке Гагарина не будет. Федоров сразится в 
плей-офф с Никитиным, а Ротенберг - с Ларионовым (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Первый раунд не обещает больших интриг и сенсаций.  

перейти к статье 

Регулярный чемпионат - все! Какие пары мы увидим в плей-офф КХЛ? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Торпедо" полетит в Санкт-Петербург, а ЦСКА - в Ярославль. 

перейти к статье 

Гусев побил рекорд Мозякина, ЦСКА избежал встречи со СКА, "Металлург" 
обошел "Авангард": чем завершилась регулярка КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
"Динамо" впервые за десять лет финишировало первым в регулярном 
чемпионате КХЛ, а Никита Гусев набрал 89 очков и переписал рекорд 
результативности лиги.  

перейти к статье 

Успех "Динамо" и рекорд Гусева. В КХЛ завершился регулярный 
чемпионат (ТАСС) 
Плей-офф стартует 29 февраля 

перейти к статье 

Победа "Динамо" и спад ЦСКА: завершился регулярный сезон КХЛ (Р-
Спорт) 
Завершился 16-й розыгрыш регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Главные итоги - в материале РИА Новости Спорт.  

перейти к статье 

Скандалы и рекорды. Чем запомнился регулярный чемпионат КХЛ (РБК 
(rbc.ru)) 
Регулярка КХЛ завершилась победой "Динамо", рекордом "Спартака": что важно 
знать 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "В Питере - 105 тысяч зрителей на пяти матчах! 
Вернулась атмосфера золотого Пхенчхана" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах регулярного чемпионата КХЛ - легенда тренерского цеха страны, 
трехкратный олимпийский чемпион, консультант СКА, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр покинул лед из-за травмы в матче КХЛ между "Металлургом" и 

"Авангардом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Арбитр покинул лед из-за травмы в матче КХЛ между "Металлургом" и 

"Авангардом"  
перейти к статье 

Трансферы клубов 
 



 

 

"Ак Барс" подписал однодневный контракт с 17-летним вратарем, 

восстанавливающимся после повреждения головного мозга (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

"Ак Барс" подписал однодневный контракт с 17-летним вратарем, 

восстанавливающимся после повреждения головного мозга  
перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мощная нижнекамская атака против завсегдатая плей-офф: превью серии 
"Стальные Лисы" - "Реактор" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
28 февраля в Нижнекамске состоится первая игра серии плей-ин между 
"Реактором" и "Стальными Лисами". Mhl.khl.ru - о главных действующих лицах и 
интригах противостояния.  

перейти к статье 

"Омские Ястребы" усилились перед плей-офф и стремятся во второй 
финал подряд (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Вице-чемпионы сезона 2022/2023 - третьи в "Золотом" дивизионе Востока.  

перейти к статье 

Рывок "Спартака" и рекорд посещаемости в Новосибирске. Завершился 
регулярный сезон МХЛ (ТАСС) 
Победителем регулярного чемпионата стал ярославский "Локо" 

перейти к статье 

Плотность в таблице, победы Хабаровска и Новокузнецка, талант Рябкина 
и 500 матчей Бердичевского. Лучшие моменты регулярки МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
OLIMPBET регулярный чемпионат МХЛ 2023/2024 подарил болельщикам 
множество интересных сюжетных поворотов.  

перейти к статье 

Лучшие игроки 25-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl. khl. ru представляет лучших игроков 25-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" и 100 очков, "Торпедо" против "Торнадо", кто станет лучшим 
бомбардиром. Превью тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
27 февраля стартует заключительный тур регулярного чемпионата ЖХЛ. Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о главных 
событиях ближайшего тура.  

перейти к статье 

Если завтра плей-офф. Пары первого раунда (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 



 

 

Регулярный чемпионат ЖХЛ завершится 1 марта, до его окончания командам 
осталось провести по три матча.  

перейти к статье 

"В детстве кумиром был Овечкин, но потом что-то пошло не так". 
Защитник "7.62" Юлия Чуркина - о катании в пластмассовых коньках и 
дебютной шайбе в ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
За 34 матча в дебютном для себя сезоне ЖХЛ 16-летняя Юлия Чуркина стала 
одним из лучших бомбардиров-защитников команды "7.62". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Экс-наставник сборной страны Владимир Крикунов вывел петербургское 
"Динамо" в плей-офф ВХЛ (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Из тренеров, которые сегодня работают в отечественном хоккее, самый 
почтенный возраст у Владимира Крикунова.  

перейти к статье 

Каменский уверен, что Кучеров не снизит свою результативность в этом 
сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
отреагировал на то, что нападающий "Тампы-Бэй" Никита Кучеров первым в 
сезоне-2023/24 набрал 100 очков в НХЛ. 

перейти к статье 

Назаров: Овечкин и Кучеров доказывают, что слоган made in Russia 
самый элитный в мире (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал нападающих Никиту Кучерова и 
Александра Овечкина главными российскими звездами в НХЛ. 

перейти к статье 

Этого русского таланта очень ждут в Америке! Никишин - лучший хоккеист 
мира, не играющий в НХЛ? (Sport24.ru) 
Скоро он будет играть за "Каролину".  

перейти к статье 

Ничушкин вышел из программы помощи НХЛ (Газета.Ru) 
Форвард "Колорадо" Ничушкин вышел из программы помощи НХЛ  

перейти к статье 

The Athletic составил сводный рейтинг игроков драфта НХЛ. Левшунов и 
Силаев - в топ-3 (Чемпионат.com) 
Авторитетное североамериканское издание The Athletic представило рейтинг 
игроков предстоящего драфта НХЛ - 2024, в котором учитываются списки 
журналистов Кори Пронмана и Скотта Уиллера (The Athletic), Криса Питерса из 
Flo Hockey и рейтинг драфта Боба Маккензи который сам по себе представляет 
собой сводный опрос скаутов НХЛ. 

перейти к статье 

"Вашингтон" вызвал российского форварда из фарм-клуба АХЛ (Р-Спорт) 



 

 

"Вашингтон" вновь вызвал российского форварда Мирошниченко из фарм-клуба 
в АХЛ 

перейти к статье 

Разное 
 

Гендиректора хоккейного "Нефтехимика" внесли в базу сайта 
"Миротворец" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Гендиректор ХК "Нефтехимик" Игорь Ларионов попал в список скандального 
украинского сайта "Миротворец" (по решению суда запрещен в России).  

перейти к статье 

Финал хоккейной Медиалиги планируют провести в Москве на арене 
одной из команд КХЛ (ТАСС) 
Решающий матч соревнований пройдет в середине апреля 

перейти к статье 

Хоккеисты сыграли с осужденными в Хабаровском крае (Аргументы и 
Факты (hab.aif.ru)) 
В исправительной колонии строгого режима №13 в селе Заозерное хоккеисты из 
хабаровской любительской хоккейной лиги сыграли с осужденными, сообщает 
УФСИН России по Хабаровскому краю. 

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ поздравил "Динамо" с завоеванием Кубка Континента 
(Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов выступил с поздравлениями в адрес 
руководства и хоккеистов московского "Динамо" после их победы в регулярном 
чемпионате КХЛ и завоевания Кубка Континента. 
"Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка Континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за 10 лет заполучила этот значимый трофей", - приводит слова 
Морозова пресс-служба КХЛ. 
Напомним, о том, что "Динамо" обеспечило себе первую строчку в сводной 
турнирной таблице регулярного чемпионата КХЛ, стало известно накануне после 
того, как СКА проиграл "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 
В первом раунде плей-офф КХЛ бело-голубые сыграют с минским "Динамо". 
Старт серии - 1 марта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449848-prezident-khl-pozdravil-dinamo-
s-zavoevaniem-kubka-kontinenta.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов подвел итоги регулярного чемпионата (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил московское "Динамо" с завоеванием 
Кубка Континента сезона-2023/24. 
"Поздравляем московское "Динамо" - команда провела хороший регулярный 
чемпионат, показала результативную игру и впервые за десять лет заполучила 
этот значимый трофей. Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: 
качественный хоккей и совместная работа Лиги и клубов привлекли на трибуны 
новых болельщиков", - приводит пресс-служба КХЛ слова Морозова. 
Также он оценил состав пар первого раунда плей-офф КХЛ. 
"Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина-2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в Лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ. Со второго раунда команды из разных 
конференций сыграют друг против друга - нет сомнений, что это тоже добавит 
зрелищности решающему этапу сезона", - добавил президент лиги. 
Регулярный чемпионат КХЛ-2023/24 завершился 26 февраля. Он установил 
новый рекорд средней посещаемости (6622 зрителя).  
Плей-офф КХЛ сезона-2023/24 стартует 29 февраля. Первый раунд Кубка 
Гагарина пройдет по стандартной схеме в рамках конференций, а со второго 
произойдет деление команд на две группы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-podvel-itogi-
regulyarnogo-chempionata-2183543/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ считает, что новый формат плей-офф добавит 
зрелищности (Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Со второго раунда команды Востока и Запада сыграют между собой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449848-prezident-khl-pozdravil-dinamo-s-zavoevaniem-kubka-kontinenta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449848-prezident-khl-pozdravil-dinamo-s-zavoevaniem-kubka-kontinenta.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-podvel-itogi-regulyarnogo-chempionata-2183543/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-podvel-itogi-regulyarnogo-chempionata-2183543/


 

 

Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поделился 
ожиданиями от плей-офф КХЛ. Впервые в истории лиги команды Западной и 
Восточной конференции встретятся во втором раунде игр навылет.  
Со второго раунда команды из разных конференций сыграют друг против друга - 
нет сомнений, что это тоже добавит зрелищности решающему этапу сезона, - 
приводит слова Морозова пресс-служба лиги.  
Победителем Кубка Континента стало московское "Динамо", заработавшее 98 
очков в 68 матчах регулярного чемпионата. Худшей командой лиги является 
подмосковный "Витязь" с 48 очками.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-schitaet-chto-novyj-format-plej-
off-khl-dobavit-zrelishhnosti 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Регулярный чемпионат КХЛ удался. Меры по увеличению 
конкуренции в лиге работают" (Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата.  
"Поздравляем московское "Динамо" с завоевание м Кубка Континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за десять лет заполучила этот значимый трофей.  
Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6622 зрителя - будет 
только расти.  
 Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина 2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ.  
Со второго раунда команды из разных конференций сыграют друг против друга - 
нет сомнений, что это тоже добавит зрелищности решающему этапу сезона", - 
приводит слова Морозова пресс-служба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-624456-morozov-regulyarnyy-chempionat-kkhl-
udalsya-mery-po-uvelicheniyu-konkurentsii-v-lige-rabotayut 

К заголовкам сообщений 

"Можно сказать, что регулярный чемпионат удался" - Алексей Морозов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил "Динамо" с завоеванием Кубка 
Континента и подвел итоги регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Хоккеисты "Динамо" нанесли поражение ЦСКА в заключительном матче 
регулярного чемпионата КХЛ (4:3 ОТ). "Бело-голубые" набрали 98 очков и 
выиграли Кубок Континента во второй раз в истории. 
 - Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка Континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за десять лет заполучила этот значимый трофей. 
Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6622 зрителя - будет 
только расти. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-schitaet-chto-novyj-format-plej-off-khl-dobavit-zrelishhnosti
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-schitaet-chto-novyj-format-plej-off-khl-dobavit-zrelishhnosti
https://sport24.ru/hockey/news-624456-morozov-regulyarnyy-chempionat-kkhl-udalsya-mery-po-uvelicheniyu-konkurentsii-v-lige-rabotayut
https://sport24.ru/hockey/news-624456-morozov-regulyarnyy-chempionat-kkhl-udalsya-mery-po-uvelicheniyu-konkurentsii-v-lige-rabotayut


 

 

Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина-2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ. Со второго раунда команды из разных 
конференций сыграют друг против друга - нет сомнений, что это тоже добавит 
зрелищности решающему этапу сезона, - приводит слова Морозова пресс-
служба КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022316_Mozhno_skazat_chto_regularnyj
_chempionat_udalsa__Aleksej_Morozov 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов отметил, что в регулярном чемпионате КХЛ была высокая 
конкуренция (ТАСС, Москва, 26 февраля 2024) 
Состав пар плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в турнире работают. Такое 
мнение высказал президент КХЛ Алексей Морозов, комментарий которого 
приводит пресс-служба лиги.  
В понедельник определились все пары первого раунда Кубка Гагарина. 
Победителем регулярного чемпионата КХЛ и Западной конференции стало 
московское "Динамо".  
"Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за 10 лет заполучила этот значимый трофей, - отметил Морозов. - 
Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6 622 зрителя - будет 
только расти".  
"Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина, и их состав доказывает, что 
меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и "Трактор" 
вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о себе "Лада" 
после возвращения в КХЛ, - добавил Морозов. - Со второго раунда команды из 
разных конференций сыграют друг против друга, нет сомнений, что это тоже 
добавит зрелищности решающему этапу сезона".  
В первом раунде плей-офф действующий обладатель Кубка Гагарина 
московский ЦСКА сыграет с ярославским "Локомотивом", московское "Динамо" 
встретится с минским "Динамо", петербургский СКА - с нижегородским "Торпедо", 
московский "Спартак" - с череповецкой "Северсталью". На Востоке 
магнитогорский "Металлург" сыграет с хабаровским "Амуром", омский "Авангард" 
- с тольяттинской "Ладой", уфимский "Салават Юлаев" - с челябинским 
"Трактором", казанский "Ак Барс" - с екатеринбургским "Автомобилистом".  
Все серии плей-офф КХЛ пройдут до четырех побед. Во втором раунде команды 
из Западной конференции сыграют с представителями Восточной конференции. 
Плей-офф КХЛ стартует 29 февраля.  

https://tass.ru/sport/20089389 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022316_Mozhno_skazat_chto_regularnyj_chempionat_udalsa__Aleksej_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022316_Mozhno_skazat_chto_regularnyj_chempionat_udalsa__Aleksej_Morozov
https://sport24.ru/hockey/news-624456-morozov-regulyarnyy-chempionat-kkhl-udalsya-mery-po-uvelicheniyu-konkurentsii-v-lige-rabotayut
https://tass.ru/sport/20089389


 

 

Глава КХЛ отметил увеличение конкуренции в лиге (Р-Спорт, Москва, 26 
февраля 2024) 
Состав участников розыгрыша Кубка Гагарина доказывает, что меры по 
увеличению конкуренции в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) работают, 
заявил президент организации Алексей Морозов.  
В понедельник завершился розыгрыш регулярного чемпионата КХЛ, по итогам 
которого обладателем Кубка континента стало московское "Динамо".  
"Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за десять лет заполучила этот значимый трофей. Можно сказать, что 
регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и совместная работа лиги и 
клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В этом сезоне мы вместе 
установили новый рекорд по средней посещаемости матчей КХЛ и надеемся, что 
в дальнейшем эта цифра - 6622 зрителя - будет только расти", - приводит слова 
Морозова пресс-служба КХЛ в Telegram-канале.  
С сезона-2023/24 премиальные выплаты хоккеистам учитываются в полном 
объеме в потолке зарплат клубов. С текущего сезона российские команды КХЛ 
могут вносить в заявку на матчи не более трех иностранцев.  
"Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина 2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ. Со второго раунда команды из разных 
конференций сыграют друг против друга - нет сомнений, что это тоже добавит 
зрелищности решающему этапу сезона", - сказал глава КХЛ.  
Плей-офф КХЛ стартует 29 февраля и завершится 29 апреля.  

https://rsport.ria.ru/20240226/morozov-1929664965.html 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов подвел итоги регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов подводя итоги по завершению регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2023/2024, отметил рост посещаемости матчей в 
нынешнем сезоне. 
"Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа Лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6622 зрителя - будет 
только расти", - приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ на официальном 
сайте лиги. 
Напомним, регулярный чемпионат сезона-2023/2024 установил новый рекорд 
средней посещаемости регулярных чемпионатов КХЛ - 6622 зрителя. 
Предыдущий рекорд 6492 зрителя был установлен в сезоне-2019/2020. 
При этом регулярка сезона-2023/2024 стала четвертой по общей посещаемости. 
Больше посещали матчи с 2014 по 2017 год.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449854-aleksej-morozov-podvyol-itogi-
regulyarnogo-chempionata-khl-sezona-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240226/morozov-1929664965.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022316_Mozhno_skazat_chto_regularnyj_chempionat_udalsa__Aleksej_Morozov
https://sport24.ru/hockey/news-624456-morozov-regulyarnyy-chempionat-kkhl-udalsya-mery-po-uvelicheniyu-konkurentsii-v-lige-rabotayut
https://www.championat.com/hockey/news-5449854-aleksej-morozov-podvyol-itogi-regulyarnogo-chempionata-khl-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449854-aleksej-morozov-podvyol-itogi-regulyarnogo-chempionata-khl-sezona-2023-2024.html


 

 

Морозов подвел итоги "регулярки" и поделился ожиданиями от плей-офф 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о завершении регулярного 
чемпионата КХЛ.  
"Поздравляем московское "Динамо" с завоеванием Кубка Континента - команда 
провела хороший регулярный чемпионат, показала результативную игру и 
впервые за 10 лет заполучила этот значимый трофей. 
Можно сказать, что регулярный чемпионат удался: качественный хоккей и 
совместная работа лиги и клубов привлекли на трибуны новых болельщиков. В 
этом сезоне мы вместе установили новый рекорд по средней посещаемости 
матчей КХЛ и надеемся, что в дальнейшем эта цифра - 6622 зрителя - будет 
только расти. 
Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина - 2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ. Со второго раунда команды из разных 
конференций сыграют друг против друга - нет сомнений, что это тоже добавит 
зрелищности решающему этапу сезона", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/508815-
Morozov_podvel_itogi_regulyarki_i_podelilsya_ozhidaniyami_ot_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Морозов: состав участников плей-офф доказывает - меры по увеличению 
конкуренции работают (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов отметил, что состав участников предстоящего 
розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 наглядно демонстрирует работу лиги по 
увеличению конкуренции в чемпионате. 
"Определились все пары розыгрыша Кубка Гагарина - 2024, и их состав 
доказывает, что меры по увеличению конкуренции в лиге работают - "Спартак" и 
"Трактор" вернулись в плей-офф после годового отсутствия, громко заявила о 
себе "Лада" после возвращения в КХЛ. Со второго раунда команды из разных 
конференций сыграют друг против друга - нет сомнений, что это тоже добавит 
зрелищности решающему этапу сезона", - приводит слова Морозова пресс-
служба КХЛ на официальном сайте лиги. 
Напомним, стали известны все участники предстоящего плей-офф КХЛ. На 
Западе это московское "Динамо", СКА, "Локомотив", "Спартак", "Северсталь", 
"Торпедо", ЦСКА и минское "Динамо". В розыгрыш Кубка Гагарина от Восточной 
конференции попали "Металлург", "Авангард", "Салават Юлаев", "Ак Барс", 
"Автомобилист", "Трактор", "Лада" и "Амур".  

https://www.championat.com/hockey/news-5449864-morozov-sostav-uchastnikov-
plej-off-dokazyvaet-mery-po-uvelicheniyu-konkurencii-rabotayut.html 

К заголовкам сообщений 

Регулярный чемпионат КХЛ-2023/24 установил новый рекорд средней 
посещаемости (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 февраля 
2024) 
В КХЛ установлен новый рекорд средней посещаемости регулярных 
чемпионатов, сообщает пресс-служба лиги. 
Отмечается, что посещаемость регулярного чемпионата в сезоне-2023/24 
составила 6622 зрителя - теперь это первый результат в истории КХЛ. 
Предыдущий рекорд был установлен в сезоне-2019/20 ( 6492 зрителя). 

https://allhockey.ru/news/show/508815-Morozov_podvel_itogi_regulyarki_i_podelilsya_ozhidaniyami_ot_plej_off
https://allhockey.ru/news/show/508815-Morozov_podvel_itogi_regulyarki_i_podelilsya_ozhidaniyami_ot_plej_off
https://www.championat.com/hockey/news-5449864-morozov-sostav-uchastnikov-plej-off-dokazyvaet-mery-po-uvelicheniyu-konkurencii-rabotayut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449864-morozov-sostav-uchastnikov-plej-off-dokazyvaet-mery-po-uvelicheniyu-konkurencii-rabotayut.html


 

 

Кроме того, "регулярка" этого сезона стала четвертой по общей посещаемости - 
по итогам 782 матчей общая посещаемость в сезоне-2023/24 составляет 5 178 
246 зрителей. 
Сезоны, которые лидируют по этому показателю:  
2014/2015 - 5 395 035 (840 матчей); 
 2016/2016 - 5 327 954 (870 матчей); 
 2015/2016 - 5 292 728 (840 матчей). 
Плей-офф КХЛ сезона-2023/24 стартует 29 февраля. Первый раунд Кубка 
Гагарина пройдет по стандартной схеме в рамках конференций, а со второго 
произойдет деление команд на две группы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/regulyarnyy-chempionat-khl-2023-24-
ustanovil-novyy-rekord-sredney-poseschaemosti-2183522/ 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 26 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Посещаемость 21 клуба КХЛ увеличилась в сравнении с прошлым 
сезоном, падение лишь у "Ак Барса" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
26 февраля 2024) 
Metaratings.ru провел исследование, в котором изучил посещаемость 
завершившегося регулярного чемпионата КХЛ-2023/24. Напомним, что в 
нынешнем сезоне был установлен новый рекорд посещаемости лиги - 6622 
зрителя.  
Согласно анализу, посещаемость 21 клуба из 22-х, которые выступали в 
прошлом сезоне, увеличилась спустя год. Единственная команда, чья аудитория 
упала - это "Ак Барс" (-367 зрителей). Однако это падение связано с тем, что 
последние четыре матча регулярки казанцы провели не на "Татнефть Арене", а 
во Дворце спорта, вмещающем 3,5 тысячи человек. Основная площадка "Ак 
Барса" занята из-за "Игр будущего". 
Наибольший прирост посещаемости показала "Сибирь". За год среднее 
количество зрителей увеличилось на 4821 из-за переезда команды на новую 
арену. Более чем на 2000 зрителей аудитория приросла у минского "Динамо" 
(+3566), "Спартака" (+2689), "Металлурга" (+2604) и СКА (+2377). 
Отметим, что у 10 клубов КХЛ посещаемость увеличилась более чем на 1 тысячу 
зрителей, а у 16 - более чем на 500. Еще одна команда - "Лада" - в прошлом 
сезоне выступала в ВХЛ.  

https://metaratings.ru/news/poseshaemost-21-kluba-kkhl-uvelichilas-v-sravnenii-s-
proshlym-sezonom-padenie-lish-u-ak-barsa-338152/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/regulyarnyy-chempionat-khl-2023-24-ustanovil-novyy-rekord-sredney-poseschaemosti-2183522/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/regulyarnyy-chempionat-khl-2023-24-ustanovil-novyy-rekord-sredney-poseschaemosti-2183522/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-khl-ustanovili-rekord-po-srednej-poseshhaemosti-v-regulyarnom-chempionate
https://rsport.ria.ru/20240226/poseschaemost-1929656797.html
https://www.sports.ru/hockey/1115870694-rekord-srednej-poseshhaemosti-chempionata-ustanovlen-v-kxl-2023-24-662.html
https://allhockey.ru/news/show/508789-V_KHL_obnovlen_rekord_srednej_poseschaemosti_regulyarnyh_chempionatov
https://tass.ru/sport/20089003
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022283_Regularnyj_chempionat_KKhL_v_sezone2023_24_stal_rekordnym_po_srednej_poseshhajemosti
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022283_Regularnyj_chempionat_KKhL_v_sezone2023_24_stal_rekordnym_po_srednej_poseshhajemosti
https://sport24.ru/hockey/news-624448-chempionat-kkhl-202324-ustanovil-rekord-po-sredney-poseshchayemosti
https://www.championat.com/hockey/news-5449752-v-khl-obnovlyon-rekord-srednej-poseschaemosti-regulyarnyh-chempionatov.html
https://metaratings.ru/news/ska-luchshii-klub-kkhl-po-poseshaemosti-v-nyneshnem-sezone-minskoe-dinamo-i-avangard-v-top-3-338126/
https://metaratings.ru/news/poseshaemost-21-kluba-kkhl-uvelichilas-v-sravnenii-s-proshlym-sezonom-padenie-lish-u-ak-barsa-338152/
https://metaratings.ru/news/poseshaemost-21-kluba-kkhl-uvelichilas-v-sravnenii-s-proshlym-sezonom-padenie-lish-u-ak-barsa-338152/


 

 

СКА - лучший клуб КХЛ по посещаемости в нынешнем сезоне, минское 
"Динамо" и "Авангард" - в топ-3 (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 
февраля 2024) 
Петербургский СКА стал самым посещаемым клубом по итогам регулярного 
чемпионата FONBET КХЛ-2023/24. Это следует из исследования Metaratings.ru .  
Средняя посещаемость домашних матчей СКА составила 13346 зрителей, что на 
1289 человек больше, чем у минского "Динамо". Белорусская команда заняла 
второе место в рейтинге. Тройку замкнул "Авангард" - 11702 зрителя. Общая 
посещаемость лиги - 6622 зрителей. Это значение стало рекордным за всю 
историю отечественного хоккея. 
Посещаемость СКА перевалила за отметку в 12,5 тысяч зрителей благодаря 
матчам на новой "СКА Арене". Однако динамика показателей аудитории в 
"Ледовом дворце" показывает, что петербуржцы с большой вероятностью также 
стали бы лучшими по посещаемости в КХЛ, даже если бы доиграли регулярный 
чемпионат на старой арене. 
Посещаемость клубов КХЛ в сезоне 2023/24 
Отметим, что нынешняя посещаемость СКА - не рекордная в истории клуба. 
Лучший результат был установлен в сезоне 2019/20 - 13594 человек. Это также 
является рекордом для российских команд. Такие значения были достигнуты за 
счет матча на "Газпром Арене" между СКА и ЦСКА. За той игрой с трибун 
следили более 61 тысячи зрителей. 
Подробнее о посещаемости в нынешнем сезоне КХЛ вы сможете прочитать в 
исследовании Metaratings.ru, которое выйдет 27 февраля. 

https://metaratings.ru/news/ska-luchshii-klub-kkhl-po-poseshaemosti-v-nyneshnem-
sezone-minskoe-dinamo-i-avangard-v-top-3-338126/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Динамо" заявил, что не считает Кубок континента важным 
трофеем (Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов не подозревал, что 
петербургский СКА уступит китайскому "Куньлунь Ред Стар" в заключительном 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
В воскресенье СКА в Санкт-Петербурге проиграл "Куньлуню" со счетом 2:3. По 
итогам этой встречи "Динамо" досрочно выиграло регулярный чемпионат и 
завоевало Кубок континента. В понедельник "бело-голубые" одолели в 
овертайме ЦСКА (4:3).  
"За вчерашним матчем "Куньлунь" - СКА я следил с третьего периода. В начале 
даже и мыслей не было, что так сложится. Я был с сыном на катке. Мне 
позвонили, узнал счет матча. Посмотрел третий период. Результат принял как 
данность. В плане титула Кубок континента для меня ничего не значит. Ну какой 
это титул? В плане всей организации - да, важно. Такой сложный путь в 
ограниченных условиях, тренерский штаб, игроки, персонал и вся организация 
прошли хорошо. Матч с ЦСКА получился хорошим, отличная атмосфера. У 
игроков настрой появлялся сам собой. Я смотрю, ЦСКА готов к плей-офф. 
Сегодня их подвели удаления, в этом ничего страшного. У ЦСКА оптимальный 
состав и неплохие кондиции. У них все есть", - сказал Кудашов журналистам.  
"Динамо" (Минск) - быстрая, агрессивная и тяжелая команда. Все прекрасно 
знают, в какой хоккей играет Дмитрий Квартальнов. С хорошим подбором 
исполнителей - это очень сложный соперник. Эти ребята умеют играть в плей-
офф", - высказался Кудашов.  

https://rsport.ria.ru/20240226/kudashov-1929666946.html 

https://metaratings.ru/news/ska-luchshii-klub-kkhl-po-poseshaemosti-v-nyneshnem-sezone-minskoe-dinamo-i-avangard-v-top-3-338126/
https://metaratings.ru/news/ska-luchshii-klub-kkhl-po-poseshaemosti-v-nyneshnem-sezone-minskoe-dinamo-i-avangard-v-top-3-338126/
https://rsport.ria.ru/20240226/kudashov-1929666946.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов неоднозначно отреагировал на первый титул в своей 
тренерской карьере (Чемпионат.com  , Москва, 26 февраля 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов поделился эмоциями от 
завоевания Кубка Континента по итогам регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2023/2024. 
"Является ли Кубок Континента особенным моментом для меня, ведь это мой 
первый тренерский титул? В плане титулов нет. Однозначно. Потому что, ну, 
какой это титул? Что он дает? 
А вот в плане качества работы всего тренерского штаба и всей организации - да. 
Потому что сложно пройти такой длинный путь в ограниченных условиях, а вы 
заметьте, что у нас ограниченная скамейка запасных. Я считаю, что тренерский 
штаб, вся организация, весь персонал и все игроки сработали на хорошо", - 
передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5449920-aleksej-kudashov-
neodnoznachno-otreagiroval-na-pervyj-titul-v-svoej-trenerskoj-karere.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов назвал "Динамо" потерпевшей стороной из-за неопределенности 
с календарем игр (ТАСС, Москва, 26 февраля 2024) 
Московское "Динамо" в ситуации перед стартом плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) находится в качестве потерпевшего из-за 
неопределенности с датой старта своего выступления в Кубке Гагарина. Об этом 
журналистам рассказал главный тренер бело-голубых Алексей Кудашов.  
Согласно календарю, "Динамо" должно начать плей-офф матчем с минским 
"Динамо" 1 и 3 марта у себя дома. Матч 3 марта накладывается по времени на 
игру Мир - Российской премьер-лиги "Динамо" - "Локомотив", которая также 
должна состояться на "ВТБ-Арене".  
"Мы примем все, что есть, хотелось бы получить план подготовки. Мы не знаем, 
что, чего и где. Команда заняла первое место и еще может быть потерпевшей. 
Возможно, я утрирую, но она даже в худших условиях, чем команда, занявшая 
восьмое место", - сказал Кудашов.  
Главный тренер бело-голубых не считает особым моментом победу в 
регулярном чемпионате. "Какой это титул, что он дает? В плане работы 
тренерского штаба и организации - да. Пройти такой длинный сложный путь в 
ограниченных условиях тяжело, у нас не такая громадная скамейка запасных. Но 
все сработали хорошо", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/20089605 

К заголовкам сообщений 

"Политика сейчас контролирует спорт. ИИХФ сталкивается с огромным 
давлением". Фазель - об изоляции России (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Экс-президент ИИХФ ответил на вопросы "СЭ". 
Бывший глава Международной федерации хоккея (ИИХФ) Рене Фазель посетил 
Игры будущего в Казани. На церемонии открытия турнира он сидел в одной ложе 
с главами государств, Камилой Валиевой, Никитой Нагорным и Андреем 
Аршавиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449920-aleksej-kudashov-neodnoznachno-otreagiroval-na-pervyj-titul-v-svoej-trenerskoj-karere.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449920-aleksej-kudashov-neodnoznachno-otreagiroval-na-pervyj-titul-v-svoej-trenerskoj-karere.html
https://tass.ru/sport/20089605


 

 

После завершения официальной части Рене Фазель ответил на вопросы "СЭ" о 
продлении отстранения России от международных соревнований и 
последствиях для мирового хоккея.  
 - ИИХФ продлила отстранение России и Белоруссии до 2025 года. Что вы об 
этом думаете?  
 - Видел это решение. Мы понимаем, что ИИХФ сталкивается с огромным 
давлением, особенно со стороны Швеции. К сожалению, политика сейчас 
контролирует спорт, особенно в Европе. Это очень грустно для спортсменов. Но 
что мы можем сделать?  
 - Вы видели письмо игроков молодежной сборной России, адресованное главе 
ИИХФ Люку Тардифу ?  
 - Думаю, они поступили правильно. Молодежная сборная не играет уже 4 года. 
Несколько поколений молодых игроков не принимают участие в международных 
соревнованиях. Сперва они не играли из-за ковидных ограничений, теперь из-за 
санкций. Для многих молодых игроков это плохо, если они хотят играть в НХЛ, 
строить свои карьеры. Хотя я понимаю это решение, слишком много давления со 
стороны спонсоров, правительств. К большому сожалению, политика сейчас - 
существенная часть спорта.  
 - Насколько сильно российский хоккей пострадал от международной изоляции?  
 - Есть последствия. Но я счастлив, что в КХЛ остались многие иностранные 
игроки, причем даже сейчас едут играть в российскую лигу. На самом деле 
Россия может найти из этого выход. Я в том числе пытаюсь этому 
способствовать. Мы видим хорошую посещаемость, качественный хоккей. Надо 
просто продолжать и ждать возможности для возвращения, разрешения 
ситуации.  
 - В январе ИИХФ отстранила сборную Израиля, однако вернула их к 
соревнованиям спустя всего шесть дней.  
 - Это не ко мне вопрос. Но это неправильно. Равно как в международных 
соревнованиях не участвуют российские сборные. Олимпиады были 
представлены Пьером де Кубертеном для сплочения, места, где отсутствует 
политика, расизм. Но тут, к сожалению, образовываются свои правила. Мы 
должны продолжать заботиться о молодежи, чтобы они не переставали верить в 
ценности спорта. Поэтому не надо сдаваться. Надеюсь, что мы вернемся. 
Израильская молодежь может играть, почему российская нет?  
 - Вы сказали, что российский хоккей потерял много в отсутствие международных 
соревнований. А потеряли ли соревнования от нашего отсутствия? Имею в виду 
уровень соревнований.  
 - Конечно! Вспомните серию 1972 года. Россия очень важна для международных 
соревнований. Мое сердце страдает.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/rene-fazel-intervyu-byvshego-
prezidenta-iihf-ob-otstranenii-rossii-ot-mezhdunarodnyh-turnirov-2183268/ 

К заголовкам сообщений 

Фазель: "Счастлив, что в КХЛ остались многие иностранные игроки, 
причем даже сейчас они едут играть" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 февраля 2024) 
Экс-президент ИИХФ Рене Фазель в интервью "СЭ" ответил на вопрос о 
последствиях отстранения для российского хоккея. 
"Есть последствия. Но я счастлив, что в КХЛ остались многие иностранные 
игроки, причем даже сейчас едут играть в российскую лигу. На самом деле 
Россия может найти из этого выход. Я в том числе пытаюсь этому 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/rene-fazel-intervyu-byvshego-prezidenta-iihf-ob-otstranenii-rossii-ot-mezhdunarodnyh-turnirov-2183268/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/rene-fazel-intervyu-byvshego-prezidenta-iihf-ob-otstranenii-rossii-ot-mezhdunarodnyh-turnirov-2183268/


 

 

способствовать. Мы видим хорошую посещаемость, качественный хоккей. Надо 
просто продолжать и ждать возможности для возвращения, разрешения 
ситуации", - сказал Фазель "СЭ". 
12 февраля совет ИИХФ заявил, что возвращение сборных России и Белоруссии 
на международные соревнования "пока небезопасно". Команды отстранены с 
февраля 2022 года. Также президент ИИХФ Люк Тардиф сообщил "СЭ", что 
решение об участии России в Олимпиаде-2026 будет принято в феврале-марте 
2025 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rene-fazel-otvetil-na-vopros-o-
posledstviyah-otstraneniya-dlya-rossiyskogo-hokkeya-2183307/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев: Мозякин проявил себя тогда, когда уровень команд в КХЛ был 
выше (RT (russian.rt.com), Москва, 26 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев поделился мнением 
о нападающем московского "Динамо" Никите Гусеве, который побил 
бомбардирский рекорд Сергея Мозякина по набранным очкам за один 
регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
 "Никита и раньше показывал стабильный и результативный хоккей. В каком-то 
смысле то, что он сумел обойти Мозякина, говорит о том, что уровень команд 
понизился, а индивидуальное мастерство отдельных игроков осталось прежним, 
что и позволило Гусеву проявить себя в этом сезоне. 
Что касается самого рекорда, то не нужно сравнивать достижение Никиты с тем, 
которое установил Сергей. Мы говорим о разном времени. Мозякин проявил себя 
тогда, когда общий уровень команд в КХЛ был гораздо выше, чем мы видим 
сейчас, и то, что у него было меньшее количество матчей для этого, является 
показателем его мастерства. Никита не может никак повлиять на эту ситуацию и 
изменить регламент, но сегодня он сделал то, что не удавалось другим, и это 
достойно уважения", - заявил Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1277866-plyuschev-mozyakin-khl 

К заголовкам сообщений 

Гусев повторил рекорд Мозякина по количеству очков в большинстве за 
один регулярный сезон (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
В эти минуты в Москве на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" 
проходит матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Динамо" принимает 
столичный ЦСКА. Идет второй период, счет равный - 1:1. 
На старте второго периода 31-летний российский нападающий "Динамо" Никита 
Гусев помог реализовать большинство Дмитрию Рашевскому записав на свой 
счет 43-е результативное действие в игре при численном преимуществе. Как 
отмечает пресс-служба КХЛ, Гусев повторил рекорд Сергея Мозякина по очкам в 
большинстве за один регулярный чемпионат. 
Таким образом, за 68 матчей нынешнего сезона на счету Гусева уже 87 (23+64) 
результативных действий при показателе полезности "+20". 

https://www.championat.com/hockey/news-5449704-gusev-povtoril-rekord-
mozyakina-po-kolichestvu-ochkov-v-bolshinstve-za-odin-regulyarnyj-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Легенда "Динамо" Мальцев вручил золотой шлем Гусеву перед матчем 
КХЛ с ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rene-fazel-otvetil-na-vopros-o-posledstviyah-otstraneniya-dlya-rossiyskogo-hokkeya-2183307/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rene-fazel-otvetil-na-vopros-o-posledstviyah-otstraneniya-dlya-rossiyskogo-hokkeya-2183307/
https://russian.rt.com/sport/news/1277866-plyuschev-mozyakin-khl
https://www.championat.com/hockey/news-5449704-gusev-povtoril-rekord-mozyakina-po-kolichestvu-ochkov-v-bolshinstve-za-odin-regulyarnyj-sezon.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449704-gusev-povtoril-rekord-mozyakina-po-kolichestvu-ochkov-v-bolshinstve-za-odin-regulyarnyj-sezon.html


 

 

Легенда московского "Динамо" Александр Мальцев вручил золотой шлем 
нападающему Никите Гусеву перед началом матча Фонбет Чемпионата КХЛ с 
ЦСКА. 
Встреча в эти минуты проходит в Москве на "ВТБ Арене". Перед началом игры 
состоялось чествование Гусева. В субботу хоккеист отдал результативную 
передачу в матче с "Адмиралом" (4:3 ОТ) и установил рекорд КХЛ по очкам за 
один регулярный чемпионат. В активе 31-летнего Гусева 86 очков (23 шайбы и 
63 передачи). 
"Динамо" с 96 очками в 67 матчах заняло первое место в Западной конференции 
КХЛ и стало во второй раз в истории обладателем Кубка Континента. 
Мальцев дважды выигрывал Олимпийские игры (1972, 1976) и девять раз 
становился чемпионом мира. Хоккеист является лучшим снайпером в истории 
сборной СССР с 211 голами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022243_Legenda_Dinamo_Malcev_vruc
hil_zolotoj_shlem_Gusevu_pered_matchem_KKhL_s_CSKA 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" стал победителем Восточной конференции КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 26 февраля 2024) 
Магнитогорский "Металлург" обыграл омский "Авангард" в матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча в Магнитогорске закончилась со счетом 3:1 (1:0, 1:0, 1:1). В составе 
победителей шайбы забросили Никита Гребенкин (1-я минута), Владислав 
Еременко (30) и Игорь Гераськин (60). Гол гостей на счету Николая Прохоркина 
(42).  
"Металлург", набрав 95 очков в 68 матчах, стал победителем Восточной 
конференции, "Авангард" (92 очка) финишировал в "регулярке" на второй 
позиции.  

https://rsport.ria.ru/20240226/metallurg-1929634094.html 

Похожие сообщения (21): 

• ИА Омск здесь (omskzdes.ru), Омск, 26 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 26 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 26 февраля 2024 

• ТАСС # Единая лента, Москва, 26 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022243_Legenda_Dinamo_Malcev_vruchil_zolotoj_shlem_Gusevu_pered_matchem_KKhL_s_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022243_Legenda_Dinamo_Malcev_vruchil_zolotoj_shlem_Gusevu_pered_matchem_KKhL_s_CSKA
https://rsport.ria.ru/20240226/metallurg-1929634094.html
https://omskzdes.ru/sports/84237.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/opredeleny-shest-kubkovyh-par-iz-vosmi-metallurg-pereigral-avangard-i-stal-pobeditelem-vostoka-khl/
https://www.stadium.ru/news/26-02-2024-metallurg-obigral-avangard-v-matche-khl
https://www.vesti.ru/article/3823701
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/26/22423459.shtml
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/26/metallurg-obygral-avangard-i-stal-chempionom-vostoka.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022232_Metallurg_pobedil_Avangard_i_zanal_pervoje_mesto_v_Vostochnoj_konferencii_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022232_Metallurg_pobedil_Avangard_i_zanal_pervoje_mesto_v_Vostochnoj_konferencii_KKhL
https://rsport.ria.ru/20240226/metallurg-1929634094.html
https://www.chel.kp.ru/online/news/5691276/
https://metaratings.ru/news/metallurg-stal-pobeditelem-vostochnoi-konferencii-kkhl-2023-24-obygrav-avangard-338080/
https://omskgazzeta.ru/all-news/avangard-proigral-metallurgu-kotoryj-stal-chempionom-vostoka/
https://allhockey.ru/news/show/508763-Metallurg_odolel_Avangard_i_stal_pobeditelem_Vostochnoj_konferencii_KHL
https://sport24.ru/hockey/news-624106-metallurg-avangard-gde-smotret-onlayn-efir-pryamaya-translyatsiya-kkhl-khokkey-video-smotret-besplatno-vo-skolko-nachalo
https://www.sports.ru/kazakhstan/1115869752-spor-neudachnikov-v-astane-i-bitva-liderov-vostoka-v-magnitogorske.html
https://shaiba.kz/news/768844


 

 

Определились все пары плей-офф КХЛ сезона-2023/2024 (Чемпионат.com, 
Москва, 26 февраля 2024) 
Сегодня, в понедельник, 26 февраля, состоялись заключительные игры 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024. 
Таким образом, стали известны все пары розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 
Кубок Гагарина - 2024  
Западная конференция: 
"Динамо" Москва (1) - "Динамо" Минск (8) - старт серии 1 марта;  
СКА (2) - "Торпедо" (7) - старт серии 1 марта;  
"Локомотив" (3) - ЦСКА (6) - старт серии 29 февраля;  
"Спартак" (4) - "Северсталь" (5) - старт серии 29 февраля. 
Восточная конференция: 
"Металлург" (1) - "Амур" (8) - старт серии 1 марта;  
"Авангард" (2) - "Лада" (7) - старт серии 1 марта;  
"Салават Юлаев" (3) - "Трактор" (6) - старт серии 29 февраля;  
"Ак Барс" (4) - "Автомобилист" (5) - старт серии 29 февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449440-opredelilis-vse-pary-plej-off-khl-
sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (33): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 26 февраля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 26 февраля 2024 

• Интерфакс, Москва, 26 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 26 февраля 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Коммерсантъ # Самара (Волга).ru, Самара, 26 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Московскому "Динамо" вручили Кубок Континента после победы в матче с 
ЦСКА (News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
Хоккеистам московского "Динамо" был вручен Кубок Континента по итогам 
сезона-2023/24 в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
Церемония вручения состоялась в Москве на "ВТБ Арене" после победы "бело-
голубых" в матче с ЦСКА (4:3 ОТ). 
В 68 матчах "Динамо" набрало 98 очков. Ранее клуб досрочно гарантировал себе 
победу в регулярном чемпионате КХЛ, для команды этот Кубок Континента стал 
вторым в истории. 
В первом раунде плей-офф КХЛ "бело-голубые" встретятся с минским "Динамо". 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2022309_Moskovskomu_Di
namo_vruchili_Kubok_Kontinenta_posle_pobedy_v_matche_s_CSKA 

https://www.championat.com/hockey/news-5449440-opredelilis-vse-pary-plej-off-khl-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449440-opredelilis-vse-pary-plej-off-khl-sezona-2023-2024.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/opredelilis-vse-pary-pervogo-raunda-plej-off-khl-1
https://www.kp.ru/sports/hokkej/bez-derbi-ska-czska-stali-izvestny-vse-pary-pervogo-raunda-plej-off-khl-2024/
https://www.vesti.ru/article/3823904
https://tass.ru/sport/20089389
https://realnoevremya.ru/news/303764-opredelilis-vse-pary-pervogo-raunda-pley-off-khl
https://www.sport-interfax.ru/947805
https://sportrbc.ru/news/65dce1019a7947498343c07b
https://www.sports.ru/hockey/1115870731-opredelilis-vse-pary-1-go-raunda-kubka-gagarina-plej-off-kxl-nachnetsy.html
https://www.sportsdaily.ru/news/opredelilis-vse-pary-pervogo-raunda-kubka-gagarina-sezona-2023-24
https://rsport.ria.ru/20240226/kubok_gagarina-1929658000.html
https://metaratings.ru/news/stali-izvestny-vse-pary-pervogo-raunda-plei-off-fonbet-kkhl-338135/
https://www.1obl.ru/news/sport/v-kkhl-opredelilis-vse-pary-pervogo-raunda-pley-off-kubka-gagarina/
https://www.stadium.ru/news/26-02-2024-opredelilis-vse-pari-plei-off-khl-v-vostochnoi-konferentsii
https://www.kommersant.ru/doc/6533501
https://rsport.ria.ru/20240226/vostok-1929635783.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/26/528269.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2022309_Moskovskomu_Dinamo_vruchili_Kubok_Kontinenta_posle_pobedy_v_matche_s_CSKA
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2022309_Moskovskomu_Dinamo_vruchili_Kubok_Kontinenta_posle_pobedy_v_matche_s_CSKA


 

 

К заголовкам сообщений 

Гусев стал лучшим бомбардиром регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2023/24, Буше - лучшим снайпером (News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 
2024) 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев стал лучшим бомбардиром регулярного 
сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В сезоне-2023/24 российский форвард набрал 89 (23+66) очков, что стало новым 
рекордом результативности в истории лиги за один регулярный чемпионат. 
Вторым в списке бомбардиров стал нападающий "Авангарда" Рид Буше, который 
также оказался лучшим снайпером сезона. Всего в его активе 78 (44+34) очков. 
Третье место в списке лучших бомбардиров занял нападающий "Спартака" 
Николай Голдобин, который также набрал 78 (37+41) результативных баллов, но 
забил меньше голов (второй результат в сезоне), чем Буше, а также провел 
больше матчей, чем американский форвард. 
Лучшим ассистентом регулярного чемпионата стал Гусев (66 передач), второе 
место занял Владимир Ткачев из "Авангарда" (55). 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022306_Gusev_stal_l
uchshim_bombardirom_regularnogo_chempionata_KKhL_sezona2023_24_Bushe__l
uchshim_snajperom 

Похожие сообщения (16): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусев стал пятым игроком в истории с 600 очками в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 26 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев отметился тремя 
результативными пасами в матче КХЛ против ЦСКА (4:3 ОТ).  
Благодаря этому Гусев преодолел отметку в 600 очков за карьеру в КХЛ.  
На счету форварда стало 601 (215+386) очков в 622 играх.  
Гусев стал пятым хоккеистом с 600+ очками в КХЛ, он уступает лишь Данису 
Зарипову (685), Александру Радулову (696), Вадиму Шипачеву (917) и Сергею 
Мозякину (928).  
Также сегодня нападающий "Трактора" Антон Бурдасов отдал два голевых паса 
в игре с "Амуром" (4:3 ОТ) и перешагнул планку в 400 очков за карьеру.  

https://sport24.ru/hockey/news-624470-gusev-stal-pyatym-igrokom-v-istorii-s-600-
ochkami-v-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022306_Gusev_stal_luchshim_bombardirom_regularnogo_chempionata_KKhL_sezona2023_24_Bushe__luchshim_snajperom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022306_Gusev_stal_luchshim_bombardirom_regularnogo_chempionata_KKhL_sezona2023_24_Bushe__luchshim_snajperom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2022306_Gusev_stal_luchshim_bombardirom_regularnogo_chempionata_KKhL_sezona2023_24_Bushe__luchshim_snajperom
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/26/opredelilis-laureaty-khl-v-statisticheskih-nominacijah-po-itogam-reguljarki-2023/2024/
https://rsport.ria.ru/20240226/gusev-1929663719.html
https://www.sportsdaily.ru/news/gusev-stal-luchshim-bombardirom-i-assistentom-regulyarnogo-chempionata-kkhl-
https://www.championat.com/hockey/news-5448926-napadayuschij-avangarda-rid-bushe-stal-luchshim-snajperom-regulyarki-khl.html
https://sportrbc.ru/news/65dce38d9a79476462c1527b
https://www.rbc.ru/sport/26/02/2024/65dcd3fb9a794778644c4ea6
https://www.khl.ru/news/2024/02/26/528284.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022306_Gusev_stal_luchshim_bombardirom_regularnogo_chempionata_KKhL_sezona2023_24_Bushe__luchshim_snajperom
https://sport24.ru/hockey/news-624470-gusev-stal-pyatym-igrokom-v-istorii-s-600-ochkami-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-624470-gusev-stal-pyatym-igrokom-v-istorii-s-600-ochkami-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/508835-Gusev_stal_pyatym_igrokom_v_istorii_s_600_ochkami_v_KHL


 

 

Никишин стал лучшим по полезности (+32) и лучшим бомбардиром-
защитником (56 очков) в регулярке КХЛ (Sports.ru, Москва, 26 февраля 
2024) 
Александр Никишин стал лучшим игроком Фонбет Чемпионата КХЛ в двух 
категориях.  
22-летний игрок впервые в карьере лидирует по показателю полезности - "+32" 
после 67 матчей. 
Также он второй год подряд стал лучшим бомбардиром-защитником, набрав 56 
(17+39) очков. Больше одного раза финишировать на первой строчке удавалось 
лишь Кириллу Кольцову и Кевину Дэллману (по два раза). 

https://www.sports.ru/hockey/1115870855-nikishin-stal-luchshim-po-poleznosti-i-
luchshim-bombardirom-zashhitnik.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Кожевников похвалил тренерский штаб "Амура" за работу в нынешнем 
сезоне КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 26 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников подвел 
итоги регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
заключительные матчи которого пройдут в понедельник, 26 февраля. 
 "У меня нет никаких разочарований по итогам регулярного чемпионата. Кого из 
команд или игроков я мог бы похвалить? Пожалуй, это будут "Амур", московское 
"Динамо", "Северсталь", которая достойно провела этот сезон, и, конечно, 
"Спартак". Чем можно объяснить выход команды из Хабаровска в плей-офф? В 
первую очередь грамотной работой тренерского состава. Там весьма неплохой 
подбор хоккеистов, что тоже является их заслугой. 
Как бы я оценил шансы "Амура" на проход в следующую стадию плей-офф? 
Думаю, им будет немного тяжеловато. Несмотря на хороший состав, им 
недостает такого же качества игроков и на скамейке запасных", - сказал 
Кожевников RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1277895-kozhevnikov-amur-khl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" выиграло Кубок Континента. Что это значит для клуба (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Бело-голубые стали первыми по итогам регулярного чемпионата. 
Московское "Динамо" неожиданно для всех становится лучшим клубом 
регулярного чемпионата и получает Кубок Континента. Не стоит недооценивать 
этот титул, все-таки какой-никакой, а показатель. 
Я просто напомню, что как только лучшей командой регулярного чемпионата 
становился ЦСКА, так ветераны этого клуба начинали раздавать интервью с 
требованием признать этот титул единственным верным. В СКА весь год 
припоминали, что они действующий обладатель трофея и для них важно 
защитить его. Из офиса "Динамо" пока тишина. К такому были не готовы, 
наверняка матч СКА с "Куньлунем" даже никто не смотрел, полагая, что там нет 
интриги. И все силы копили на игру в понедельник.  

https://www.sports.ru/hockey/1115870855-nikishin-stal-luchshim-po-poleznosti-i-luchshim-bombardirom-zashhitnik.html
https://www.sports.ru/hockey/1115870855-nikishin-stal-luchshim-po-poleznosti-i-luchshim-bombardirom-zashhitnik.html
https://russian.rt.com/sport/news/1277895-kozhevnikov-amur-khl
https://allhockey.ru/news/show/508728-Kozhevnikov_pohvalil_trenerskij_shtab_Amura


 

 

Но встреча против ЦСКА лишь влияет на "посев" в других парах, динамовцы 
имеют право потратить эту встречу по своему усмотрению, провести тренировку 
с повышенной ответственностью, решая свои задачи. Их соперник известен, а 
сыграет ли СКА и ЦСКА в первом раунде - это тот вопрос, который не касается 
Алексея Кудашова . 
Главный тренер бело-голубых в этом сезоне показал себя рациональным и очень 
выдержанным специалистом. Он приходил на пресс-конференции одинаково 
напряженным, как во время серии побед, так и после поражений. Кудашов 
прекрасно знает, что задачи перед ним касаются исключительно плей-офф, а 
регулярка придумана для того, чтобы тщательно подготовиться к матчам на 
вылет. 
Но мы увидели, что к началу марта у него получился весьма неплохой коллектив. 
Не без проблем, но с мощными козырями. Главная беда "Динамо" - 
ограниченность состава. В турнире они использовали 31 полевого игрока, 
меньше только у "Локомотива". Но ярославцы как-то сознательно не трогали 
никого из молодежки, а у Кудашова и выбора большого не было. В МХЛ либо 
молоды, либо не дотягивают до взрослого уровня. Хотя если парень 
талантливый, то он свое забирает. Егор Римашевский сделал рывок с позиции 
13-го форварда до стабильного игрока третьего звена с приличным игровым 
временем. 
Кудашов на все вопросы по поводу побед или поражений говорил, что с таким 
календарем очень странно реагировать на технические результаты, ставить их 
во главу угла. Гораздо важней было смотреть на игровые моменты, на связки, на 
то, что получается или не получается у команды на льду. За весь сезон я ни разу 
не обсуждал с тренером место в турнирной таблице, он ни разу не поднимал 
тему, на кого стоит попадать в первом раунде. Только совсем недавно у него 
поинтересовались, что будет, если соперником станет армейский клуб из 
Москвы. Кудашов поразился, что кто-то об этом вообще думает. 
Некоторые тренеры и хоккеисты говорят, что не смотрят в турнирную таблицу, 
но ты понимаешь, что они лукавят. Но у бело-голубых все было не так. 
В этом году в "Динамо" довольно интересная обстановка в команде. Ушли в 
прошлое какие-то скандалы и разборки. Локальные проблемы решаются 
довольно быстро и без ущерба для команды. Но самое главное - появилась 
внутренняя уверенность в своей работе. Видел игроков и тренеров после 
поражений, после побед. Разница совсем небольшая 
Но что самое удивительное, у Алексея Кудашова до сих пор нет контракта на 
следующий сезон. То есть предложение есть, документ составлен, но не 
подписан. Ключевой момент - кто будет руководить клубом. Можно посоветовать 
после такого сезона предложить новое соглашение Алексею Сопину, который 
сейчас явный фаворит в борьбе за звание лучшего менеджера сезона. Но если 
бы в "Динамо" все решалось так просто. 
Победа в Кубке Континента - плохая новость для тех, кто рядом с клубом и даже 
внутри его. Да, в этом особенность "Динамо". И потому трофей еще более ценен. 
Он добыт в ситуации, когда Кудашову с командой и Сопину никто не помогал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/moskovskoe-dinamo-vyigralo-
kubok-kontinenta-2023-2024-mnenie-alekseya-shevchenko-2183320/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Мальцев: "Динамо" выиграло регулярный чемпионат КХЛ за 
счет командных действий (ТАСС, Москва, 26 февраля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/moskovskoe-dinamo-vyigralo-kubok-kontinenta-2023-2024-mnenie-alekseya-shevchenko-2183320/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/moskovskoe-dinamo-vyigralo-kubok-kontinenta-2023-2024-mnenie-alekseya-shevchenko-2183320/


 

 

Московское "Динамо" выиграло регулярный чемпионат Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за счет командных взаимодействий, 
результативная игра нападающего Никиты Гусева не является ключевым 
фактором в победе бело-голубых. Такое мнение ТАСС высказал советник 
президента "Динамо", двукратный олимпийский чемпион Александр Мальцев.  
25 февраля "Динамо" досрочно стало победителем регулярного чемпионата КХЛ 
после поражения петербургского СКА от китайского "Куньлуня". Московский клуб 
набрал 96 очков в 67 матчах. В матче против "Адмирала" из Владивостока Гусев 
набрал 86-е очко в регулярном чемпионате и установил по этому показателю 
новый рекорд КХЛ, который ранее принадлежал Сергею Мозякину (85).  
"Я считаю, что "Динамо" выиграло регулярный чемпионат за счет коллектива. 
Если не было бы командных взаимодействий, то не было бы победы. Я считаю, 
что рекорд Никиты Гусева - это не предел, но говорить о том, что без этого 
рекорда команда не выиграла бы, нельзя. На лед выходит команда, а не один 
игрок, побеждают все вместе", - сказал Мальцев.  
Последний матч регулярного чемпионата "Динамо" проведет 26 февраля дома 
против московского ЦСКА. В первом раунде плей-офф "Динамо" сыграет против 
минского "Динамо".  

https://tass.ru/sport/20083101 

К заголовкам сообщений 

Кожевников объяснил, благодаря чему "Динамо" стало победителем 
регулярного чемпионата КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
московское "Динамо" завоевало Кубок континента благодаря хоккеистам 
высокого уровня, дисциплине в команде и хорошей работе клуба в плане 
подбора игроков. 
"Бело-голубые" в воскресенье выиграли регулярный чемпионат КХЛ и завоевали 
Кубок континента. 
 - Секрет "Динамо"? Хватает мастерства, большой опыт, хорошие игроки, 
легионеры очень высокого уровня. Работа клуба в плане подбора игроков на 
высочайшем уровне. Там всегда хорошая дисциплина, при Алексее Кудашове у 
них с этим моментом все в порядке. Также есть человек, у которого открылось 
второе дыхание - это Никита Гусев, - сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022038_Kozhevnikov_objasnil_blagodar
a_chemu_Dinamo_stalo_pobeditelem_regularnogo_chempionata_KKhL 

К заголовкам сообщений 

У Ротенберга украли трофей, который был почти в кармане! "Динамо" 
прервало десятилетнюю гегемонию СКА и ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 26 
февраля 2024) 
Кубок Континента едет в Москву.  
Кубок Континента у московского "Динамо"! Зафиксировать этот факт удалось за 
день до окончания регулярного чемпионата. Ожидалось, что судьба первого 
места в регулярном чемпионате КХЛ решится в понедельник в матче "Динамо" - 
ЦСКА. Однако к всеобщему удивлению СКА выбыл из гонки за день до развязки. 
Петербуржцы умудрились при 20-тысячной аудитории "СКА-Арены" уступить 
"Куньлуню". Причем формально команда Романа Ротенберга играла в гостях - 
этот матч перенесли из Мытищ. Но в любом случае 3:0 к началу третьего периода 
и итоговые 3:2 оказались большой сенсацией.  

https://tass.ru/sport/20083101
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022038_Kozhevnikov_objasnil_blagodara_chemu_Dinamo_stalo_pobeditelem_regularnogo_chempionata_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022038_Kozhevnikov_objasnil_blagodara_chemu_Dinamo_stalo_pobeditelem_regularnogo_chempionata_KKhL


 

 

Представить, что СКА специально проиграл при 20 тысячах своих болельщиков 
матч, от которого зависел титул, сложно. Пусть этот титул уже есть в коллекции 
питерского клуба и Романа Ротенберга лично. Мог ли главный тренер "армейцев" 
отказаться от Кубка Континента на фарт? Мол, в том сезоне его взяли, но 
вылетели в финале конференции. Для людей, зависимых от примет, это может 
показаться чем-то нормальным. Но надо знать Ротенберга, чтобы понимать: от 
трофея, пусть даже промежуточного, он отказаться не имел права. Кубок 
Континента мог стать для него прикрытием в случае провала в плей-офф, но 
теперь Кубок Континента едет в Москву.  
Плей-офф еще не стартовал, а этот сезон уже уникален. Он был таковым с 
сентября по февраль, выделяясь непредсказуемыми результатами, появлением 
молодых звезд и небывалым количеством атакующих команд. А теперь 
официально прекратилось доминирование "армейских" команд. Как минимум - в 
регулярных чемпионатах. Ведь именно столько Кубок Континента, почти 
поочередно, забирали исключительно СКА и ЦСКА. Самое любопытное, что 
последним клубом, который до них выигрывал регулярный чемпионат, 
было..."Динамо"! Действующие чемпионы перед уходом Олега Знарка в сборную 
заняли первое место, но вылетели в первом раунде.  
Считать Кубок континента чем-то вроде проклятия вряд ли стоит. Как для 
непосредственно для "Динамо", так и для любой команды КХЛ. Какое-то время и 
правда было так, что победитель регулярного чемпионата не мог закрепить успех 
в плей-офф. Чаще всего команды добирались до финала конференции и там 
заканчивали свой поход за кубком. Только ЦСКА, выигравший Кубок Континента 
в 2016 году, играл в большом финале. И тот же самый ЦСКА, только уже не с 
Квартальновым во главе, а с Никитиным, прервал то, что казалось проклятием.  
Способно ли нынешнее "Динамо" на чемпионский дубль? И как москвичи пришли 
к победе в регулярном чемпионате? Начнем с того, что тот самый ЦСКА, 
забравший и регулярку, и плей-офф - последняя команда в эру финансовой 
вседозволенности. В лиге еще не действовал потолок зарплат, а за "армейцев" 
играли не только нынешние лидеры, ставшие впоследствии чемпионским 
костяком, но и Кирилл Капризов с Ильей Сорокиным, впоследствии ставшие 
звездами НХЛ. "Динамо", несмотря на наличие в составе Никиты Гусева, такими 
ресурсами не обладает. Москвичи не превосходят соперников на голову, что 
делает Кубок Континента ценнее, а шансы на золотой дубль - меньше.  
В том, что именно "Динамо" выиграло регулярку, немало логики. Хотя бы потому, 
что Алексей Кудашов не первый год работает в московском клубе и 
поступательно строил команду, которая теперь взяла Кубок Континента. Чего не 
скажешь о "Спартаке" или "Металлурге", находящихся только в начале большого 
пути. Что еще отличает бело-голубых от соперников, так это 
сбалансированность состава и стиля игры. С одной стороны, у "Динамо" есть 
рабочий костяк, но при этом появились и большие мастера во главе с Гусевым и 
Уилом. А главное, что сам Кудашов развернулся лицом к современным трендам, 
которые диктуют крен в сторону атаки.  
Если прошлогоднее "Динамо" бежало и било, споткнувшись в итоге о креативное 
"Торпедо", то нынешняя версия команды куда более вариативное. Разве что 
вратарская линия может вызывать некоторые вопросы, но трио Коновалов - 
Моторыгин - Волков хватило, чтобы победить в регулярном чемпионате. Тогда 
как бригада большинства и линия обороны чуть ли не лучшие в КХЛ. Добиться 
этого менеджменту бело-голубых удалось благодаря тому, что они быстро 
сориентировались, забрав питерских отказников Ожиганова и Гусева, вовремя 
оформили российский паспорт американцу Менеллу и выгодно выменял 
качественного защитника Пыленкова.  



 

 

Теперь команде Кудашова предстоит сыграть с минским "Динамо" - 
потенциально самым удобным и наименее опасным соперником по первому 
раунду из всех возможных. Сам наставник москвичей в свое время уже выбивал 
из плей-офф команду Квартальнова: было это в 2017 году, когда "Локомотив" 
остановил ЦСКА. Минчан москвичи наверняка тоже пройдут, но дальше им 
ничего на гарантированно. Победа в Кубке Континента может как окрылить 
игроков "Динамо", вселив в них дополнительную уверенность, так и кого-то 
успокоить. Но для КХЛ как лиги промежуточная победа любой команды кроме 
СКА и ЦСКА - уже большое благо и индикатор выздоровления.  

https://sport24.ru/hockey/article-624308-u-rotenberga-ukrali-trofey-kotoryy-byl-pochti-
v-karmane-dinamo-prervalo-desyatiletnyuyu-gegemoniyu-ska-i-tsska 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг не верит в проклятие Кубка Континента: "В истории хоккея есть 
разные примеры. Жизнь показывает путь каждому. Главное - выиграть 
борьбу с самими собой" (Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
Роман Ротенберг заявил, что не верит в проклятие Кубка Континента.  
СКА финишировал на 2-м месте в таблице Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Обладателем Кубка Континента-2024 "Динамо". Впервые с 2014 года трофей 
взял не СКА и не ЦСКА 
- Вы сказали, что верите в карму. А верите в проклятие Кубка Континента?  
- Не верю ни в какие проклятия. В истории хоккея и любого вида спорта есть 
разные примеры. Жизнь показывает путь каждому. 
Нам главное выиграть борьбу с самими собой - обсудили это с ребятами. Если 
выиграем борьбу сами с собой - победим всех. 
Бывает много разных суеверий и разговоров, но я считаю, что любая команда, 
которая выиграла регулярный чемпионат, может победить и в плей-офф. Это 
никак не помешает выиграть два кубка. 
Такое было в истории - и у нас, и в Северной Америке. История говорит сама за 
себя, - сказал главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча с "Куньлунем".  

https://www.sports.ru/hockey/1115869462-rotenberg-ne-verit-v-proklyatie-kubka-
kontinenta-v-istorii-xokkeya-est.html 

К заголовкам сообщений 

"Для СКА важен Кубок Гагарина, а не Кубок Континента" - Черкас (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Бывший вратарь СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Сергей Черкас 
считает, что команда из Санкт‑Петербурга показала хороший результат в Фонбет 
Чемпионате КХЛ, заняв второе место. 
В плей‑офф КХЛ СКА сыграет с "Торпедо". 
 - Роман Ротенберг, тренер СКА, говорил, что престижно выиграть любой приз - 
в том числе Кубок Континента.  
 - Я думаю, это важно, но в приоритете - Кубок Гагарина. Этот сезон вообще 
непростой для СКА. Когда команда шла на десятом месте после первых матчей, 
разве кто‑то мог предположить, что она финиширует второй? Я думаю, вряд ли. 
СКА в итоге боролся за первое место и мог его выиграть. 
 - Поражения от "Северстали" и "Куньлуня" на домашней арене - это нокдауны, 
легкие сотрясения?  
 - Скорее всего, следствие подготовки к плей‑офф. Может, увеличили 

физические нагрузки, может, еще что‑то. Потому что делать акцент на том, чтобы 
выиграть Кубок Континента, а потом вылететь в первом раунде плей‑офф - это 

https://sport24.ru/hockey/article-624308-u-rotenberga-ukrali-trofey-kotoryy-byl-pochti-v-karmane-dinamo-prervalo-desyatiletnyuyu-gegemoniyu-ska-i-tsska
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для СКА катастрофа. Команда провела хороший чемпионат. Обогнала 
"Локомотив", "Спартак", которые, между прочим, лидировали. Об этом забывают. 
Я уже не говорю про ЦСКА, который остался позади. Первое и второе место по 
итогам регулярного чемпионата два сезона подряд - думаю, многие хотели бы 
такой результат. 
 - Худшее, что может быть для СКА, - потеря формы накануне плей‑офф?  
 - Я думаю, СКА будет хорошо играть в Кубке Гагарина. Первый матч, который 
пройдет на днях, покажет, в какой форме команда. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022349_Dla_SKA_vazhen_Kubok_Gaga
rina_a_ne_Kubok_Kontinenta__Cherkas 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Артюхин о выборе соперников на плей-офф: "Хоккей не обманешь. Если 
начинаешь хитрить и подбирать, это возвращается тебе бумерангом" 
(Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
Евгений Артюхин высказался о выборе соперников по первому раунду плей-
офф.  
"Я лично не сторонник слухов о подборе соперников. Что это значит? За всю мою 
карьеру ни разу не было случаев, когда тренер зашел бы в раздевалку и сказал: 
"Так, мы сегодня проигрываем, потому что нам нужно выйти на ту команду, а не 
на эту". Не знаю, откуда берутся эти слухи. 
Обычно это работает в обратную сторону. Если ты начинаешь хитрить и 
подбирать, то все это возвращается тебе бумерангом. Хоккей не обманешь. 
Мое мнение однозначно: этого делать нельзя. Но в моей карьере бывали случаи, 
когда в последних матчах регулярного чемпионата тренеры давали лидерам 
восстановиться. Это нормальная практика. 
Нужно больше играть молодежи и ребятам, у которых было мало игрового 
времени. А лидеры должны залечить свои болячки", - сказал экс-хоккеист клубов 
Фонбет Чемпионата КХЛ Евгений Артюхин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115870003-artyuxin-o-vybore-sopernikov-po-plej-off-
xokkej-ne-obmanesh-esli-nachi.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков: не вижу никакой сложности в поездке на Дальний Восток 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в разговоре с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным заявил, что, по его 
мнению, в матче "Металлург" - "Авангард" команды не будут выбирать себе 
соперников по первому раунду плей-офф. 
"Время покажет, стоит ли избегать встречи с "Амуром". "Металлург" и "Авангард" 
наверняка захотят избежать смены часовых поясов, но я думаю, что этого не 
нужно делать. Кому-то из них предстоит полететь в Хабаровск на два матча, и в 
таком случае нет необходимости перестраиваться на дальневосточное время. 
Лучше жить по своему. На это не стоит обращать внимания. Конечно, команды 
постараются не лететь в Хабаровск. Но если ты начинаешь выбирать соперника, 
то это не путь к чемпионству. "Металлургу" и "Авангарду" хочется войти в плей-
офф с хорошим настроением. Отыграв сезон во Владивостоке, я могу сказать, 
что в истории со сменой часовых поясов больше напущенного страха. Не стоит 
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этого бояться. Нужно показывать качественный хоккей и играть на победу. Ты 
можешь избегать этих вещей, но потом не справишься с другими сложностями, 
и у тебя не будет никаких отговорок. Их вообще не должно быть в плей-офф. Как 
сложится, так сложится. Еще никогда выбор соперников не приводил к 
чемпионству. Нужно сражаться и обыгрывать любого. Я не вижу никакой 
сложности в поездке на Дальний Восток", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/508750-
Kon_kov_ne_vizhu_nikakoj_slozhnosti_v_poezdke_na_Dal_nij_Vostok 

К заголовкам сообщений 

Кто станет самым ценным игроком регулярного чемпионата? Мнение 
комментаторов (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 
февраля 2024) 
Комментаторы телеканалов КХЛ поделились мнением о том, кто станет самым 
ценным игроком регулярного чемпионата 2023/2024 и получил "Золотую клюшку" 
на Церемонии закрытия сезона.  
Один из претендентов на звание самого ценного игрока сезона - Никита Гусев . 
За один матч до конца регулярного чемпионата нападающий московского 
"Динамо" побил рекорд Сергея Мозякина по набранным очкам за одну регулярку 
- 86 (23+63). Никита возглавляет гонку бомбардиров сезона, он также занимает 
первое место в списке ассистентов и входит в топ-5 игроков чемпионата по 
количеству победных шайб. В сезоне 2017/2018 Гусев уже выигрывал "Золотую 
клюшку".  
Артем Божко: "Никита Гусев. Конкурентов у него не так и много".  
Владимир Гучек: "Думаю, что самым ценным игроком регулярного чемпионата 
будет признан Никита Гусев. Мог бы быть, конечно, Р ид Буше - если бы побил 
снайперский рекорд Сергея Мозякина!"  
Кирилл Корнилов: "В номинации MVP по итогам регулярного чемпионата три 
явных фаворита, которые сильно влияли на результаты своих команд. Николай 
Голдобин - провел лучший сезон в карьере. Побил кучу исторических рекордов 
"Спартака". Был стабилен по ходу регулярки. Без затяжных спадов. Владимир 
Ткаче в из "Авангарда" - один из главных волшебников КХЛ. Если бы не болезнь 
в последнем месяце регулярного чемпионата, то поборолся бы за звание 
лучшего бомбардира. Мой главный фаворит в борьбе за "Золотую клюшку" - 
Никита Гусев . Установил новый рекорд результативности по очкам за одну 
регулярку. Его игра поражает. Играет с легкостью, настроением. И уникальное 
чувство принимать нестандартные решения в тяжелых ситуациях. Первый игрок 
в истории КХЛ с двумя сезонами с 80+ очков".  
Роман Скворцов: "Признают Гусева. Рекорд результативности в команде-
победительнице регулярного чемпионата, это как стрит флеш в покере. Шансы 
были бы у Буше, если бы он побил рекорд Мозякина и забрал с "Авангардом" 
Кубок Континента. У Василия Атанасова, если бы не травма и кошмарный финиш 
регулярки для "Торпедо". У Даниила Исаева, если бы "Локомотиву" бросали по 
50+ за матч. У Ивана Морозова, если бы не искрила вся тройка и удалось 
избежать проблем со здоровьем. А так, если закрыть глаза на итоги регулярки, 
главные конкуренты Гусева, конечно, Александр Никишин и Александр Самонов 
- лучшие защитник и вратарь чемпионата, без которых их команды выглядели бы 
сиротливо".  
А Артем Батрак, например, считает, что "Золотую клюшку" получит капитан 
"Авангарда" Дамир Шарипзянов или вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов .  
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Шарипзянов проводит лучший сезон в карьере, он является одним из самых 
результативных защитников чемпионата (9+44 - второй бомбардир и первый 
ассистент среди оборонцев), лидирует по игровому времени (24:17) и входит в 
список самых блокирующих игроков (155). "Железный человек" Шарипзянов - 
один из важнейших игроков омского клуба.  
Что касается Билялова, то к последнему дню регулярки он подошел с 29 
победами в 47 матчах и великолепными показателями - 1.82КН, 93.9% и 7 
"сухарей". Любопытно, что ранее защитники и вратари никогда не становились 
обладателями "Золотой клюшки", этот приз всегда уходил нападающим.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/26/528273.html 

К заголовкам сообщений 

"Кузнечики на вкус - как чипсы". Он играл в Китае и Германии, а теперь 
побил рекорд в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Артур Тянулин побил клубный рекорд "Сочи" и рассказал "Чемпионату" об 
экзотической карьере и игре в связке с Мичковым. 
Сентябрь в исполнении "Сочи" подарил нейтральным болельщикам надежду на 
упорную борьбу за место в западной восьмерке, однако затем "леопарды" снова 
начали кошмарную полосу. Одним из немногих, кто может занести этот сезон 
себе в актив, стал Артур Тянулин. Техничный форвард еще в прошлом году 
здорово действовал в связке с Матвеем Мичковым, а сейчас синергия двух 
талантов помогла им обоим впервые в карьере пробить отметку в 40 очков. 
45 баллов Тянулина позволили форварду установить новый клубный рекорд 
"Сочи" по результативности в сезоне: прошлый принадлежал Андре Петтерссону 
и был установлен в сезоне-2015/2016. Артур поговорил с "Чемпионатом" еще до 
того, как установил достижение, и рассказал об экзотическом пути в КХЛ, игре 
"Сочи" в этом году и звездном партнере. 
"Проигрывать - это отстой" 
 - "Сочи" в последнем месяце выиграл 8 матчей из 13. Команда в первую очередь 
психологически раскрепостилась?  
 - Да, мы после череды поражений в хорошем смысле расслабились и стали 
показывать более классный хоккей. Когда мы показываем свой хоккей, приходят 
победы. 
 - Вы прервали серию поражений с родным для вас "Ак Барсом". Этот момент 
чувствовался каким-то особенным?  
 - В целом был груз, ответственность перед болельщиками. Было приятно, 
Казань - мой родной город, "Ак Барс" вырастил меня, было приятно их обыграть. 
С тем же Евгением Свечниковым я играл в одной тройке, когда выступал за 1996 
год. Много кого знаю - и Билялова, и Мифтахова, и Князева, который в аренду 
сейчас приехал. 
 - Важно ли побить бомбардирское достижение Андре Петтерссона?  
 - Ребята в Питере прочитали в программке, а так особо не следил. Главное, 
чтобы были победы, в каждой игре хочется помогать команде, забивать голы, 
отдавать передачи. 
 - Вы в прошлом году уже пережили одну антирекордную серию поражений. Как 
этот опыт помогал переживать вторую подобную?  
 - Это непростой опыт. Скажу просто: проигрывать - это отстой. 
"В ECHL тафгаи дрались на ледозаливочной машине" 
 - В свое время вы не попали в молодежку по своему году, хотя был хороший 
сезон в Оттаве. Что пошло не так?  

https://www.khl.ru/news/2024/02/26/528273.html


 

 

 - Меня и Никиту Коростелева за два дня до МЧМ просто отцепили. Причин особо 
не объясняли, оставалось немного времени - просто было "спасибо за работу", 
грубо говоря, и все. 
- Главная вещь, которой научились в канадской юниорке?  
 - В первую очередь поразило отношение людей к хоккею. Для них это словно 
религия, они все горят, там нет ни одного проходного матча, даже когда ты летом 
играешь с любителями - заруба, никто не хочет проигрывать. Удалось 
поработать с крутыми тренерами, у нас в команде работали два ветерана НХЛ, 
которые провели там много сезонов - приятно с ними было работать, ты в любом 
случае будешь что-то от них черпать. 
 - Вы жили в "приемной" семье?  
 - Отличный опыт. Первое время было тяжело, до 17 лет я жил дома в Казани - а 
тут ты резко переворачиваешь жизнь и попадаешь в новую среду для себя, но я 
очень доволен. 
 - Николя Мелош рассказывал, что в полуфинале ECHL все игроки просто начали 
драться на раскатке. Ничего подобного не запомнили?  
 - Я на ней присутствовал. Это была то ли шестая, то ли седьмая игра финала 
конференции. В низших лигах нормально, когда идут провокации, лезут под кожу 
- и вот там то ли кто-то из соперников красную линию переехал, то ли мы заехали 
на чужую половину. Там за это надо отвечать, пошел замес, подрались четыре 
на четыре, игроков разняли и удалили до конца матча. Еще был случай, который 
запомнился - ребята на ледозаливочной машине дрались, тафгай из моей 
команды с чужим. 
 - Наггетсы с трибун зрители не кидали?  
 - Нет, такого не было. Я играл в двух клубах: "Форт Уэйн" - вообще один из самых 
старых клубов в истории, там ничего нет, кроме хоккея, люди там очень его 
любят. Дворец на 10 тысяч зрителей, каждая игра битком, в продуктовом тебя 
все узнают, желают удачи. Второй клуб, "Брэмптон", был в 20 минутах от 
Торонто, и там хватало и "Мэйпл Лифз", и "Марлиз" в АХЛ, на нас внимания 
особенно никто не обращал. 
 - Что за города Форт-Уэйн и Брэмптон, в которых вы играли?  
 - Ты занимаешься обычно там спортом, нигде не гуляешь и уделяешь время 
своей работе. Если особо никуда не ходить, то нормально, у меня проблем 
никаких не было. В АХЛ некоторое время провел в Туксоне ( фарм-клуб 
"Аризоны", город находится в том же штате. - Прим. "Чемпионата" ), отличное 
место, там зимой +30°С - как Сочи у нас, одно удовольствие. 
- В юниорской "Оттаве" вы играли с нынешней звездой "СЮ" Сашей Хмелевски. 
На русском общались?  
 - Два года играли, в одной тройке выходили. Он уже тогда был русскоязычным, 
мы много общались вместе, с нами был и Степан Фальковский, был русский 
вратарь Леня Лазарев, мы много держались вместе. Саша уже тогда был очень 
хорошим хоккеистом, способным, человеком с очень большими скиллами. 
"В Китае ел жареных кузнечиков - на вкус, как чипсы" 
 - В китайском клубе вы играли с местными уроженцами. Каким был их уровень?  
 - В первую очередь хочу отметить, что меня туда пригласил тренер, с которым я 
работал в ECHL, был прекрасно с ним знаком, понимал, на какие роли я туда еду. 
Он прекрасный психолог и тренер, сделал хороший коллектив, где были и 
канадцы, и американцы, и белорусы, и русские, и китайцы. От местных ребят я 
ожидал худшего, видно, что хоккей - чуть неестественно для них. Они очень 
старательные, китайцы - трудолюбивый народ, если будут больше времени 
уделять подготовке, то будут хорошие хоккеисты. 
 - А как общались с ними?  



 

 

 - В Китае тяжело с языками - в той же Южной Корее больше на английском 
говорят, это проще. Хоккей сближает, находишь способы - через переводчика, 
жестами. 
 - Что в бытовом плане больше всего удивляло в Китае? Поигравшие там люди 
говорили про жуткие пробки.  
 - Да, вождение страшное. Ты выходишь на "зебру", и водитель может тебя сбить, 
даже не заметив. Движение странное, для русских было бы тяжело водить 
машину. 
 - Нельзя не спросить про экзотическое питание...  
 - Мы жили в отеле, там была любая еда на вкус - хоть европейская, хоть 
азиатская, никаких проблем. Однажды с китайцами, с которыми общались 
поближе, сходили на рынок - там питаются люди, у которых нет больших средств. 
Они едят кузнечиков, скорпионов - мы попробовали один раз. Кузнечики в кляре, 
на вкус они, как семечки или чипсы. 
 - Недавно ваш бывший менеджер Сергей Савельев вспоминал, что в Крефельде 
каждое ваше касание шайбы встречали овацией, когда вы играли там в 
сборной...  
 - Вообще, в Крефельде тоже очень старая команда, и хоккей - главный вид 
спорта в городе: футбольная команда играет то ли в третьей, то ли в четвертой 
лиге. Люди помнят, очень приятно, ждали и после игры, и во время игры хлопали. 
Сергей тут не соврал. 
- Следите за своими бывшими командами вообще?  
 - Да, особенно следишь на следующий год после ухода. Мы в хороших 
отношениях с Сергеем остались, я смотрел и болел, чтобы у них все получалось. 
Он собрал неплохую команду, но не получалось вывести в плей-офф, чуть-чуть 
не хватило. 
"Ротенберг - лидер в раздевалке, максималист" 
 - Вы говорили, что работали с Ларионовым в олимпийской сборной. Он уже тогда 
стремился донести свои идеи до игроков?  
 - У нас было все скомкано, был ковид, много кто болел. Тренировались только 
два дня на сборе, если я правильно помню, но за неделю я очень много получил. 
Игорь Николаевич вселяет в каждого игрока уверенность, а в плане питания 
просто не было времени рассказывать, как правильно все это организовать. В 
хоккейных и психологических аспектах это был просто неоценимый опыт. 
Помню, мы проигрывали после первого или второго периода, начали заводиться, 
кричать "давайте поработаем, сейчас побьем их". Игорь Николаевич это 
услышал, зашел и подправил: мы не работяги, привел в пример музыкантов, 
которые приходят не работать, а играть. Ребята были удивлены такому. 
Ларионов прививал нам, чтобы мы играли, а не работали. 
 - Кажется, в вашей взрослой карьере тренеры менялись каждый год, а в 
"Крефельде" - несколько раз за сезон. Как это может влиять на становление 
игрока?  
 - Ты стараешься выложиться на максимум: если отдаешься хоккею, работаешь, 
то тренер будет видеть это. 
 - Самый запоминающийся момент при работе с Назаровым в Сочи?  
 - У Андрея Викторовича каждый день запоминающийся. Рад, что поработал с 
таким человеком: он достает из тебя все, все вытаскивает, не дает быть 
безразличным. Если чужая команда хочет тебя обыграть, то должна 
постараться, он заставит свою команду бороться до последнего. 
 - На турнире 3х3 вы успели поиграть с Романом Ротенбергом за команду 
Петербурга. Как вас туда занесло?  



 

 

 - Тренировался в Москве, приехал поиграть в хоккей. Был наслышан о Романе 
Борисовиче, поработал с ним в одной раздевалке. Была классная команда - 
Никишин, Князев, Гущин, очень талантливая молодежь, приятно было в такой 
компании находиться. Ротенберг был лидером в раздевалке, и, хотя турнир был 
товарищеским, все были настроены выиграть. Это человек-максималист, хочет 
выигрывать любые матчи. Это запало в душу: когда выходишь, то думаешь 
только о победе. 
 - Насколько сильно обмен Рендулича повлиял на игровую "химию" команды?  
 - Думаю, некорректно обсуждать обмены игроков, но хочу отметить, что Борна 
великолепный человек и хоккеист. По-русски он тоже прекрасно говорит. Когда 
ты хороший человек, то легко входишь в любой коллектив. 
 - Не стали ли 1:10 от "Северстали" тем ударом, после которого клуб повалился?  
 - Сложно анализировать, нужно спрашивать у тренерского штаба. Вообще, нет 
разницы, проигрываешь ты 0:1 или 0:10: через 20 часов у тебя новая игра, 
которую ты можешь выиграть и набрать два очка. 
"У Мичкова хоккейное сердце, хоккейный мозг" 
 - И у вас, и у Хуснутдинова давно наиграна связка с Мичковым. Долго пришлось 
делить роли?  
 - Не делили никаких ролей, просто пытаемся играть в хоккей, получать 
удовольствие и помогать команде в каждой игре. В каких-то играх не получается, 
нужно находить причины этого и играть стабильно. Я прекрасно понимаю, что 
Матвей любит находиться с шайбой, это его самая сильная сторона, и стараюсь 
отдавать ему шайбу, когда есть возможность. 
В прошлом году мы оказались в одном звене, когда кто-то получил травму, сразу 
забили "Спартаку" гол, и потом полноценно нас свели вместе. Кажется, за 16 
последних игр мы набрали 18 очков, было понимание, и в этом году тоже знали, 
чего ждать. Понадобилось немного времени, полгода не играли вместе, две 
недели надо было вспомнить все это, потом мы неплохо играли. 
- В прошлом году некоторые скауты говорили, что Матвей зазвездился. Как он 
ставит себя в коллективе?  
 - Многое говорят, но ты не поймешь, пока не побудешь с ним в команде. Это 
голодный парень, который не любит проигрывать, у него есть характер. Он любит 
хоккей до мозга костей, у него хоккейное сердце, хоккейный мозг. Матвей не 
любит проигрывать - ни на тренировках, нигде. Всем не угодишь, кому-то ты 
будешь нравиться, кому-то нет. Главное - продолжать работать, он 
суперталантливый игрок. 
 - Можете ли сравнить Мичкова с кем-то из тех игроков, с кем пересекались в 
OHL?  
 - У него очень интересный стиль, такого голевого чутья я не вспомню, это 
высочайший уровень. У него все есть, это очень талантливый хоккеист, надеюсь, 
что в ближайшем будущем будет играть в НХЛ, как и задрафтованный 
"Миннесотой" Марат Хуснутдинов, буду болеть за них. 
 - В хайлайты залетал ваш гол из-под ноги. А повторить лакросс никогда не 
хотелось?  
 - У нас в тройке есть специалист по лакроссам ( улыбается ). 
 - На новогодние праздники "Сочи" удавалось привлечь по 9-10 тысяч зрителей 
на матчи. Есть ли потенциал всегда собирать такую аудиторию?  
 - Мне сложно судить как хоккеисту - пусть наш отдел маркетинга работает. Мы 
базируемся в Сириусе, там не так много людей по сравнению с Сочи, в каких-то 
местах тебя узнают - кого-то больше, кого-то меньше. Сочи - перспективное 
место, где очень любят спорт. 



 

 

 - Что нужно изменить в следующем сезоне, чтобы попасть в плей-офф? Сможет 
ли этот костяк достать из себя больше резервов?  
 - Моя задача как хоккеиста - выходить на лед и отдавать все, что могу. Нельзя 
найти одну конкретную причину, из-за которой не получается попасть в плей-
офф, это совокупность факторов. Уверен, что есть резервы, которые мы можем 
использовать.  

https://www.championat.com/hockey/article-5448690-intervyu-s-napadayuschim-
sochi-arturom-tyanulinym-ob-igre-s-michkovym-rabote-s-larionovym-i-hokkejnoj-
ekzotike.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора": "Если команда выйдет во второй раунд, это 
будет большой шаг вперед" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 
2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин поделился ожиданиями от 
выступления команды плей-офф КХЛ. 
В первом раунде челябинская команда сыграет против "Салавата Юлаева". 
 - Нынешний "Салават Юлаев" - хорошая команда, умеет как атаковать, так 
обороняться, есть сильный вратарь. "Трактор" сможет пройти этого соперника за 
счет сплочения команды, если она будет единым целым. Также за счет 
поддержки болельщиков, которые вернулись на трибуны. Очень многое будет 
зависеть от вратаря, в плей-офф - на 80%. Составляющих много, в том числе 
удача. Если "Трактор" выйдет во второй раунд, это будет хорошее достижение и 
большой шаг вперед. И в следующем сезоне надо будет строить новую команду. 
У меня за сезон есть претензии к некоторым игрокам "Трактора" и считаю, что 
они не отрабатывают свои деньги, но обсуждать их будем уже после окончания 

плей-офф. Сейчас никого не надо критиковать. Я считаю, что в Челябинске всем 

нужно сплотиться - команде и болельщикам, все должны стать единым целым. 

Для Алексея Заварухина это будет первый самостоятельный плей-офф, и 

команда многое сделала в этом сезоне: после неудачного старта удалось 
вернуть болельщиков на трибуны, показать хороший, атакующий хоккей. Каждый 

игрок должен сконцентрироваться на плей-офф и показать свой максимальный 

результат. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021996_Eksdirektor_Traktora_Jesli_kom
anda_vyjdet_vo_vtoroj_raund_eto_budet_bolshoj_shag_vpered 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Баландин заявил, что его возмутило интервью форварда Белоусова 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин поделился мнением по поводу 
интервью нападающего "Сибири" Георгия Белоусова.  
"Меня сильно возмутило интервью Георгия Белоусова. Он сказал, что сейчас 
уровень хоккея стал выше, чем раньше, что во время Гретцки игроки бросали 
только низом и от синей линии. Хотел бы, чтобы против Белоусова вышел бы 
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Марио Лемье и даже в свои годы бросил бы. Тогда бы он понял, как тогда 
бросали. И как Гретцки катался - Белоусову никогда не научиться". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/balandin-zayavil-chto-ego-vozmutilo-
intervyu-forvarda-belousova-2183370/ 

К заголовкам сообщений 

"Чуйка, что Кубок Гагарина выиграет СКА. Эта команда без слабых мест". 
Интервью Леонида Тамбиева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 
2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев рассказал "Матч ТВ", что нужно 
изменить, чтобы клуб из Владивостока попадал в плей-офф КХЛ, а также дал 
прогноз на Кубок Гагарина.  
"Адмирал" был в шаге от того, чтобы в субботу спасти хоккейный мир от серии 
СКА - ЦСКА уже в первом раунде плей-офф. И заодно сорвать свежайший рекорд 
Никиты Гусева. 
Надо было в овертайме, когда "Динамо" схватило удаление, снять вратаря и 
играть "5 на 3". А что терять-то? Владивосток уже не вышел в плей-офф. Не 
забили бы, но шанс на буллитах какой-никакой имелся. Хотя шанс забить в 
овертайме был гораздо выше. 
И что же? Тамбиев не снял вратаря, тут же "Адмирал" удалился, а при игре "3 на 
3" забило "Динамо", которое в воскресенье стало обладателем Кубка 
Континента. При этом Гусев (86) обогнал Сергея Мозякина (85) по очкам за один 
регулярный чемпионат. 
Вот она, цена одного тренерского решения. Кстати, потом Тамбиев о нем жалел: 
"Нужно было снять вратаря". 
Мы записали большое интервью после матча, в котором главный тренер 
"Адмирала" рассказал: 
смогли бы "моряки" попасть в плей-офф с Гусевым в составе; 
почему "Адмирал" остался за бортом кубковой восьмерки; 
чего ждать в кубковом розыгрыше от "Амура"; 
кто победит в возможной серии СКА - ЦСКА; 
как арендованные Иванов и Бучельников провели сезон во Владивостоке. 
"Такие, как Гусев - это штучный товар" 
 - В прошлом году после серии с "Ак Барсом" вы сказали, что восторгаетесь 
Александром Радуловым. Сейчас поучаствовали в историческом матче, когда 
Никита Гусев сделал гол в ворота "Адмирала", побив рекорд КХЛ по очкам. 
Скажите, кого бы вы взяли в свою команду - Радулова или Гусева?  
 - Обоих. 
 - Надо взять одного.  
 - Это сложный выбор. 
 - Тогда расскажите, как надо играть против Гусева. Как его сдерживать?  
 - Такие игроки, как Гусев, вообще непредсказуемые. Они действуют по ситуации, 
креативные. И такого рецепта нет. Все же знают, что в НХЛ есть Панарин, 
Овечкин, Кучеров... Соперники их разбирают, но это не мешает им зарабатывать 
очки. Эти люди потому так играют в хоккей, что ты не знаешь, чего ждать от них 
в следующую секунду. Такие хоккеисты на вес золота. Это штучный товар. 
 - Был бы Гусев у вас, "Адмирал" вышел бы в плей-офф?  
 - Да, однозначно. А если бы еще и Радулов... 
 - Но ведь один игрок ничего не решит.  
 - Он набрал 86 очков за чемпионат. Добавьте "Адмиралу" к 146 голам еще 86. 
Ну как вы думаете? Мы были бы лучшими по результативности! 
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- А ведь рекорд мог не состояться. В овертайме "Динамо" схватило удаление. Не 
было мысли снять вратаря, чтобы сыграть "5 на 3"?  
 - Как раз думал об этом... Наверное, все-таки надо было рисковать до конца. Это 
напрашивалось по сценарию матча и третьему периоду. Мы вели игру в конце, и 
я снимал вратаря в овертайме. Не так часто делаю это в нынешнем сезоне. Но 
когда мы получили большинство, то я голкипера вернул. Хотя нам стоило бы 
сыграть "5 на 3", вы правы. 
"У меня ужасное настроение от этого сезона" 
 - "Адмирал" в понедельник завершит чемпионат, не попав в плей-офф. А год 
назад вы дошли до второго раунда Кубка Гагарина. Какое у вас чувство?  
 - У меня ужасное настроение, честно. Столько выводов сделано, столько всего 
надо пересмотреть, передумать... Никакого удовлетворения от этого сезона. 
Единственное - есть несколько игроков, которые в следующем сезоне могут 
очень сильно засверкать. Я вижу, что они прогрессируют, очень добавляют. 
Молодые, мотивированные. Видно, что свет в конце тоннеля есть. Но селекция 
в "Адмирале" - это очень сложно. 
 - Как раз селекция в клубе была провалена, с легионерами не угадали.  
 - Это одна из причин. Но оправдываться не стану. И ведь не было такого, что 
предлагали Иванова и Петрова, а я взял Сидорова. Альтернативы у меня не 
было! Нам же надо было как-то вакансии легионеров заполнить, начать 
предсезонные сборы. Мы брали тех, кто был свободен на рынке. Это и 
легионеров касается в первую очередь. Вот кто был, тех мы и подписывали. 
А сейчас, конечно, я торопиться уже не буду. Лучше 100 раз подумаю. Образно 
говоря, начну предсезонку в 18 игроков, но стану ждать. Это точно. Не собираюсь 
заполнять состав в 25-26 хоккеистов, чтобы к сборам был полный комплект. 
Пусть их будет даже 15-16. Но это боевые единицы, которые не вызывают у меня 
сомнений. А все эти игроки, которых брать или не брать... Видите, это не 
работает. 
 - Дальний Восток - отдельная тема. Сейчас в плей-офф вышел "Амур". Вы 
думаете, он способен удивить?  
 - Я очень рад за "Амур", за Андрея Мартемьянова. Он проделал большую 
работу. Вообще в клубе очень хорошо сработали по селекции, взяли больших, 
мужикастых, крепких ребят. Мартемьянов их направил, они выполняли его 
тренерские требования и задумки. "Амур" прошел ровно чемпионат, за 
исключением одного отрезка. Это очень неудобная, неуступчивая команда. 
Таким в прошлом году был "Адмирал". 
Хорошо, что "Амур" вышел в плей-офф. Значит, болельщики из Владивостока 
могут прилететь в Хабаровск и поболеть. Это же рядом. 
 - Да, всего 650 км.  
 - Мне кажется, что "Амур" еще пошумит в плей-офф. Легкой жизни ни одной 
команде не даст. Кто бы ни был: "Авангард", Магнитогорск... "Амур" - это 
управляемая команда, где в составе крепкие мужики. Ребята очень опытные, и 
они выдали этот сезон. 
"Серебряков способен выстрелить в плей-офф" 
 - Есть вероятность, что в первом раунде сыграют СКА и ЦСКА. Ваше мнение, 
кто победит?  
 - Это плей-офф. Ну да, СКА вверху, ЦСКА внизу. СКА победил ЦСКА все шесть 
раз в чемпионате. Но это ни о чем не говорит. 
Как вижу, у СКА в составе нет слабых мест. У них есть сейчас вратарь... 
 - Которого вы хорошо знаете.  
 - Ну, конечно, знаю. Без вратаря в плей-офф нечего делать, а у СКА он есть. 
- Никита Серебряков способен затащить команду далеко?  



 

 

 - Я думаю, да. Он как раз в той форме и игровой кондиции. Он - плейоффный 
вратарь. Не будет дергаться. Не станет переживать из-за пропущенных голов. 
Наоборот, это будет его еще больше вдохновлять и подстегивать. 
Я очень высоко оцениваю шансы СКА. Не обижая ЦСКА, скажу, что СКА их 
пройдет. 
 - Ваша чуйка: кто завоюет Кубок Гагарина?  
 - Я думаю, СКА. У них есть все. Глубина состава. Новый стадион. Этот факт 
очень влияет! Когда на "СКА Арену" приходит по 20 тысяч зрителей - 
представляете, какой настрой у игроков, когда выходишь на этот лед? 
Все сейчас у СКА легло как надо. Команда без слабых мест. Они могут проиграть 
только сами себе. Я вообще смотрю их матчи. СКА таков, что если не будет что-
то получаться, то там могут очень сильно добавить по ходу игры и плей-офф. 
Одна-две неудачи их не выбьют из колеи. Вот недавняя игра с "Торпедо" 
показала. Вроде смотришь, на начало третьего периода не было шансов у СКА. 
Но как включили дополнительный ресурс, то все встало на свои места - 1:3 
превратились в 4:3. 
 - Прибавили Сергей Иванов и Дмитрий Бучельников, которых из СКА вам 
отдавали на год в аренду?  
 - А вы как полагаете? 
 - Думаю, да.  
 - Они крепнут, и я считаю, им нужно остаться еще на сезон в "Адмирале". Всему 
свое время. Плод должен созреть до конца. И вот они созревают, эти игроки. Мне 
с ними очень приятно работать. Настолько они профессиональные, 
мотивированные. Душой и сердцем играют. Мне это очень нравится, когда вижу 
такое у хоккеиста. 
И слушают, и впитывают. Во вратарские дела я не лезу. А вот про Диму 
Бучельникова скажу, что он оставляет очень приятное впечатление. 
 - А если вам в следующем сезоне дадут на год Матвея Мичкова?  
 - Мы любой боевой единице рады. Приедет Мичков - мы с удовольствием 
поработаем. Направим, подучим. Хотя думаю, что Матвей в "Адмирал" не 
приедет. Это все из области фантастики. 
- Потому что много летать?  
 - Сейчас молодые игроки на это не обращают внимание. Самое главное - они 
играют в КХЛ. Получают время на льду, а не на лавке сидят. Причем играют на 
позиции лидеров, выходят в большинстве. Вот как у Бучельникова. Потому он 
растет, что есть доверие тренера. А что будет без этого? 
Понятно, что игроки вырастают и добавляют в жесточайшей конкуренции. Но 
очень важно и то, что тренер доверяет. Сами поймите психологию молодого 
игрока. Она очень тонкая. На один-два матча подсел на трибуну - все, тяжело, 
уверенность уже пропала. 
А тут тебя тренер ставит, от игры к игре. Да, он ошибается. И с "Динамо" он 
ошибался. Но он знает свои минусы. И мы их стараемся в плюсы обратить. 
Направляем, обучаем. А он впитывает как губка. Конечно, Бучельников очень 
интересен с шайбой. Мы его сейчас учим, как без шайбы играть. На бортах, в 
стыках, единоборствах. Без этого нельзя. Вот он к нам пришел, и со временем 
мы видим, что он все лучше и лучше в этих компонентах становится. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021718_Chujka_chto_Kubok_Gagarina_
vyigrajet_SKA_Eta_komanda_bez_slabyh_mest_Intervju_Leonida_Tambijeva 

К заголовкам сообщений 
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Бадюков: "Сочи" - третий после "Амура" и "Адмирала" по перелетам, 
отсюда и болезни (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков заявил, что хоккеисты команды часто болеют из-за большого 
количества перелетов в сезоне. 
"Мы третьи после "Амура" и "Адмирала" по дальности перелетов. Отсюда и 
болезни, иммунитет после перелетов падает. После каждой поездки по два-три 
человека с температурой, поэтому ротация всегда серьезная. По поводу 
легионеров важна финансовая составляющая и задача клуба. Естественно, на 
хороших легионеров, у которых есть предложения от именитых клубов, мы не 
первые в очереди. Это к вопросу о количестве легионеров. 
Нам было бы выгоднее три легионера, потому что будет разрыв в плане запросов 
от агентов и игроков. Легионеров хорошего уровня в Россию едет не так много 
сейчас, а те, кто согласны, поедут только на очень серьезные контракты. Даже у 
тех легионеров, которые сейчас играют в КХЛ, неподъемные для нас 
требования", - передает слова Бадюкова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449266-badyukov-sochi-tretij-posle-
amura-i-admirala-po-perelyotam-otsyuda-i-bolezni.html 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: Мичков знает, что в "Сочи" его всегда ждут, не от нас зависит, 
уедет ли он (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков заявил, что будущее нападающего Матвея Мичкова в 
сочинском клубе зависит от его договоренностей с руководством СКА. 19-летний 
нападающий провел сезон в составе "Сочи" на правах аренды из СКА. 
"Мичков в аренде до 30 апреля, сейчас он тренируется. Мы собираемся 11 марта 
на лагерь, потом он возвращается в Петербург. Не от нас зависит, уедет ли он, 
а от Санкт-Петербурга и его договоренностей с Матвеем. Матвей знает, что мы 
его всегда ждем. За этим игроком везде следят, популярность у него 
сумасшедшая", - передает слова Бадюкова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5449222-badyukov-michkov-znaet-chto-
v-sochi-ego-vsegda-zhdut-ne-ot-nas-zavisit-uedet-li-on.html 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: Хуснутдинов хочет в НХЛ, но мы считаем, будет правильно 
остаться еще на год здесь (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Заместитель генерального директора по хоккейным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков рассказал о будущем в клубе нападающего Марата 
Хуснутдинова. 
"С Хуснутдиновым договорились в ближайшие два-три дня мы все проговорить, 
мы сделаем свое предложение. Понятно, что он хочет попробовать себя за 
океаном. Никто это право у него не отбирал, но мы считаем, и он это знает, что 
будет правильно, если он останется здесь еще на сезон. Он заканчивал сезон 
капитаном, как лидер показал себя с очень хорошей стороны, и эта роль ему 
очень зашла. И в СКА он тоже был капитаном, показывал хороший уровень игры. 
Это качественный центр, быстрый, который может и против габаритных команд 
показывать конкурентную борьбу за шайбу, не чурается силовой борьбы, 
отрабатывает в обороне, старается грамотно использовать и своих крайних 
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нападающих. Конечно, будет правильнее ему остаться, но давайте подождем, 
что он сам решит", - передает слова Бадюкова корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449212-badyukov-husnutdinov-hochet-
v-nhl-no-my-schitaem-budet-pravilno-ostatsya-eschyo-na-god-zdes.html 

К заголовкам сообщений 

"Шаг вперед сделан, костяк "Сочи" сохранится на следующий год" - 
Бадюков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Спортивный директор "Сочи" Алексей Бадюков заявил, что команда в нынешнем 
сезоне сделала шаг вперед в своем развитии. 
В нынешнем регулярном Фонбет Чемпионате КХЛ "Сочи" набрал 53 очка и не 
смог выйти в плей-офф, заняв 10-е место в Западной конференции. 
 - Тяжелый сезон. Мы посмотрели много молодых ребят, молодую поросль, 
которая пришла к нам из МХЛ. Порядка 18 хоккеистов мы проработали вместе с 
тренерским штабом. Большой пласт молодых игроков, с кем мы не хотели 
расставаться, но конкуренция - двигатель прогресса. В этом сезоне у нас 
получилось 22 игрока, которые впервые сыграли в нашей команде. По сути, это 
новая команда, которая строилась с лета. 
Ожидания у всех были хорошие, но все понимали, что сезон длинный, и ровно 
его пройти не удается никому. В том числе клубам с большим бюджетом. Мы не 
стали исключением: хорошее начало нам удалось. Потери, травмы сказались, 
нам не хватило за два-три месяца тех очков, которые мы не набрали в этот 
отрезок. Тот хоккей, который команда показывала - атакующий, 
привлекательный - к тому же мы шли какое-то время даже в тройке, все его 
воспринимали на позитивной ноте. 
Считаю, шаг вперед сделан. У нас сохранится костяк на следующий год. Ребята 
местные, наши, они всех знают, и мы их знаем. Этих ребят надо развивать, они 
будут прибавлять год от года. К сожалению, в плей-офф не попали. Но лига 
очень ровная, и какие-то нюансы многое решают, - передает слова Бадюкова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022080_Shag_vpered_sdelan_kostak_S
ochi_sohranitsa_na_sledujushhij_god__Badukov 

К заголовкам сообщений 

В "Сочи" рассказали, почему клуб в текущем сезоне вновь остался без 
плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Алексей Бадюков подвел итоги сезона, в котором сочинцы вновь остались без 
плей-офф, заняв 10-ю строчку в таблице Запада. 
"Тяжелый сезон. Работа началась в конце прошлого сезона, мы проработали 
вместе с тренерским штабом молодую поросль из МХЛ. Там произошла смена 
поколений, порядка 18 игроков нам надо было проработать, на кого можно 
рассчитывать дальше, кто будет играть в нашей системе. Это большой пласт 
игроков, со многими не хотелось расставаться, но конкуренция - двигатель 
прогресса. Надо было составить костяк новой команды, в этом сезоне около 22 
новых игроков сыграли за команду. Новая команда строилась с лета. 
Ожидания были хорошими, но мы понимали, что сезон длинный и пройти ровно 
68 матчей не удается никому, даже командам с большим бюджетом или глубиной 
состава. Мы не стали исключением. Хорошее было начало. Благодарю людей, 
которые продолжали в нас верить весь сезон. Были и полные трибуны в 
некоторых матчах, ставили рекорды, маркетинговая служба работала на износ. 
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Все были воодушевлены, ребята и тренерский штаб полностью выкладывались. 
Но травмы, болезни, потери сказывались на длинном отрезке. К сожалению, в 
эти два-три месяца не хватило очков, чуть-чуть мы начали спотыкаться. 
Атакующий хоккей, который показывала команда, особенно в начале сезона, 
когда были силы и все были здоровые, всем нравился, к тому же набирали очки, 
шли и в восьмерке, и какое-то время даже в тройке. Считаю, шаг вперед сделан. 
Костяк сохранится на следующий год. Многих ребят хотим сохранить. Наши, 
местные ребята, которых знает тренерский штаб, это наши ребята, которых 
нужно развивать. Они будут прибавлять с каждым сезоном и уже прочно 
обосновались в КХЛ. Для нас это очень важный показатель. Будем работать 
дальше в этом направлении. Сейчас будут сборы, будем просматривать 
молодежь. Да, не попали в плей-офф, но лига очень ровная, многое решают 
нюансы", - передает слова Бадюкова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449206-v-sochi-rasskazali-pochemu-
klub-v-tekuschem-sezone-vnov-ostalsya-bez-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

"Мичков стал значительно сильнее в игре при обороне, для НХЛ это очень 
важно" - Кокорев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Главный тренер " Сочи " Дмитрий Кокорев сообщил, что форвард Матвей Мичков 
в нынешнем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ стал лучше играть в обороне. 
Мичков выступает за сочинскую команду на правах аренды из СКА. В нынешнем 
регулярном чемпионате 19-летний нападающий провел за "Сочи" 47 игр и набрал 
41 (19+22) очко. 
 - Матвей стал сильнее, два очка не хватило, чтобы побить рекорд Капризова. Но 
он стал серьезнее ближе к концу сезона, стал выполнять тренерское задание, 
нас это более чем устраивало. Дай бог, чтобы у него все получилось. Самое 
основное для него сейчас - научиться играть в обороне. Он стал значительно 
сильнее в этом компоненте, прибавляет. Тем более, если он думает об НХЛ, это 
очень важно, - передает слова Кокорева корреспондент "Матч ТВ". 
 - Мичков у вас в аренде. Что дальше с ним?  
 - Все так же, как и в прошлом году. Аренда до 30 апреля. Мы 11 марта 
собираемся, будет лагерь, и Матвей тут не исключение. Затем он возвращается 
в Санкт-Петербург. Сам Матвей знает, что мы всегда его ждем. Куда бы мы ни 
приехали, все хотят с Мичковым сфотографироваться, он настоящая звезда и, 
как я уже говорил, ассоциируется с "Сочи", - добавил спортивный директор 
"Сочи" Алексей Бадюков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022102_Michkov_stal_znachitelno_silnej
e_v_igre_pri_oborone_dla_NKhL_eto_ochen_vazhno__Kokorev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Мы на правильном пути, команда строится". Главный тренер "Сочи" 
подвел итоги сезона (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев подвел итоги сезона. Сочинский клуб 
занял 10-е место в таблице Западной конференции КХЛ. 
"Благодарен, что мне дали такой шанс, это серьезный шаг для меня, первый 
сезон. Он получился тяжелым, я не ожидал. Сезон начался хорошо, неплохо мы 
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играли. Было шесть побед подряд, все шло нормально, но обстоятельства так 
сложились, что в ноябре-декабре у нас начались болезни. Стали подключать 
много молодых ребят, немного не получился этот период. Но потом нашли новые 
сочетания, "химию", и концовка удалась.  
За последние четыре года это лучший сезон "Сочи" по таблице, по очкам. 19 
побед в этом году. Но мы не до конца довольны, потому что не попали в плей-
офф. Что касается становления команды, то команда строится, и мы на 
правильном пути. 
Здорово в этом сезоне сыграл Тянулин, который побил рекорд клуба по очкам. 
Также могу отметить Грэма, который побил рекорд как атакующий защитник по 
очкам. В целом мы играем и обучаем ребят играть в атакующий хоккей, который 
нравится зрителям. Это современный хоккей, который приводит зрителей во 
дворцы. Люди хотят смотреть такой хоккей. В этом году мы забили больше всего 
шайб за историю клуба. Очень важно, что ребята в этом компоненте прибавляют. 
Много молодых ребят, пришедших из Вышки, МХЛ, которые прогрессируют. Тот 
же Сероух у нас отыграл первый сезон, прогрессировал и стал основным игроком 
нашей команды. Это большой плюс, когда ребята растут", - передает слова 
Кокорева корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5449198-my-na-pravilnom-puti-komanda-
stroitsya-glavnyj-trener-sochi-podvyol-itogi-sezona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Кокорев: "С точки зрения становления команды мы на 
правильном пути" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 
февраля 2024) 
 Хоккейный клуб "Сочи" провел пресс-конференцию, на которой главный тренер 
команды Дмитрий Кокорев и заместитель генерального директора клуба по 
хоккейным операциями Алексей Бадюков подвели итоги сезона 2023/2024.  
Об итогах сезона  
Дмитрий Кокорев: "Я благодарен за то, что мне дали такой шанс. Серьезный шаг 
для меня - первый сезон в КХЛ. Он получился тяжелым. Начался сезон хорошо, 
мы неплохо играли, выиграли шесть игры подряд, все шло нормально. Но 
обстоятельства сложились так, что в ноябре-декабре у нас случились болезни, 
стали подключать молодых ребят. Собственно говоря, не получился у нас этот 
период. Потом нашли новые сочетания, химию. Концовка, в принципе, 
уладилась. 19 побед в этом году, больше очков, чем за прошлые четыре сезона. 
В любом случае не полностью довольны, ведь мы не попали в плей-офф. Но с 
точки зрения становления команды мы на правильном пути".  
Алексей Бадюков: "Тяжелый сезон. Работа началась еще в конце прошлого 
сезона, когда Дмитрий Александрович и тренерский штаб начали подготовку. В 
этом сезоне было 22 игрока, которые впервые сыграли за нашу команду - это 
новая команда, которая строилась с лета. Знаем ожидания болельщиков, у нас 
тоже были хорошие, но мы понимали, что сезон из 68 игр ни одна команда не 
может пройти ровно. У нас было хорошее начало, хочу поблагодарить всех, кто 
верил в нас. Люди приходили на трибуны, были полные трибуны на некоторых 
матчах. Все были воодушевлены. И игроки, и тренерский штаб выкладывались 
полностью, чтобы поддержать эту атмосферу. Но, действительно, травы, 
болезни, потери сказались. Нам в те два-три месяца не хватило запаса очков, 
который создали в начале. Тот атакующий хоккей, который команда показывала 
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в начале сезона, нравился всем, набирали очки, шли в восьмерке, в пятерке, 
даже в тройке. Считаю, что сделали шаг вперед. Костяк сохранится, мы многих 
ребят хотим видеть в составе. К сожалению, не попали в плей-офф, но Лига 
ровная, очень ровная. Нюансы в хоккейном мире решают очень многое".  
Об прогрессе игроков "Сочи"  
Дмитрий Кокорев: "В этом сезоне здорово сыграл Артур Тянулин, который побил 
рекорд клуба по очкам, могу отметить Джесси Грэма, который также установил 
новый рекорд по очкам среди защитников. Мы обучаем ребят играть в атакующий 
хоккей. Такой хоккей нравится зрителям, это современная игра, которая 
приводит зрителей на трибуны. Люди хотят видеть игру, когда много шайб. В 
этом сезоне мы забили много, находимся в середине таблицы по количеству 
голов. Это важно, что ребята у нас добавляют в этом компоненте. Много 
молодых, пришедших из ВХЛ и МХЛ. Тот же Даня Сероух - отыграл первый сезон, 
прогрессировал, в конце сезона стал основным игроком нашей команды. Когда 
ребята добавляют и растут - это плюс.  
О легионерах  
Дмитрий Кокорев: "У Михала Криштофа такой сезон получился... Хорошо начал, 
но потом он сильно заболел. Полтора месяца отсутствовал, но концовку сыграл 
на своем уровне. Грэм - атакующий защитник, который играет в большинстве, 
обладающий хорошим первым пасом, хорошим катанием. Про Бракко мы 
думали, что будет другого плана игрок, но он себя проявил так себе. 
Конкуренцию не выдержал".  
Алексей Бадюков: "У Криштофа и Грэма есть контракты, с Бракко расстаемся. В 
чемпионате Германии он набирал 40+ очков, но заменить Борну Рендулича он 
не смог, это совершенно другого плана игрок. У Рендулича хороший щелчок и 
Криштоф его использовал "от" и "до". Вот такого плана игрок нам нужен".  
О продлении контракта с Тянулиным  
Алексей Бадюков: "Удастся или нет - это вопрос переговоров. Игрок понимает, 
что на рынке он котируется очень серьезно. С какими-то предложениями нам 
конкурировать будет тяжело. Но сейчас в клубе сформировался костяк с 
именами, которые ассоциируются именно с "Сочи". И нам надо постараться это 
сохранить. Тянулин приходил в нашу команду как темная лошадка, но сейчас он 
настоящий лидер и бомбардир. Надеемся, что договоримся, и он останется".  
Об аренде Матвея Мичкова  
Алексей Бадюков: "По контракту все, как и в прошлом году - аренда до 30 апреля. 
Сейчас он тренируется. 11 марта мы собираемся, будет лагерь, просмотр 
игроков. Потом он вернется в Санкт-Петербург".  
Дмитрий Кокорев: "Матвей стал сильнее, однозначно. Нас устроил его подход к 
делу, это очень хороший игрок. Ему надо прибавить в обороне, но он 
значительно прибавил в этом компоненте. Это важно".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/26/528276.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Отлично себя чувствую, но результат в плей-офф не 
зависит от одного человека" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 
2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что в хорошей форме 
подходит к старту плей-офф КХЛ. 
В декабре прошлого года было объявлено о возвращении Ковальчука в 
"Спартак", где он начинал профессиональную карьеру. 40-летний нападающий 
подписал контракт до конца сезона. В нынешнем сезоне он провел 20 матчей в 

https://www.khl.ru/news/2024/02/26/528276.html


 

 

составе московского клуба, набрав в них 8 очков (4+4) при показателе полезности 
"-7". 
 - Вы провели длительный отрезок на льду, как себя чувствуете в этом котле 
КХЛ?  
 - Да все хорошо, отлично себя чувствую. Я уже говорил об этом много раз. Плюс 
пауза поможет, времени до плей-офф достаточно. Все идет по плану, готовимся. 
Тут результат не зависит от кого-то одного, а от того, как сыграет вся команда. 
Важно, что ребята возвращаются из лазарета, это очень важно, - сказал 
Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022195_Ilja_Kovalchuk_Otlichno_seba_c
huvstvuju_no_rezultat_v_plejoff_ne_zavisit_ot_odnogo_cheloveka 

К заголовкам сообщений 

"Очень доволен обменом из "Металлурга". Я нашел свою команду" - 
форвард "Северстали" Коростелев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 
февраля 2024) 
Нападающий "Северстали" Никита Коростелев сказал "Матч ТВ", что доволен 
обменом из "Металлурга" по ходу сезона. 
В регулярном сезоне КХЛ Коростелев провел шесть матчей за "Металлург" и 
забросил одну шайбу. В конце сентября 2023 года магнитогорский клуб обменял 
форварда в "Северсталь" на Александра Петунина. В составе череповецкой 
команды Коростелев набрал 34 (20+14) очка в 55 встречах. 
 - У вас 20 голов за "Северсталь" после обмена из "Металлурга". Довольны тем, 
как сложилась регулярка для вас?  
 - Очень доволен, что все так получилось. Я нашел свою команду. Жду с 
нетерпением начала марта и старта плей-офф, чтобы с ребятами из 
"Северстали" приступить к работе по-настоящему. 
 - "Спартак" и "Северсталь" забили восемь голов на двоих в последнем очном 
матче в регулярке. Стоит ли ждать, что команды будут осторожнее действовать 
в плей-офф?  
 - Могу лишь сказать, что "Спартак" и "Северсталь" по природе своей атакующие 
команды. Трудно сказать, что из этого выйдет. Конечно, все понимают, что в 
плей-офф ответственность очень высокая. Не буду раскрывать всех карт и 
говорить - как будет играть "Северсталь". Но, думаю, что болельщикам будет 
интересно, - сказал Коростелев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022175_Ochen_dovolen_obmenom_iz_
Metallurga_Ja_nashel_svoju_komandu__forvard_Severstali_Korostelev 

К заголовкам сообщений 

Полная зачистка или точечное обновление? Что будет дальше с главными 
неудачниками КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Руководство "Сибири" фактически приговорено после громкого провала, а в 
"Сочи" и "Куньлуне" должны разобраться, зачем это все вообще нужно. 
29 февраля стартует розыгрыш Кубка Гагарина сезона-2023/2024. Но, 
естественно, не все команды КХЛ вступят в борьбу за главный трофей. Для 
шести клубов нынешний сезон уже был или вот-вот будет завершен после 
регулярного чемпионата. Подводим итоги и рассказываем о тех, кто досрочно 
отправится в отпуск. 
Запад 
"Витязь" (11-е место) 
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Прошлый сезон ознаменовался для подмосковной команды лучшим 
выступлением за всю историю клуба в КХЛ. Под руководством Вячеслава 
Буцаева выступающий в Балашихе "Витязь" завоевал шестое место в Западной 
конференции по итогам регулярного чемпионата, после чего в первом раунде 
плей-офф дал настоящий бой "Локомотиву". Подмосковная команда даже 
добилась своей первой победы в кубковом матче КХЛ, а остальные четыре 
встречи стали сложнейшим испытанием для очевидного фаворита той серии. 
Однако после завершения сезона руководство клуба не договорилось с 
Буцаевым о продлении контракта, что стало точкой отсчета провального 
выступления в предстоящем сезоне. Новым главным тренером стал Александр 
Завьялов, ранее входивший в тренерский штаб Буцаева. Один из самых опытных 
помощников в КХЛ никогда ранее не занимал пост главного тренера, и дебютный 
опыт получился неудачным. 
Уже в самом начале октября после сокрушительного поражения от ЦСКА (1:9) в 
"Витязе" последовала тренерская отставка. Причем важно заметить, что 
инициатором ухода выступил сам Завьялов, признавший, что не справился с 
новым вызовом. Ему на замену пришел Дмитрий Рябыкин, под руководством 
которого игра "Витязя" значительно улучшилась. В отдельных матчах клуб кусал 
фаворитов, отметившись яркими победами в том числе над "Авангардом", 
"Локомотивом" и будущим обладателем Кубка Континента московским "Динамо". 
Но этого было мало, чтобы рассчитывать на плей-офф. 
Уже известно, что Рябыкин вряд ли сохранит свое место на следующий сезон. 
Сам специалист на послематчевой пресс-конференции в Магнитогорск 
подчеркнул, что "Витязь" не вступал с ним в переговоры о новом контракте и вряд 
ли планирует это делать. По слухам, одним из главных претендентов на пост 
главного тренера является Павел Зубов, ныне возглавляющий клуб ВХЛ 
"Молот". 
ХК "Сочи" (10-е место) 
В начале регулярного чемпионата ХК "Сочи" являлся едва ли не главной 
сенсацией нынешнего сезона КХЛ. Команда Дмитрия Кокорева выдала 
потрясающий старт сезона, успев в 16 матчах набрать 21 очко, тогда как в 
прошлой регулярке "леопарды" наскребли лишь 32 очка в 68 матчах. Самый 
южный клуб КХЛ шел в зоне плей-офф и обыгрывал таких фаворитов, как "Ак 
Барс", "Локомотив" и СКА. 
Мы четко знаем момент, когда все начало рушиться. Подвело тесное 
"сотрудничество" со СКА. Армейский клуб выменял лидера "Сочи" Борну 
Рендулича, отдав взамен Марата Хуснутдинова. Именно после этой сделки игра 
"леопардов" резка померкла. Разумеется, у кризиса "Сочи" были и другие 
причины - от травм до болезней. Но вполне возможно, что уход Рендулича 
банально психологически прибил остальных игроков команды, которые в 
очередной раз осознали, что "Сочи" в первую очередь является придатком клуба 
с берегов Невы. 
И решение спортивных задач в такой ситуации отходит на второй план. О чем 
вообще тут можно рассуждать, когда вот так просто клуб расстается со своей 
главной звездой в тот момент, когда еще даже и близко не утрачены шансы на 
плей-офф? Если вся система управления клубом продолжит работать в прежнем 
русле, то никакого внятного спортивного результата от "Сочи" ждать не придëтся, 
так как любой мало-мальски выстреливший игрок команды тут же окажется в 
стане питерских армейцев. 
"Куньлунь Ред Стар" (9-е место) 
Главный хедлайнер последних суток в КХЛ "Куньлунь Ред Стар" после 
сенсационной победы в Санкт-Петербурге гарантировал себе девятое место в 



 

 

Западной конференции. Накануне "драконы" удивили всю хоккейную 
общественность, умудрившись нанести поражение СКА, которое лишило 
команду Романа Ротенберга возможности защитить завоеванный в прошлом 
сезоне Кубок Континента. 
Этот успех стал самым ярким воспоминанием от игры "драконов" в регулярке, но 
винить китайцев за непопадание в плей-офф точно не приходится. Случился 
удивительный и необъяснимый казус, очевидно продиктованный какими-то 
политическими причинами, абсолютно не связанными со спортом. В начале 
февраля игроки "Ред Стар" должны были принять участие в олимпийской 
квалификации в составе национальной команды Китая. 
"Куньлунь Ред Стар" 
Свой последний матч в регулярном чемпионате КХЛ китайский "Куньлунь Ред 
Стар" провел 4 февраля. Следующая игра у "драконов" была запланирована 
только на 13 февраля. Такая пауза в чемпионате была предоставлена китайцам 
ради их участия в олимпийской квалификации. Из-за этого турнира "Куньлунь" на 
протяжении первой части сезона чаще всего играл спаренные матчи, имел 
самый напряженный календарь в лиге, который привел к большому числу травм, 
неудачным результатам и тому, что команда потеряла реальные шансы на плей-
офф еще до наступления февраля. 
Однако в последний момент руководство Федерации хоккея Китая приняло 
решение обойтись без игроков "Куньлуня". В итоге укомплектованная 
исключительно китайцами национальная команда с треском провалила отбор на 
Игры, а для "Ред Стар" сезон уже был потерян. Хотя собранный состав очевидно 
позволял бороться за попадание в восьмерку, что и доказала та же победа над 
СКА. Теперь главный вопрос заключается в том, что вообще будет происходить 
с "Куньлунем" дальше. Если его помощь больше не актуальна для китайской 
национальной команды. 
Восток 
"Барыс" (11-е место) 
На данный момент подопечные Олега Болякина набрали 48 очков в 67 матчах. 
Текущий сезон официально можно считать худшим в истории "Барыса". Даже при 
условии победы в заключительном матче сезона клуб из столицы Казахстана 
обновит собственный антирекорд по количеству очков по итогам регулярки КХЛ. 
По итогам сезона-2022/2023 столичный клуб также занял последнее место на 
Востоке, но набрал 61 очко. 
Теперь же команда из Астаны умудрилась выступить еще хуже. И это при том, 
что "Барыс", как и любой другой иностранный клуб, выступает в КХЛ на льготных 
условиях и не имеет ограничений на использование легионеров. В межсезонье 
"Барыс" вернул в свои ряды голкипера Эдди Паскуале, сделав его самым 
высокооплачиваемым вратарем в лиге. Но игра у Паскуале не пошла, что во 
многом поспособствовало быстрой отставке Андрея Скабелки. Не получилось 
выправить ситуацию и у Галыма Мамбеталиева, вследствие чего клуб доигрывал 
чемпионат под руководством генерального менеджера. Но и этот ход не 
сработал. 
"Сибирь" (10-е место) 
Автором самого громкого провала сезона стало руководство "Сибири", 
допустившее ошибку с нарушением лимита на легионеров. По большому счету 
проблемы новосибирской команды начались еще в межсезонье, когда 
генеральный менеджер клуба Кирилл Фастовский принял решение не 
продлевать контракт с главным тренером Андреем Мартемьяновым. И это 
несмотря на выход в плей-офф. 



 

 

В "Сибири" приняли решение о смене вектора на красивый хоккей и назначили 
на пост главного тренера Дэвида Немировски. Но получилось все крайне 
неудачно. Не было ни красивого хоккея, ни спортивного результата. В итоге 
Немировски был уволен, новым наставником стал Сергей Кривокрасов. А 
дальше случился тот самый роковой форс-мажор. 
Выяснилось, что в начале сезона у "Сибири" каким-то чудом в ростере оказался 
четвертый легионер, о статусе которого не знали ни главный тренер, ни 
генеральный директор, ни спортивный директор. Защитник Федор Гордеев 
родился в Омске, но в России до этого сезона не играл. По этому простому 
правилу он и стал легионером по спортивному гражданству (оно отличается от 
гражданства обыкновенного). 
Эта халатность стоила "Сибири" четырех очков, которых в итоге и не хватило 
команде для попадания в плей-офф. По информации многочисленных 
источников, спортивный директор сибиряков Сергей Климович уже поплатился 
должностью за грубейшую ошибку, практически наверняка не сохранит свое 
место и Фастовский, работавший в клубе на протяжении последних 14 сезонов. 
Если так и произойдет, то подобный поворот событий можно будет расценить как 
настоящую революцию. 
"Нефтехимик" (9-е место) 
Команда из Нижнекамска очень слабо начала нынешний сезон, потерпев семь 
поражений в восьми матчах. Сильно подвели вратари, не справлявшиеся со 
своей работой. На старте регулярки нижнекамцы потеряли огромное количество 
очков, что сыграло с ними злую шутку на финише чемпионата. По ходу сезона 
Олегу Леонтьеву удалось выправить ситуацию - во многом благодаря голкиперу 
Филиппу Долганову, который стал находкой для всего чемпионата. 
Но длинная победная серия "Амура" оказалась роковой для "Нефтехимика". В 
отличие от прошлого сезона, на сей раз нижнекамцам не покорился выход в 
плей-офф. Однако впадать в панику и уныние оснований точно нет. В 
межсезонье команде нужно сохранить свой костяк, который с лучшей стороны 
зарекомендовал себя во второй части сезона. И тогда в следующем году выход 
в плей-офф никуда от команды деться не должен.  

https://www.championat.com/hockey/article-5449320-kubok-gagarina-2024-kto-ne-
popal-v-plej-off-chto-zhdyot-sibir-vityaz-sochi-barys-kunlun-neftehimik.html 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске опубликовали рейтинг худших игроков ХК "Сибирь" 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 27 февраля 2024) 
"АиФ-Новосибирск" публикует список наименее успешных хоккеистов на основе 
статистики игроков на официальном сайте ХК "Сибирь". Наибольшее внимание 
мы обратили на количество проведенных игр, заброшенных шайб и выигрышей. 
На первом месте оказался вратарь Антон Худобин с общим количеством 
проведенных игр - 5. При этом за регулярный чемпионат у него не было ни одного 
выигрыша. Также хоккеиста было 2 проигрыша. За этот сезон он пропустил 11 
шайб, однако отразил 99 бросков. Коэффициент надежности игрока - 2,81. 
Второе место занял защитник Александр Лукин, который участвовал в 8 играх, 
однако за это время не забросил ни одной шайбы и не сделал ни одной 
передачи. Также он заработал 0 очков. Среднее время, проведенное на 
площадке, составило 05:00. 
В наш список также попал защитник Зият Пайгин. Количество проведенных игр 
за этот сезон - 14. Сделал одну передачу, однако не забил ни одной шайбы. А 
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также заработал 1 очко. По сравнению с другими игроками ХК "Сибирь" это 
низкие результаты. Среднее время на площадке - 14:10. 
Пятая строчка досталась нападающему Максиму Марушеву, который провел 12 
игр, при этом забросил 0 шайб и сделал 0 передач. За сезон хоккеист не 
заработал ни одного очка, однако выполнил 5 бросков по воротам с нулевым 
процентом реализованных бросков. Время, проведенное на площадке - 06:33.  
На последнем месте разместился еще один нападающий Владимир Михалев с 
общим количеством проведенных игр - 20. За это время ему удалось забросить 
4 шайбы и сделать 2 передачи. Согласно статистике игроков, за сезон хоккеист 
набрал 6 очков. Однако у Михалева нулевой процент выигранных вбрасываний. 
Среднее время на площадке - 07:44. 

https://nsk.aif.ru/sport/v_novosibirske_opublikovali_reyting_hudshih_igrokov_hk_sibir 

К заголовкам сообщений 

Никита - значит победитель. Лучший новичок прошлого сезона добил 
"Авангард" (Советский спорт, Москва, 26 февраля 2024) 
Гол и передача Гребенкина принесли "Металлургу" первое место на Востоке.  
Заключительный день регулярного чемпионата КХЛ подарил любителям хоккея 
сразу два противостояния с приставкой "Топ". Матч столичных "Динамо" и ЦСКА 
был интересен в первую очередь самим фактом последнего московского дерби 
перед стартом плей-офф. А вот "Металлург" и "Авангард" в очном споре в 
Магнитогорске определяли судьбу первого места на Востоке. Омичам 
необходима была только победа. Но все с самого начала пошло не по сценарию 
Михаила Кравца.  
Не прошло и минуты со стартового вбрасывания, как шайба впервые побывала 
за ленточкой ворот Павла Хомченко. Никита Гребенкин оказался первым на 
добивании после броска Козлова и вывел магнитогорцев вперед. Вообще, имя 
Никита стало ключевым в развитии событий в первом периоде. Правда, дважды 
тезки Гребенкина отметились на льду в довольно грустном контексте. Сначала 
лед из-за травмы покинул основной голкипер уральцев Никита Подскребалин, 
уступив место Александру Смолину. А совсем скоро потерю понесла и судейская 
бригада. Лайнсмен Никита Новиков после неудачного падения также был 
вынужден уйти в раздевалку.  
Блюстители хоккейной Фемиды вынуждены были продолжить игру в усеченном 
составе - два главных арбитра и один ассистент. И уже совсем скоро им 
пришлось решать непростую задачу. Александр Петунин с пятачка затолкал в 
ворота Хомченко вторую шайбу. Но по итогам видеопросмотра гол был отменен 
из-за помехи вратарю. Так что на первый перерыв команды отправились при 
минимальном преимуществе "Металлурга".  
Этот счет вполне оставлял омичам шансы на борьбу за итоговое первое место в 
конференции. И несколько раз свежему Александру Смолину пришлось всерьез 
потрудиться, чтобы не позволить шайбе проникнуть за линию. А затем за дело у 
магнитогорцев вновь взялся Гребенкин. Лучший новичок прошлого сезона КХЛ 
убежал к воротам Хомченко, и пусть и не забил сам, но оставил идеальный 
подарок Владиславу Еременко. Который и удвоил перевес "Металлурга".  
На то, чтобы вернуться в игру, у "Авангарда" оставался один период. И омичи 
изящно довели комбинацию с участием Юрчо и Жафярова точным броском 
Николая Прохоркина. После чего гости продолжили осаждать ворота Смолина. 
"Металлург" в свою очередь отвечал острейшими контратаками, так что слишком 
уж сильно увлекаться команде Кравца не стоило. Финальный штурм омичам 
стоило начинать пораньше, учитывая, что сибиряков устраивала только победа 
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в основное время. Но очередной рейд Гребенкина к чужим воротам закончился 
удалением в составе гостей. Которое реализовал Игорь Гераськин.  
3:1 - "Металлург" побеждает и откроет плей-офф в ранге первого номера посева 
на Востоке. А Никита Гребенкин в очередной раз оправдал свое имя, которое в 
переводе с греческого означает "победитель".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikita-znachit-pobeditel-luchshij-novichok-
proshlogo-sezona-dobil-avangard 

К заголовкам сообщений 

Разин - о серии с "Амуром": губернатор у них сильно участвует. Легко 
точно не будет (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин отреагировал на 
попадание на хабаровский "Амур" в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 после 
победы над омским "Авангардом" (3:1) в заключительной игре регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2023/2024. 
"На разминке потряхивало даже тех, кого не должно было. Понятно, что игра за 
первое место, ответственность свалилась. Но в первой же смене, когда шайба 
на лед падает, волнение уходит. Те ребята, которые хотели воспользоваться 
шансом, они им воспользовались. 
"Амур" - команда с хорошим составом, ребята из первых двух пятерок поиграли 
на хорошем уровне. Плюс губернатор у них сильно участвует в делах команды, 
поэтому я думаю, что они будут из кожи вон лезть, чтобы нас обыграть. Так что 
серия легкой точно не будет", - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5449642-razin-o-serii-s-amurom-
gubernator-u-nih-silno-uchastvuet-legko-tochno-ne-budet.html 

К заголовкам сообщений 

Разин: знал, что молодежь "Металлурга" будет рвать и метать. А всякие 
разговоры, гадости... (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу над омским "Авангардом" (3:1) в заключительной игре регулярного 
чемпионата КХЛ сезона-2023/2024. 
"В принципе, план сработал. Хотели дать отдохнуть ведущим игрокам, потому 
что шесть игр было за двенадцать дней, плюс "Амур" был на коне. Тяжелые игры 
были, не стали рисковать. Знали, что молодежь будет рвать и метать, выйдет 
заряженной на победу. Получилось, что планировали. А всякие разговоры, 
всякие гадости...Это было, есть и будет всегда. 
Я доволен концовкой регулярки, хотя не было задачи выиграть Восток. Сезон 
прошли ровненько, был один только спад, когда пять матчей проиграли, но там 
были тяжелые перелеты, ребята подсели. Много положительных моментов: 
зритель вернулся на трибуны, прорыв молодежи. Кто думал, что Набоков станет 
основным вратарем, Юров - лучшим бомбардиром, а Гребенкин закончит 
регулярку капитанством?" - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" 
Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5449638-razin-znal-chto-molodyozh-
metallurga-budet-rvat-i-metat-a-vsyakie-razgovory-gadosti.html 

К заголовкам сообщений 
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"Магнитка" не стала убегать от "Амура"! Выиграла решающий матч на 
Востоке без кучи лидеров (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
А игра "Авангарда" перед стартом плей-офф вызывает большие вопросы. 
Удивительно, как угадали составители календаря КХЛ на нынешний сезон. В 
далеком уже июле 2023-го они поставили в последний игровой день регулярки 
матч "Металлурга" и "Авангарда", будто бы что-то зная о том, что именно эти 
команды будут до последнего сражаться за лидерство на Востоке. К шестой за 
сезон очной встрече "Магнитка" подошла с преимуществом в одно очко над 
"ястребами", так что "Авангард" на первое место выводила только победа в 
основное время в Магнитогорске. 
Впрочем, расклад на первый раунд Кубка Гагарина, кажется, внес коррективы в 
это соперничество. Первое место - это прекрасно, но на старте плей-офф оно 
неумолимо выводило на разогнавшийся под конец регулярки хабаровский 
"Амур". На седьмой же позиции расположилась не менее колючая, но все-таки 
не такая далекая географически "Лада". Не знаю, действительно ли тренерские 
штабы "Магнитки" и "Авангарда" не обращали на это никакого внимания, 
отказываясь играть в угадайку и выбирать соперника. Вполне возможно, так и 
было, однако на последний матч регулярки омичи выставили сильнейший 
состав, включая Буше, Шарипзянова и Хомченко, отдохнувших в Челябинске. А 
вот Андрей Разин решил обойтись без услуг огромного количества своих 
лидеров: Набокова, Пресса, Яковлева, Маклюкова, Зернова, Михайлиса, 
Акользина, Джонсона, Карпова. Впрочем, главный тренер "Металлурга" еще 
давно говорил, что на последнюю игру регулярки, какое бы значение она ни 
имела, оставит в запасе возрастных хоккеистов, даст им отдых. Да и кто сказал, 
что с Юровым, Гребенкиным, Гераськиным и Вовченко "Магнитке" нельзя было 
рассчитывать хотя бы на ничью в основное время в домашнем матче? А именно 
такого результата магнитогорцам было достаточно, чтобы окончательно 
зафиксироваться на первом месте Востока. 
И значительно омолодившийся "Металлург" открыл счет уже на первой минуте 
игры. Никита Гребенкин, ставший самым молодым капитаном в истории 
"Магнитки", доработал момент на пятачке и завел шайбу за спину Павлу 
Хомченко. 
После этой быстрой шайбы инициатива отошла к "Авангарду", чему 
способствовали два подряд удаления у "Металлурга". Но второе большинство 
сезона КХЛ отработало эти четыре минуты вхолостую, а самый реальный 
момент упустил подзабывший, как забивать голы, Рид Буше, угодивший в штангу. 
В равных составах омичи все равно выглядели острее, но пороли один момент 
за другим: Ткачев не забил с пятачка, Спунер в быстром отрыве решил затянуть 
атаку и явно прогадал. При этом с угрозами "Авангарда" вынужден был 
справляться 20-летний голкипер "Магнитки" Александр Смолин. На 13-й минуте 
стартовый вратарь хозяев Никита Подскребалин получил травму в игровом 
эпизоде, похоже, дернул мышцу на перемещении. 
Гости были близки к голу, но в концовке периода вторую шайбу в контратаке 
забросили хозяева. Правда, тренерский штаб "Авангарда" взял челлендж на 
помеху вратарю, и судьи после видеоповтора признали, что Александр Петунин 
помешал Хомченко отразить бросок. 
Но во втором периоде "Магнитка" своего добилась и сделала счет 2:0 на 30-й 
минуте. "Авангард" заигрался в атаке, провалился, и Гребенкин чуть ли не с 
середины площадки вывалился "1 в 0" с Хомченко. При этом Павел справился и 
с первым броском, и с добиванием, но подоспевший Владислав Еременко все-
таки отправил шайбу в ворота. 



 

 

Во втором отрезке уже никакого преимущества у "Авангарда" не было и в помине. 
Напротив, гости стали ощутимо уступать "Магнитке" в движении, хозяева 
частенько запирали "ястребов" в их зоне, накрывали на выходе, следствием чего 
стали колоссальные проблемы "Авангарда" с конструктивом. На 
индивидуальном мастерстве игроков гости что-то создавали, но молодой 
Смолин в воротах уральцев действовал блестяще. 
В начале третьего периода гости все-таки сумели забить, причем довольно 
быстро. На второй минуте отрезка Прохоркин замкнул передачу Юрчо на 
дальней штанге. 
Этот гол вдохнул жизнь в "ястребов", которые сразу же провели несколько 
хороших смен, но "Металлург" не допустил паники, отбился, а затем и отодвинул 
игру от своих ворот. Великолепно действовал Гребенкин, регулярно убегавший к 
воротам Хомченко, но стабильно проигрывавший дуэль омскому вратарю. 
В концовке же отрезка "Магнитка" играла эталонно. Держала шайбу, заставляя 
бегать за ней соперника, и в результате "Авангард" даже не помышлял об 
осмысленных атаках. Активность Гребенкина же в итоге привела к удалению 
Дамира Шарипзянова за минуту до сирены. И за пять секунд до сирены 
"Металлург" поставил красивую точку в матче - Игорь Гераськин завел шайбу за 
спину Хомченко, реализовав большинство. 
3:1 в пользу "Металлурга", магнитогорский клуб занял первое место в Восточной 
конференции, получив в соперники по первому раунду Кубка Гагарина "Амур". 
"Авангард" же начнет плей-офф противостоянием с "Ладой".  
"Магнитка" не стала убегать от "Амура"! 

https://www.championat.com/hockey/article-5449602-metallurg-obygral-avangard-v-
matche-za-pervoe-mesto-na-vostoke-video-kto-na-kogo-vyhodit-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Козлов - о регулярке "Салавата": "Самое главное - побили рекорд клуба 
по посещаемости" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
26 февраля 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов подвел итоги победного 
матча против "Северстали" (4:3).  
- Соперник быстрый, заставил на быстро двигаться и принимать решения. В 
начале были сложности в передачах, было много брака, но, несмотря на 
трудности, ребята молодцы, проявили характер и заслуженно взяли два очка.  
- Обсуждалась ли возможность не заявлять некоторых лидеров на матч? И 
почему заявили Булата Ахсянова?  
- Мы уже давали паузу игрокам, сегодня приняли решение играть тем составом, 
которым играли. Заявили Булата, хотели поддержать игрока после неудачного 
сезона команды в МХЛ. Надо поддерживать молодых игроков.  
- Как противостоять такому сопернику, который играет с обилием коротких пасов?  
- Это уже надо думать "Спартаку". У нас была хорошая тренировка, был 
проделан большой объем работы, потому что приходилось постоянно двигаться. 
Из-за этого иногда получался брак в передачи.  
- Когда игра в начале не складывалась не было желания сыграть в открытый 
хоккей?  
- Все должно быть сбалансированно. Авантюрно идти вперед - так сейчас не 
играется. У нас все равно были моменты.  
- Как можете прокомментировать выступление команды в сезоне?  

https://www.championat.com/hockey/article-5449602-metallurg-obygral-avangard-v-matche-za-pervoe-mesto-na-vostoke-video-kto-na-kogo-vyhodit-v-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5449602-metallurg-obygral-avangard-v-matche-za-pervoe-mesto-na-vostoke-video-kto-na-kogo-vyhodit-v-plej-off-khl.html


 

 

- Регулярка была сложная, много матчей, расписание не самое легкое. Самое 
главное - побили рекорд клуба по посещаемости. Вся команда играла с душой и 
сердцем. Спасибо болельщикам, их поддержка всегда ощущается.  
- В каком составе подходите к плей-офф?  
- Как играли, так и подходим. У Зоркина повреждение, не думаю, что он сыграет 
в первых матчах.  
- Будут ли выделены игроки для "Тороса" в плей-офф? Огирчук уже отправился.  
- Конечно, мы хотим помочь фарму. Но пока не могу сказать, кого мы отправим. 
Мне нравится, как выглядит Орлович-Грудков, как смотрелась четвертая тройка 
нападающих, - приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292131 

К заголовкам сообщений 

Армейского дерби не будет. Фантастические камбэки в Москве и Нижнем 
развели ЦСКА и СКА (Советский спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Определились все пары участников плей-офф КХЛ.  
Разборки между московским "Динамо" и ЦСКА на самом финише регулярного 
чемпионата КХЛ должно было расставить все точки над "и" и окончательно 
определить пары плей-офф на Западе. Вопрос к тому моменту был только один: 
состоится ли армейское дерби уже в четвертьфинале Запада, или столичным 
армейцам удастся избежать попадания на дружину Романа Ротенберга? 
Вариантов у ЦСКА было всего два: либо Питер, либо Ярославль. И не сказать, 
что второй выглядел предпочтительнее. "Локомотив" вообще до последнего 
претендовал на Кубок Континента.  
На самом деле, для того, чтобы армейцы упали с шестой строчки на седьмую, 
должно было выполниться два условия: собственно, их поражение в матче с 
бело-голубыми и успех нижегородского "Торпедо" в противостоянии с 
тольяттинской "Ладой", в котором мало кто сомневался. А зря: "Лада" совершила 
камбэк с 1:3 и забрала победу в овертайме. Но это было потом.  
Наиболее интригующим выглядел отрезок в обоих поединках с начала и до 
середины второго периода. В Москве Дмитрий Рашевский реализовал 
большинство и вывел динамовцев вперед, а "Торпедо" уверенно обыгрывало 
"Ладу" (2:0). В онлайн таблице в этот момент заочные соперники за шестую 
позицию поменялись местами. Но ЦСКА еще до конца второго игрового отрезка 
пригвоздил подопечных Алексея Кудашова двумя шайбами в исполнении Антона 
Слепышева и Максима Мамина. В эпизоде со вторым голом откровенно плохо 
сыграл голкипер хозяев Максим Моторыгин, пропустивший в ближний угол с 
острого угла. Ну а шайба капитана гостей Никиты Нестерова, казалось, подвела 
черту под итогами двух матчей, результат одного из которых потерял смысл. Но 
"Динамо" смогло вытащить встречу и перевести ее в овертайм, где победную 
точку поставил Джордан Уил. Голкипер ЦСКА Иван Федотов в сердцах сломал 
клюшку.  
Таким образом, "Торпедо" отправится в Питер, а ЦСКА - в Ярославль. Из четырех 
очных встреч в рамках регулярки столичные армейцы и железнодорожники 
выиграли по две. Правда, если три из них завершились с преимуществом в одну 
шайбу, то одну ЦСКА выиграл за явным преимуществом (3:0). Что касается СКА 
и нижегородцев, то здесь ситуация аналогичная. И по счету тоже: три поединка 
завершились с результатом 4:3, но в одном команда Игоря Ларионова 
праздновала успех чуть крупнее (3:1).  
Конечно, противостояние ЦСКА и СКА уже в первом раунде Кубка Гагарина было 
бы нонсенсом и однозначно самой громкой афишей столь ранней стадии. Но, 
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может, оно и к лучшему, что пока их пути не пересекутся. Как раз по одной серии 
соперникам дано на то, чтобы одни подтвердили свои чемпионские амбиции, а 
другие доказали, что преодолели игровой кризис, который их не отпускал на 
протяжении практически всего чемпионата. В конце концов, никто не 
гарантировал побед обоим армейским коллективам над теми соперниками, 
которые им достались.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/armejskogo-derbi-ne-budet-fantasticheskie-
kambeki-v-moskve-i-nizhnem-razveli-cz-ska-i-ska 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА Федотов раскрыл, почему не переживал из-за 
дисквалификации (Газета.Ru, Москва, 26 февраля 2024) 
Вратарь ЦСКА Федотов: перед сезоном меня заверили, что в любом случае 
сыграю  
Вратарь московского хоккейного клуба ЦСКА Иван Федотов в беседе с 
"Газетой.Ru" рассказал, как на его эмоциональное состояние повлиял ажиотаж 
на старте сезона-2023/24, когда любители хоккея и СМИ активно обсуждали, 
позволят ли ему сыграть за ЦСКА на фоне дисквалификации.  
"В целом никакого волнения не было, потому что была уверенность в том, что я 
сыграю. Плюс мне оказывали поддержку в той или иной мере. Меня заверили, 
что я в любом случае сыграю, и нет поводов для волнения, сомнений.  
Готовился, не обращал внимания на этот ажиотаж, поскольку его больше 
формировала пресса, какие-то люди со стороны. Я спокойно концентрировался 
на своих делах", - сказал Федотов.  
В августе 2023 года Международная федерация хоккея (IIHF) наложила санкции 
на Федотова и ЦСКА, посчитав, что голкипер нарушил контракт с клубом НХЛ 
"Филадельфией Флайерз".  
Федотов подписал договор о переходе в "Филадельфию" в 2022 году, однако 
затем был призван в армию и не смог исполнить свои обязательства. После этого 
вратарь подписал контракт с ЦСКА на два года, начиная с сезона-2023/24.  
Однако НХЛ заявила, что контракт голкипера с "Филадельфией" был заморожен 
на год из-за чрезвычайных обстоятельств, а потому Федотов должен 
присоединиться к американской команде и не имеет права подписывать договор 
с ЦСКА.  
В итоге на вратаря наложили дисквалификацию, запретив ему играть до 31 
декабря 2023 года.  
Тем не менее ЦСКА выпустил Федотова 1 сентября в матче против казанского 
"Ак Барса". С тех пор голкипер регулярно играет в составе ЦСКА.  
Ранее определились все пары плей-офф КХЛ на Востоке.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/26/22423879.shtml 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" сообщили, что вопрос со вторым матчем плей-офф решится в 
интересах болельщиков (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Ситуация вокруг второго матча плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) между московским и минским "Динамо" в Москве будет решена в 
интересах болельщиков. Об этом ТАСС рассказал гендиректор московского 
"Динамо" Сергей Сушко.  
"Динамо" должно начать Кубок Гагарина матчем с минским "Динамо" 1 и 3 марта 
у себя дома. Матч 3 марта накладывается по времени на игру Мир - Российской 
премьер-лиги "Динамо" - "Локомотив", которая также состоится на "ВТБ-Арене".  
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"Все нормально, все идет в штатном режиме. Думаю, во вторник будет 
официальная информация, которую опубликуют КХЛ и мы. В любом случае мы 
будем пытаться делать все в интересах болельщиков, поэтому никаких 
неприятных неожиданностей не будет", - сказал Сушко.  

https://tass.ru/sport/20089929 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" отметили работу тренерского штаба в условиях напряженного 
сезона КХЛ (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Тренерский штаб московского "Динамо" в условиях плотного графика 
регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сумел 
пройти его с минимальными потерями благодаря в том числе грамотной 
подготовке. Такое мнение ТАСС высказал генеральный директор "Динамо" 
Сергей Сушко.  
"Динамо" по итогам регулярного чемпионата стало обладателем Кубка 
континента.  
"График у всех команд одинаковый, но это говорит о работе тренерского штаба, 
значит, он сумел распределить силы в рамках предсезонной подготовки, время 
отдыха. Это искусство - пройти дистанцию с минимальными потерями и занять 
такое место в таблице по итогам чемпионата", - сказал Сушко.  
В последнем матче регулярного сезона "Динамо" в овертайме обыграло ЦСКА 
со счетом 4:3. "Радует то, что, когда надо было, команда добавила, сняли 
вратаря, не засчитали [гол], опять забили. В овертайме [главный тренер 
"Динамо"] Алексей Николаевич [Кудашов] опять решил снять вратаря, 
получилась такая хорошая репетиция перед играми плей-офф", - отметил 
гендиректор бело-голубых.  
Нападающий "Динамо" Максим Джиошвили рассказал ТАСС, что в команде не 
притронулись к Кубку континента. "Мы понимаем, что впереди главный приз, 
поэтому ребята решили, что на Кубке континента нет желания останавливаться", 
- сказал Сушко.  
В первом раунде плей-офф "Динамо" сыграет с одноименным клубом из Минска.  

https://tass.ru/sport/20089915 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Руководитель "Динамо" высказался о рекордах Гусева (Р-Спорт, Москва, 
27 февраля 2024) 
Рекорды форварда московского "Динамо" Никиты Гусева не стали шоком для 
руководства "бело-голубых", заявил РИА Новости спортивный директор клуба 
Алексей Сопин.  
Гусев стал лучшим бомбардиром регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2023/24. В 68 играх "регулярки" Гусев забросил 23 
шайбы и отдал 66 результативных передач, набрав в общей сложности 89 очков. 
Он также стал лидером среди ассистентов. Гусев побил достижение Сергея 
Мозякина, который в сезоне-2016/17 набрал 85 результативных баллов (48+37) 
в 60 играх. Также Гусев установил рекорд лиги по набранным очкам в 

https://tass.ru/sport/20089929
https://allhockey.ru/news/show/508829-Sushko_soobschil_chto_vopros_so_vtorym_matchem_plej_off_reshitsya_v_interesah_fanatov
https://tass.ru/sport/20089915
https://allhockey.ru/news/show/508830-V_Dinamo_otmetili_rabotu_trenerskogo_shtaba_v_usloviyah_napryazhennogo_sezona_KHL


 

 

большинстве за один регулярный чемпионат (44), превзойдя достижение того же 
Мозякина.  
"Большой плюс в том, что Никита поработал с командой на летний сборах. Все 
ведь хотят приехать чуть позже, готовиться самостоятельно. Но тот факт, что 
Никита приехал на сборы, дал определенный задел для успешного сезона. 
Помню, как летом писали, что Никита не впишется в систему тренера Алексея 
Кудашова. Думаю, что у Алексея Николаевича есть система игры в обороне, 
четкого построения обороны. Но если ты умеешь играть в нападении, умеешь 
обыгрывать, забивать и отдавать острые передачи, то ни один тренер не будет 
этого пресекать", - сказал Сопин.  
"Никита Гусев - мастер с большой буквы. Он может отдать ювелирную передачу, 
может сам бросить и забить. Для нас приятно, что он стал лучшим бомбардиром 
чемпионата, переписал рекорды клуба и лиги. Хотя для нас это не шок и не 
удивление. Мы видели, как он прибавлял по ходу сезона", - добавил спортивный 
директор "Динамо".  
Ранее Сопин сообщил РИА Новости, что "Динамо" ведет переговоры о 
продлении контракта с Гусевым.  

https://rsport.ria.ru/20240227/gusev_dinamo-1929670177.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Спортдиректор "Динамо" назвал приятным бонусом завоевание Кубка 
континента (Р-Спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Победа в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стала 
приятным бонусом для московского "Динамо", заявил РИА Новости спортивный 
директор клуба Алексей Сопин.  
В воскресенье СКА в Санкт-Петербурге проиграл китайскому "Куньлуню" со 
счетом 2:3. По итогам этой встречи "Динамо" досрочно выиграло регулярный 
чемпионат и завоевало Кубок континента. В понедельник "бело-голубые" в 
заключительной игре регулярного сезона одолели в овертайме ЦСКА (4:3).  
"Тренер Алексей Кудашов своей работой если не все, то очень многое доказал 
своим доброжелателям и недругам. Победа в "регулярке" - это приятный бонус. 
Ведь перед плей-офф всегда хочется забраться повыше, иметь лучший посев, 
преимущество своей площадки на каждой стадии плей-офф. Но, повторюсь, это 
приятный бонус. Мы не ставили самоцель выиграть "регулярку". Тем более еще 
8-10 игр назад у нас было достаточно большое отставание от первого места. Но 
когда почувствовали, что мы можем приблизиться к лидерской позиции и занять 
ее, то зачем было отпускать эту возможность?" - сказал Сопин.  
"Матч "Куньлуня" против СКА не смотрел до того момента, пока стал 3:0 в пользу 
китайской команды. И мне стало интересно, что же там происходит. Конечно, 
такой итог был неожиданным. Все-таки лидер чемпионата уступил команде из 
низов турнирной таблицы. Но всякое случается. Это еще раз доказывает, что ни 
в чемпионате, ни в плей-офф нет фаворита. Нет сильного и слабого соперника. 
У нас матч с "Адмиралом" тоже получился тяжелейшим. Надо очень серьезно 
готовиться к тому, чтобы подобных сюрпризов не было в плей-офф", - добавил 
он.  

https://rsport.ria.ru/20240227/sopin-1929670026.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

https://rsport.ria.ru/20240227/gusev_dinamo-1929670177.html
https://allhockey.ru/news/show/508826-Sopin_vyskazalsya_o_rekordah_Guseva
https://rsport.ria.ru/20240227/sopin-1929670026.html
https://allhockey.ru/news/show/508825-Sopin_nazval_priyatnym_bonusom_zavoevanie_Kubka_kontinenta


 

 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" рассказали о необычном решении лидеров в конце 
"регулярки" КХЛ (Р-Спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Лидеры московского "Динамо" не хотели брать выходных и паузу в концовке 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), чтобы не 
потерять игровую нить, заявил РИА Новости спортивный директор клуба Алексей 
Сопин.  
"Динамо" досрочно выиграло регулярный чемпионат и завоевало Кубок 
континента. В заключительном матче турнира "бело-голубые" в овертайме со 
счетом 4:3 обыграли столичный ЦСКА.  
"Наша команда играла на 100 процентов возможностей, даже не обсуждалась 
перед матчем. Можно было подумать, мол: "Нам ничего не надо, можно сыграть 
на расслабоне, через несколько дней нас ожидают самые важные матчи сезона". 
Эту игровую нить очень легко потерять и не собраться. Поэтому ребята 
сохраняли концентрацию на заключительный матч регулярного сезона. Тренеры 
общались с лидерами команды, те признались, что не хотели брать выходных, 
пауз, а изъявили желание играть до конца. О другом даже не думали. Тем более 
на арене собрались полные трибуны. Мы не могли себе позволить играть без 
настроя", - сказал Сопин.  
"Было ли лучше дать лидерам отдохнуть? Из того, что я увидел по игре, Алексей 
Николаевич (Кудашов) и его штаб достаточно разумно распределили нагрузку на 
лидеров. Да, мы много играли в большинстве, но и другие ребята получили много 
игрового времени, смогли наиграть несколько вариантов. Например, при игре в 
формате "6 на 3" и "6 на 4", когда уступали в счете. Это хорошая репетиция перед 
плей-офф. Возможно, нас ждет что-то подобное далее", - отметил спортивный 
директор "Динамо".  

https://rsport.ria.ru/20240227/sopin-1929669831.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" ведет переговоры о продлении контракта с Гусевым (Р-Спорт, 
Москва, 26 февраля 2024) 
Московское "Динамо" ведет переговоры о продлении контракта с хоккеистом 
Никитой Гусевым, заявил РИА Новости спортивный директор клуба Алексей 
Сопин.  
Гусев стал лучшим бомбардиром регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2023/24. В 68 играх "регулярки" Гусев забросил 23 
шайбы и отдал 66 результативных передач, набрав в общей сложности 89 очков. 
Он также стал лидером среди ассистентов.  
"Мы хотим сохранить Никиту в клубе. Мы общаемся по этому вопросу, уже ведем 
переговоры. Сейчас будет пару дней паузы. Посмотрим по ситуации, когда итог 
переговоров будет близок. Может быть, мы договоримся по ходу плей-офф и 
подпишем контракт с Никитой. Если нет, то отложим этот вопрос на конец сезона. 
Да, для нас приоритет сохранить Никиту в "Динамо". Разговоры о новом 
контракте мы начали пару недель назад. Шаг за шагом идем друг к другу 
навстречу", - сказал Сопин.  
"Динамо" досрочно выиграло регулярный чемпионат и завоевало Кубок 
континента. В первом раунде плей-офф КХЛ московский клуб встретится с 
минским "Динамо".  

https://rsport.ria.ru/20240226/gusev-1929667520.html 

Похожие сообщения (2): 

https://rsport.ria.ru/20240227/sopin-1929669831.html
https://rsport.ria.ru/20240226/gusev-1929667520.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Миронов: хоккеисты "Динамо" перед плей-офф забыли все, что было в 
регулярном чемпионате (ТАСС, Москва, 26 февраля 2024) 
Капитан московского "Динамо" Андрей Миронов рассказал, что игроки команды 
сразу после заключительного матча регулярного чемпионата Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со столичным ЦСКА на собрании решили 
забыть об итогах первого этапа сезона. Об этом Миронов рассказал ТАСС.  
"Динамо" стало победителем регулярного чемпионата КХЛ. Матч с ЦСКА 
завершился победой бело-голубых со счетом 4:3 в овертайме.  
"Сразу после матча у нас прошло собрание, мы решили сразу забыть все, что 
было в регулярном чемпионате, и теперь готовимся к матчу с минчанами", - 
сказал Миронов.  
В первом раунде плей-офф бело-голубые сыграют с минским "Динамо". "Что 
скажу про их "Динамо"? В плей-офф нет слабых соперников, все сильные. У них 
хорошая быстрая команда, будем готовиться", - отметил Миронов.  

https://tass.ru/sport/20089625 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА ушел от СКА, "Авангард" сыграет с "Ладой". Все пары первого 
раунда плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Кубок Гагарина начнется 29 февраля. 
Регулярный чемпионат КХЛ - все! Впереди плей-офф, и многие пары 
определились только в заключительный игровой день. Рассказываем, кто с кем 
сыграет в первом раунде. 
 Календарь и сетка плей-офф КХЛ-2024  
Западная конференция 
"Динамо" Москва (1) - "Динамо" Минск (8)  
Матчи: 1, 3, 5, 7 и, если понадобится, 9, 11, 13 марта (вероятен перенос матчей 
на 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14 марта)  
За одну только регулярку "Динамо" может занести этот сезон себе в актив, что, 
конечно, не отменяет того факта, что цели команды простираются гораздо 
дальше. Никита Гусев побил рекорд Сергея Мозякина по очкам, а бело-голубые 
завоевали Кубок Континента, которым на протяжении последних девяти лет 
владели исключительно армейские команды. После вылета в прошлом году в 
первом раунде Алексей Кудашов, несомненно, чувствовал большое давление, 
которое теперь должно уйти. 
Минское "Динамо" провело первый сезон под руководством Дмитрия 
Квартальнова, который сменил отработавшего в столице Беларуси четыре года 
Крэйга Вудкрофта. Состав также претерпел сильные изменения, ушли лидеры - 
Спунер, Пакетт, Алистров, но им на замену нашлись новые. Звезд с неба 
минчане, может, и не хватают, но в плей-офф попали вполне уверенно, отрыв от 
девятого места на Западе составил 13 очков. 
СКА (2) - "Торпедо" (7)  
Матчи: 1, 3, 5, 7 и, если понадобится, 9, 11, 13 марта  
СКА со старта сезона бодро рухнул вниз, но сумел так же бодро и вовремя 
выправить положение и уверенно устремился ввысь. Серьезным усилением стал 

https://allhockey.ru/news/show/508823-Dinamo_vedet_peregovory_o_prodlenii_kontrakta_s_Gusevym
https://sport24.ru/hockey/news-624475-moskovskoye-dinamo-vedet-peregovory-o-prodlenii-kontrakta-s-gusevym-dlya-nas-prioritet-sokhranit-nikitu
https://tass.ru/sport/20089625
https://allhockey.ru/news/show/508833-Mironov_hokkeisty_Dinamo_pered_plej_off_zabyli_vse_chto_bylo_v_regulyarke


 

 

переход Никиты Серебрякова из "Адмирала" - после притирки к новой команде 
он стал стабильно показывать высокий уровень игры, даря уверенность в 
последнем рубеже обороны. По-новому раскрылся Алистров, берут новые 
рубежи Грицюк, Глотов и другие. До последнего СКА шел за Кубком Континента, 
но неожиданно уступил его "Динамо", проиграв в заключительном матче 
регулярки "Куньлуню". 
"Торпедо", которое начинало сезон одним из лидеров, закончило 12 
поражениями в 14 матчах. С одной стороны, сказались травмы лидеров, с другой 
- ужасная игра в обороне, с третьей - внутренние конфликты. Команда Игоря 
Ларионова заняла седьмое место, и в первом раунде ей снова играть со СКА. В 
прошлом году они закончили серию 0-4. 
"Локомотив" (3) - ЦСКА (6)  
Матчи: 29 февраля, 2, 4, 6 и, если понадобится, 8, 10, 12 марта  
Главная сила "Локомотива" - это стабильность. Пусть многим хоккей ярославцев 
не по душе, но эффективности у него не отнять. Когда других топов на Западе 
(не считая "Динамо") бросало то в жар, то в холод, команда Игоря Никитина 
прошла сезон ровно и долгое время боролась за победу в регулярном 
чемпионате, в итоге заняв третье место. 
Впервые за последние 10 лет ЦСКА опустился ниже третьего места на Западе 
по итогам регулярки. После двух Кубков Гагарина подряд армейцы словно 
выдохлись и потеряли мотивацию, которая раньше позволяла им вытаскивать 
тяжелейшие матчи и даже финалы. Многие весь год ждали, что команда Сергея 
Федорова вот-вот проснется и вернет былую форму, но этого так и не случилось. 
Однако благодаря победе над "Динамо" в заключительном матче ЦСКА ушел от 
встречи со СКА в первом раунде. 
"Спартак" (4) - "Северсталь" (5)  
Матчи: 29 февраля, 2, 4, 6 и, если понадобится, 8, 10, 12 марта  
Алексей Жамнов преобразил "Спартак" до неузнаваемости, создав одну из 
главных сенсаций первой половины сезона. Новички не просто успешно влились 
в команду, а стахановскими темпами принялись перекрывать личные рекорды 
результативности, как, например, Голдобин, Морозов и Порядин (одна из лучших 
троек лиги в этом сезоне). Внушительный задел, заработанный в первые месяцы, 
позволил "Спартаку" переживать кризисы, не беспокоясь за свое место в плей-
офф, и даже обеспечить себе преимущество домашней площадки. 
"Северсталь" после ухода Андрея Разина не оскудела на яркий хоккей и не стала 
слабее. Вставший у руля Андрей Козырев начал строить молодую команду, 
которая дорожит шайбой и берет свое за счет движения, рисуя кружева в атаке, 
при этом не забывая и об обороне. После Нового года череповчане разыгрались 
настолько, что одержали 16 побед в 23 матчах. 
"Спартак" - "Северсталь" 
Восточная конференция 
"Металлург" (1) - "Амур" (8)  
Матчи: 1, 3, 5, 7 и, если понадобится, 9, 11, 13 марта  
Вишенкой на торте регулярки "Металлурга" стала победа в матче за первое 
место Востока с "Авангардом", причем сделано это было без лидеров и с 
капитаном Гребенкиным. Команда первый сезон под руководством Андрея 
Разина в принципе блестяще прошла эту стадию чемпионата. Серьезно 
обновились, омолодилась, на первые роли вышли те же Юров, Гребенкин, 
смогла избежать серьезных спадов, вовремя решая возникающие проблемы, и к 
плей-офф набрала шикарный ход. 
Андрей Мартемьянов вернулся в Хабаровск, а вместе с ним и плей-офф. Именно 
этот специалист был последним, кто выводил "Амур" в кубковую весну в далеком 



 

 

2018 году. Весь год его подопечные держались на плаву, выцарапывали очки в 
том числе и у "Магнитки", "Динамо" и "Ак Барса", а в концовке выдали 
мощнейшую серию из семи побед, за счет которой смогли оставить за бортом 
"Сибирь" и "Нефтехимик". 
"Авангард" (2) - "Лада" (7)  
Матчи: 1, 3, 5, 7 и, если понадобится, 9, 11, 13 марта  
Летом в "Авангарде" произошли революционные изменения: покинул клуб 
Александр Крылов - человек, который и строил этих "ястребов", уехали в 
Петербург Грицюк, Толчинский, Найт отправился в Европу, с главным тренером 
определились только ближе к лету, состав набирали по остаточному принципу. 
Неудивительно, что на старте сезона омичей прилично потряхивало и едва не 
выбивало из зоны плей-офф. Но во многом благодаря тройке Ткачева (самой 
результативной в КХЛ в этом году) и активной работе в дедлайн (чего только 
обмен Жафярова стоит!) вырулили из пике и под конец бились уже за победу в 
конференции, но в итоге заняли второе место. 
Возвращение "Лады" в КХЛ после пятилетнего перерыва уже можно назвать 
огромным успехом. В клубе без больших бюджетов и без больших звезд смогли 
собрать крепкий рабочий коллектив, который выдавал одну успешную серию за 
другой и стал сенсацией первой половины регулярки. Какое-то время команда 
Олега Браташа даже лидировала на Востоке, но, конечно, удержать эти позиции 
не смогла, а в феврале и вовсе выдала серию из семи поражений. 
"Авангард" - "Лада" 
"Салават Юлаев" (3) - "Трактор" (6)  
Матчи: 29 февраля, 2, 4, 6 и, если понадобится, 8, 10, 12 марта  
"Салават Юлаев" по ходу этого сезона смог преобразиться из скучной и 
несуразной команды в более чем боеспособный коллектив, где лидеры 
проявляют себя настоящими лидерами, а молодежь продолжает уверенно 
прогрессировать. При этом уфимцы обладают большим стилевым арсеналом - 
могут играть и в размашистую атаку, и ставить забор у своих ворот. Регулярку 
команда Виктора Козлова прошла в целом ровно (лишь один раз проигрывали 
более двух матчей подряд) и в итоге заняла третье место. 
На шестом месте - "Трактор", который еще в начале октября отправил в отставку 
Анвара Гатиятулина и доверил руководство Алексею Заварухину. При новом 
тренере челябинцы заметно оживились и раскрепостились. Под конец не 
обошлось без серьезного спада (шесть поражений в семи матчах), такого, что 
даже руководству пришлось вмешиваться в тренировочный процесс. Но 
закончили регулярку тремя победами. 
"Ак Барс" (4) - "Автомобилист" (5)  
Матчи: 29 февраля, 2, 4, 6 и, если понадобится, 8, 10, 12 марта  
В этом году "Ак Барс" уже не лидер конференции, а закончил на четвертом месте, 
но не стоит делать из этого далеко идущие выводы. Это все тот же старый 
добрый "Ак Барс", да и Зинэтула Билялетдинов никуда не делся. Опытные, не 
раз проверенные в сражениях бойцы, которые год назад дошли до финала Кубка 
Гагарина. 
"Автомобилист", как обычно, бо́льшую часть сезона плясал от печки, то есть от 
обороны (и закончил регулярку в топ-5 по пропущенным шайбам и лучшим по 
игре в меньшинстве). Далеко не всегда хоккей екатеринбуржцев выглядит 
привлекательным, но место в плей-офф он обеспечил. Более того, удалось 
пройти гладкий чемпионат без затяжных серий поражений, как было в прошлом 
году, и в итоге занять пятое место.  

https://www.championat.com/hockey/article-5449792-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-
khl-vse-pary-pervogo-raunda-kubka-gagarina-2024-raspisanie-kalendar.html 
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К заголовкам сообщений 

Серии СКА - ЦСКА пока в Кубке Гагарина не будет. Федоров сразится в 
плей-офф с Никитиным, а Ротенберг - с Ларионовым (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Первый раунд не обещает больших интриг и сенсаций.  
Новая серия кубкового противостояния СКА и ЦСКА отменилась только в 
последние минуты регулярного чемпионата. Иначе бы над инициаторами идеи 
перекрестного плей-офф можно было смеяться во все горло. Ни для кого не 
секрет в хоккейном мире, что реформа была затеяна с целью максимально 
развести двух армейских тяжеловесов - в одном городе надоело каждый год 
вылетать в финале конференции.  
В отсутствие этой пары шикарно закрученных интриг в первом раунде немного. 
Третий год подряд в плей-офф Игорь Никитин с "Локомотивом" сыграет против 
своей бывшей команды ЦСКА. Кажется, ярославцы созрели для того, чтобы 
снова, как и в 2017-м, устранить опасного соперника со своего пути и 
попробовать замахнуться на титул. Армейцы больше не выглядят идеально 
работающей машиной. У них полно внутренних проблем.  
Но выбить из плей-офф двукратного действующего обладателя Кубка Гагарина 
- все равно задача максимального уровня сложности. В первую очередь с точки 
зрения психологии. Внутри "Локомотива" все уверены, что команда ментально 
стала сильнее и способна зайти далеко в плей-офф. Проверка на соответствие 
или расхождение слов и дел обещает стать максимально горячей.  
Год назад в первом раунде состоялись две сенсации - очень крупная в случае с 
вылетом "Салавата Юлаева" от "Адмирала" и помельче, когда "Торпедо" 
обыграло московское "Динамо". Сейчас таких сюжетов на поверхности нет. 
Любой исход в яркой серии "Спартак" - "Северсталь" не станет неожиданностью, 
если только одна из команд не победит всухую. Проход "Трактора" дальше тоже 
сложно будет признать сенсационным, несмотря на то, что челябинцев 
лихорадило по ходу чемпионата. "Салават Юлаев" сильнее как команда, но по 
совокупному мастерству игроков челябинцы смотрятся даже предпочтительнее.  
Игра "Торпедо" по сравнению с прошлой весной, когда оно во втором раунде не 
справилось со СКА (0-4), потускнела. И если вчера петербуржцы могли 
переживать из-за упущенного Кубка Континента, то теперь должны быть 
довольны произошедшим. Они умеют играть с нижегородцами и с большой 
долей вероятности получат комфортную сетку в плей-офф.  
Не погрузиться в пессимизм не позволяют "Металлург" и "Авангард". Они в 
присущей только книжным джентльменам манере старались пропустить друг 
друга на первое место в Восточной конференции. В игре с названием "убеги от 
поездки в Хабаровск" победу одержали омичи, откровенно валявшие дурака два 
последних матча.  
Вероятно, люди "в поле" лучше нас, диванных экспертов, понимают, чем опасен 
нынешний "Амур". Хотя вкусовые различия хрена и редьки, как известно, 
невелики. "Лада" показала себя максимально колючим соперником, которому 
плевать на расклады. Тольяттинцы будут делать все, чтобы подороже продать 
себя на следующий сезон и подписать хорошие контракты. И если говорить о 
внутренних чувствах, не подкрепленных пока доводами разума, то сенсации 
стоит ждать в одной из этих пар на Востоке.  
Скорее всего, самое интересное в этом плей-офф начнется со второго раунда. 
Но в этот раз было бы приятно ошибиться в прогнозе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/opredelilis-vse-pary-pley-off-
chempionata-khl-podrobnosti-2183557/ 
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К заголовкам сообщений 

Регулярный чемпионат - все! Какие пары мы увидим в плей-офф КХЛ? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
"Торпедо" полетит в Санкт-Петербург, а ЦСКА - в Ярославль. 
Участников Кубка Гагарина мы узнали примерно неделю назад, когда 
"Нефтехимик" потерял фактические шансы, чтобы догнать и обогнать "Амур". А 
вот турнирную сетку плей-офф КХЛ-2024 болельщики смогли понять только в 
заключительный день регулярного чемпионата.  
Напомним, что четыре пары были известны: "Салават Юлаев" - "Трактор", "Ак 
Барс" - "Автомобилист", "Спартак" - "Северсталь" и "Динамо" Москва - "Динамо" 
Минск. Причем три из четырех были определены только 25 февраля.  
 Определены все пары розыгрыша Кубка Гагарина-2023/24 
"Металлург" едет в Хабаровск, а "Авангард" - в Тольятти 
Восток выиграл "Металлург", который в решающем матче одержал победу над 
"Авангардом". И, благодаря этим двум набранным очкам, "Магнитка" в первом 
раунде сыграет с "Амуром". А вот "Ястребам" досталась "Лада". 
 "Металлург" одолел "Авангард" и стал победителем Восточной конференции 
КХЛ 
Многие предполагали, что и те, и другие могут пожертвовать первым местом, 
чтобы не лететь на Дальний Восток. А когда "Металлург" опубликовал состав, то 
сторонники "теории заговора" оживились. Дело в том, что Андрей Разин дал 
отдохнуть лидерам, воспользовавшись в заключительном матче, который был 
определяющим за первое место на Востоке, ближайшим резервом. В том числе 
и молодежью системы "Магнитки". 
Однако Андрей Владимирович давно говорил, что если ситуация позволит, то он 
даст сыграть молодежи в заключительных встречах регулярного чемпионата. И 
было это сказано задолго до игры с "Авангардом", когда расклады на Востоке 
только-только прорисовывались. Заявка на игру с командой из Омска означала, 
что "Металлургу" без разницы, с кем играть в первом раунде.  
Посудите сами: какой смысл главному тренеру давать шанс молодым, которые 
хотят показать себя на уровне КХЛ, чтобы затем уговаривать их проиграть в 
матче, где предоставили шанс? Или как? Разин скажет: "проявляйте себя, но не 
сильно"?.  
Вот и получилось, что молодежь "Магнитки" вышла рвать и доказывать, а лидеры 
"Авангарда" аккуратно доигрывали первый этап чемпионата. И это правильно. 
Травмы не нужны. Да и "Ястребам", по сути, без разницы - "Лада" или "Амур".  
"Торпедо" полетит в Санкт-Петербург, а ЦСКА - в Ярославль 
Давайте так. Многие хотели бы увидеть в первом раунде СКА - ЦСКА. Это было 
бы по-настоящему что-то свежее и дерзкое, когда гегемоны Запада встречаются 
на такой ранней стадии. Однако наши ожидания - наши проблемы. 
 Кубок Гагарина близко. Кто с кем может сыграть в первом раунде? 
Для того, чтобы увидеть "Армейское дерби" в первом раунде, должны были 
сложиться два фактора: "Динамо" Москва побеждает ЦСКА в основное время, а 
"Торпедо" - "Ладу". Однако не произошло ни первого, ни второго. Бело-голубые 
завершили камбэк только в дополнительное время. А "Автозаводцы" уступили 
команде Браташа в овертайме. 
ЦСКА без разницы с кем играть в первом раунде: со СКА или "Локомотивом". 
Тоже самое и с "Торпедо". И "Армейцы" Питера, и "Железнодорожники" - 
одинаково сложные противники для Нижнего Новгорода. Поэтому и напрягаться 
особого смысла игрокам не было, чтобы удовлетворить хотелки болельщиков, 
которые их никак не касаются.  
 "Торпедо" уступило "Ладе" и проиграло седьмой матч подряд 



 

 

 ЦСКА проиграл "Динамо" в дерби и занял шестое место на "Западе" КХЛ 
Плей-офф КХЛ стартует совсем скоро. Матчи Кубка Гагарина начнутся 29 
февраля. Нас ждет прекрасное время.  

https://allhockey.ru/article/show/508799-
Regulyarnyj_chempionat_vse_Kakie_pary_my_uvidim_v_plej_off_KHL 

К заголовкам сообщений 

Гусев побил рекорд Мозякина, ЦСКА избежал встречи со СКА, "Металлург" 
обошел "Авангард": чем завершилась регулярка КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 27 февраля 2024) 
"Динамо" впервые за десять лет финишировало первым в регулярном 
чемпионате КХЛ, а Никита Гусев набрал 89 очков и переписал рекорд 
результативности лиги. СКА допустил неожиданные осечки в матчах с 
"Северсталью" и "Куньлунем" и довольствовался вторым местом в Западной 
конференции, а "Торпедо" потерпело семь поражений подряд и пропустило 
вперед ЦСКА. "Металлург" взял верх над "Авангардом" в последнем матче 
несмотря на отсутствие девяти ключевых исполнителей и сохранил лидерство 
на Востоке, а "Амур" стал последним коллективом, который получил 
возможность побороться за Кубок Гагарина. 
 Неожиданная развязка в борьбе за Кубок Континента 
За Кубок Континента в завершившемся розыгрыше регулярки шла по-
настоящему ожесточенная борьба. В разное время на вершину сводной таблицы 
КХЛ поднимались "Спартак", "Металлург", "Локомотив", "Динамо" и СКА. Именно 
две последние команды сражались за трофей на финише. Изначально 
фаворитом выглядели петербуржцы, которые на несколько очков опережали 
бело-голубых. 
Но подопечные Алексея Кудашова в феврале выдали впечатляющую победную 
серию из девяти матчей. Далеко не все давались им просто. Например, "Салават 
Юлаев" и "Адмирал" даже в домашних стенах удалось дожать лишь в овертайме. 
Причем в противостоянии с уфимцами хозяева спаслись в концовке, сняв 
вратаря. Спустя несколько дней, напротив, "моряки" ушли от поражения за 17 
секунд до сирены. Но гол Джордана Уила помог москвичам взять верх. 
Коллектив Романа Ротенберга взятый конкурентом темп не выдержал. 
Проблемы возникли уже в поединке с "Торпедо", по ходу которого он уступал 1:3, 
но сумел совершить камбэк в заключительном отрезке - 4:3. А вот справиться с 
набравшей отличный ход "Северсталью" не получилось. Петербуржцы 
пропустили три безответные шайбы и допустили дебютную осечку на "СКА-
Арене". 
Но куда больше шокировало поражение от "Куньлуня", которое тоже имело место 
в Северной столице. Фаворит должен был играть на выезде, но китайская 
дружина из-за занятости ледового дворца в Мытищах попросила у оппонентов 
провести встречу в городе на Неве. В итоге СКА не помогла даже поддержка 
собственных болельщиков. А главным героем в составе визави стал 
проводивший только восьмую встречу в текущем сезоне Александр Лазушин. 
Третий вратарь совершил невероятные 48 сейвов. В концовке петербуржцы 
сократили отставание до минимума, но спастись не успели. 
Таким образом, "Динамо" впервые за десять лет и во второй раз в истории взяло 
Кубок Континента. Однако в 2014-м это не принесло бело-голубым удачи, 
поскольку они в ранге действующих чемпионов уступили в стартовом раунде 
плей-офф "Локомотиву". Теперь их ждет более посильный соперник в лице 
одноклубников из Минска. 
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Удивительный февраль Гусева 
Попутно порадовал болельщиков Никита Гусев. Менее чем за год он проделал 
путь от отчисления из ростера СКА за нарушение режима до установления 
рекорда результативности регулярного первенства КХЛ. Нападающий, как и 
партнеры, в феврале демонстрировал отличную игру и набрал суммарно 16 
очков. 
А реализовав буллит в противостоянии с "Северсталью", он добрался до отметки 
в 85 и сравнялся с обладателем предыдущего достижения Сергеем Мозякиным. 
Историческое же событие произошло в крайне важный момент - в овертайме 
матча с "Адмиралом". Россиянин оставил снаряд Уилу в чужой зоне, а тот 
продвинулся вперед и точно бросил в дальний угол над плечом вратаря. 
На площадку тут же выскочили все хоккеисты москвичей, а сам герой вечера 
забрал шайбу на память. Позже он сделал с ней фото в раздевалке, наклеив 
бумажку с цифрами "86". На этом Гусев не остановился и оформил 
ассистентский хет-трик в дерби с ЦСКА. В результате он не только выиграл гонку 
бомбардиров с 89 очками, но и оказался лучшим распасовщиком, отметившись 
66 голевыми передачами. 
Не сумел занять первое место Никита лишь в списке снайперов, где 
незыблемыми остались позиции Рида Буше, 44 раза огорчившего вратарей. 
Показатели американца могли быть более внушительными, если бы не 
семиматчевая "сухая" серия на финише. 
Падение "Торпедо" 
Сенсация в Санкт-Петербурге создала потрясающую интригу на 
заключительный игровой день - кто завершит регулярку на седьмой строчке 
Западной конференции и попадет на СКА в первом раунде плей-офф. Во многом 
все определилось еще в очном противостоянии "Торпедо" и ЦСКА. Столичные 
армейцы взяли верх на выезде и обошли конкурента в таблице на одно очко. 
Кроме того, в случае равенства "автозаводцы" оказались бы ниже, поскольку 
одержали меньше побед. То есть, москвичей в дерби с "Динамо" устраивало 
даже поражение не в основное время. 
Однако подопечным Игоря Ларионова ненадолго удалось подняться на 
вожделенную шестую позицию. На 13-й минуте Михаил Орлов вывел их вперед 
во встрече с "Ладой", а красно-синие на старте второго отрезка позволили 
отличиться Дмитрию Рашевскому. Дальнейшие события складывались уже не в 
пользу "Торпедо". Вскоре Антон Слепышев восстановил статус-кво в Москве, а 
незадолго до перерыва Максим Мамин вовсе вывел гостей вперед. 
Окончательно же все стало понятно после того, как Никита Нестеров замкнул 
прострел партнера на дальней штанге. 
Наверняка в Нижнем Новгороде знали о происходящем в параллельном матче. 
Иначе сложно объяснить провал коллектива в заключительном периоде. 
"Автозаводцы" вели 4:2, но позволили гостям спастись. А в овертайме точку 
поставил защитник тольяттинцев Евгений Калабушкин. 
Удивительно, но по аналогичному сценарию развивалось противостояние в 
столице. Коллектив Сергея Федорова, словно осознав, что главный вопрос 
решен, бросил бороться и позволил бело-голубым совершить очередной камбэк, 
а Гусеву - оформить ассистентский хет-трик. Причем в овертайме судьбоносную 
шайбу, как и в недавней встрече с "Адмиралом", забросил Уил. 
Репетиция плей-офф 
Раньше же всех на Западе определилась пара "Спартак" - "Северсталь". Красно-
белые долгое время лидировали, но в 2024-м сбавили ход и откатились на 
четвертую позицию в таблице конференции. Череповчане, наоборот, совершили 
впечатляющий спурт и закрепились на пятой. 



 

 

Волей календаря они провели фактически разминочный матч в рамках 
регулярки. Коллектив Алексея Жамнова столкнулся с большими сложностями, 
но проявил характер. В стартовом отрезке Дмитрия Николаева огорчили 
Дмитрий Моисеев и Адам Лишка, а хозяева ответили только голом Демида 
Мансурова. Во втором периоде соперники обменялись шайбами Павла 
Порядина и Данила Аймурзина. 
Однако гостей сгубила недисциплинированность. В заключительном отрезке они 
регулярно нарушали правила и суммарно получили десять минут штрафа. 
Оппоненты с удовольствием этим воспользовались и дважды отличились в 
большинстве. А в концовке Егор Зайцев поразил пустые ворота. 
Еще более ярким получилось противостояние "Спартака" и "Торпедо". Для 
нижегородцев оно стало особенным - 1000-м в КХЛ. В честь данного события они 
вышли на лед в ретро-форме образца дебютного сезона-2008/09, а Игорь 
Ларионов надел футболку с надписью "1000-й матч". Для болельщиков 
дополнительным подарком оказалось возвращение в строй Василия Атанасова. 
И начиналось все блестяще для "автозаводцев". На старте они, также наказав 
оппонента за удаления, отличились трижды менее чем за десять минут. Однако 
москвичам помог вернуться в игру точный бросок Анселя Галимова. А на 
экваторе встречи гости развалились на глазах. Всего за 244 секунды они 
пропустили четырежды. Причем после третьего гола Ивана Кульбакова 
заменили на Адама Гуску. За 11 секунд до перерыва забил еще и Порядин. Точку 
же незадолго до финальной сирены поставил Егор Савиков. 
Победа "Металлурга" над "Авангардом" 
На Востоке битву за лидерство до последнего вели "Металлург" и "Авангард". 
Символично, что судьба первой строчки решилась в двух очных матчах в 
феврале. В первом омичи добились, казалось, судьбоносного успеха. На "Джи-
Драйв-Арене" они забросили три безответные шайбы. Счет на табло не 
соответствовал характеру игры, ведь конкуренты владели преимуществом, но 
так и не сумели огорчить совершившего 41 сейв Павла Хомченко. Главное, это 
позволило "ястребам" подняться на вершину. 
Но вместо того, чтобы развить успех, они допустили две совершенно 
необязательные осечки. Сначала в овертайме уступили "Ладе", а затем в серии 
буллитов - "Трактору". "Магнитка", напротив, очков больше не теряла и 
вернулась на первое место. 
В последней встрече пути извечных оппонентов пересеклись опять - на этот раз 
в Магнитогорске. Хозяева опережали соперников на балл и могли даже 
позволить себе уступить не в основное время, поскольку одержали больше 
побед в регулярке. При этом на руку подопечным Михаила Кравца оказались 
кадровые проблемы "лис". По различным причинам в заявку не попали сразу 
девять ключевых исполнителей: Илья Набоков, Алексей Маклюков, Робин Пресс, 
Егор Яковлев, Павел Акользин, Люк Джонсон, Денис Зернов, Максим Карпов, 
Никита Михайлис. Андрею Разину даже пришлось использовать двух 
дебютантов КХЛ: Андрея Козлова и Бориса Осиповича. 
Но это не помешало хозяевам уверенно взять верх. Уже на 48-й секунде счет 
открыл Никита Гребенкин. А во втором отрезке они воспользовались провалом 
гостей в обороне, и Владислав Еременко удвоил преимущество. После перерыва 
Николай Прохоркин сократил отставание, но в концовке Игорь Гераськин снял 
все вопросы. 
Таким образом, "Магнитка" все же завершила регулярку на вершине и теперь 
сойдется с "Амуром". Зато "Авангард" избежит полетов на Дальний Восток и 
померится силами с "Ладой". В начале февраля, казалось, бросит перчатку дуэту 
"Салават Юлаев", но в последних шести поединках он уступил четырежды и 



 

 

остался третьим. Теперь его в плей-офф ждет противостояние с крепким 
"Трактором". 
Последняя путевка в плей-офф для "Амура" 
Если на Западе восьмерка команд, которые продолжат борьбу за Кубок 
Гагарина, определилась достаточно рано, то на Востоке интрига в сражении за 
последнюю путевку в плей-офф жила почти до самого конца. Позволило 
возродить ее снятие четырех очков с "Сибири" за нарушение лимита на 
легионеров. После этого деморализованные новосибирцы не сумели собраться 
с силами, хотя сохраняли хорошие шансы на успех. 
В затяжное пике неожиданно угодил и "Нефтехимик", в заключительных восьми 
встречах добившийся всего двух побед. В том числе команда Олега Леонтьева 
дважды уступила прямому конкуренту "Сибири". 
А вот "Амур", на старте года потерпевший девять поражений подряд, наоборот, 
в феврале выдал впечатляющий финишный рывок из семи побед кряду и всего 
в третий раз в истории попал в топ-8 конференции. Полностью оправдало себя 
и продление контракта зимой с главным тренером Андреем Мартемьяновым. 

https://russian.rt.com/sport/article/1278152-khl-regulyarka-okonchanie-dinamo-
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Успех "Динамо" и рекорд Гусева. В КХЛ завершился регулярный 
чемпионат (ТАСС, Москва, 27 февраля 2024) 
Плей-офф стартует 29 февраля 
Очередной регулярный чемпионат Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) завершился победой московского "Динамо", которое выиграло Кубок 
континента благодаря осечке петербургского СКА в его последнем матче с 
пекинским клубом "Куньлунь Ред Стар" и получило преимущество своей 
площадки во всех раундах плей-офф. Весомый вклад в этот успех принадлежит 
форварду бело-голубых Никите Гусеву, который побил рекорд Сергея Мозякина 
по набранным очкам за один регулярный сезон КХЛ.  
Прошедший регулярный чемпионат выдался одним из самых интересных в 
истории КХЛ. Впервые за долгое время победитель как в обеих конференциях, 
так и во всем чемпионате не был ясен практически до самого последнего дня. На 
Западе долгое время спор за лидерство шел между московскими "Динамо", 
"Спартаком" и ярославским "Локомотивом", позже к ним добавился набравший 
форму СКА, и наиболее острой фазы борьба достигла как раз в последние дни 
регулярного первенства.  
На Востоке также практически до последнего дня на первое место претендовали 
три команды - магнитогорский "Металлург", омский "Авангард" и уфимский 
"Салават Юлаев". Причиной интриги в обеих конференциях видится то, что все-
таки ощущается действие жесткого потолка зарплат (900 млн рублей на каждый 
клуб), ужесточение лимита на легионеров и напряженный календарь.  
С большой долей вероятности следующий сезон будет более равномерным, так 
как чемпион должен определиться уже к середине мая. Это связано с тем, что 
Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение сборных России 
на сезон-2024/25.  
Проблемы финалистов прошлого сезона  
Чемпионат сопровождался проблемами обоих армейских клубов. В отличие от 
СКА, чемпион двух последних лет ЦСКА от них оправиться до конца не смог. 
Команда Сергея Федорова выдавала по ходу сезона неудачные серии, как, 
например, в начале ноября, проиграв в трех подряд домашних поединках 
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тольяттинской "Ладе", челябинскому "Трактору" и "Авангарду". Состав команды 
с прошлого сезона практически не поменялся. Не раз звучало мнение, что игроки 
после двух успешных сезонов подряд пресытились победами.  
Атака ЦСКА несколько сдала по сравнению с прошлыми сезонами, 
доказательством тому является и отсутствие армейцев в числе лучших 
результативных игроков. Возвращение голкипера Ивана Федотова, которое 
повлекло за собой конфронтацию между IIHF и Федерацией хоккея России, не 
решило вратарскую проблему команды. В течение сезона Федотов старался 
набрать форму после годичного простоя, связанного со службой в армии, но на 
уровень сезона-2021/22 он пока не вышел.  
Очевидно, что ставка в ЦСКА сделана на то, чтобы игроки набрали форму к плей-
офф, и последние результаты команды говорят именно об этом. Это позволило 
армейцам подняться с седьмого места на шестое, чтобы избежать встречи со 
СКА в первом раунде. Тем не менее регулярный сезон запомнится крупными 
неудачами армейцев в матчах с прямыми конкурентами в лице московского 
"Динамо" и СКА, которым они проиграли четыре и шесть матчей соответственно.  
Команда Романа Ротенберга также имела проблемы на старте и в середине 
сезона, но гораздо раньше ЦСКА избавилась от них. Несмотря на постоянные 
травмы, СКА, как всегда, помогла более длинная скамейка запасных. Выходят 
на пик формы у петербургской команды нападающие Сергей Толчинский и Марат 
Хайруллин, по-прежнему стабилен защитник Александр Никишин, ставший 
самым результативным игроком обороны в сезоне с 56 очками. Помог армейцам 
и переход вратаря Никиты Серебрякова из владивостокского "Адмирала".  
Своеобразный победный импульс армейцам могла придать и "СКА-Арена", куда 
они переехали в начале февраля. Пока даже на матчи с не самыми ведущими 
командами приходило порядка 20 тыс. человек.  
Расцвет Гусева  
Летняя трансферная кампания столичного "Динамо" дала свои плоды в течение 
сезона. Игра Гусева после его перехода в связи с расторжением контракта со 
СКА посрамила скептиков, утверждавших, что он со своей индивидуальностью 
не впишется в схемы Алексея Кудашова. Не менее важным было то, что Кудашов 
угадал с партнерами Гусева по тройке, отрядив к нему перешедшего из минского 
"Динамо" Седрика Пакетта и Джордана Уила. Это, как и его собственное 
индивидуальное мастерство, позволило Гусеву переписать ряд клубных 
рекордов, включая достижение Вадима Шипачева по количеству передач в КХЛ, 
когда тот выступал еще за "Динамо", и стать лучшим бомбардиром сезона с 89 
(23 гола + 66 результативных передач) очками.  
Благодаря в том числе действиям этой тройки "Динамо" успешно играло в 
большинстве, с большим перевесом лидируя по проценту реализованного 
большинства. Способствовала успешной атаке "Динамо" и игра ставшего 
россиянином американца Бреннана Менелла, обороне существенно помогла и 
игра еще одного бывшего питерского армейца Игоря Ожиганова. По сравнению 
с ЦСКА и "Спартаком", "Динамо" относительно гладко прошло тяжелый 
регулярный чемпионат, добавив на финише.  
"График у всех команд одинаковый, но это говорит о работе тренерского штаба, 
значит, он сумел распределить силы в рамках предсезонной подготовки, время 
отдыха. Это искусство - пройти дистанцию с минимальными потерями и занять 
такое место в таблице по итогам чемпионата", - сказал ТАСС гендиректор 
"Динамо" Сергей Сушко.  
Относительно успешным может считать для себя регулярный чемпионат 
"Спартак". Впервые за долгое время красно-белые сумели на протяжении 
практически всего сезона не выпадать из первой половины таблицы Западной 



 

 

конференции. Начало и середину чемпионата "Спартак" провел даже выше 
своего среднего уровня, находясь в лидерах конференции и даже всей лиги. 
Причиной этому в основном стала игра ударной тройки команды в лице Ивана 
Морозова, Николая Голдобина и Павла Порядина. Голдобин в то время был 
лидером среди бомбардиров, но, даже когда его оттеснили Гусев и ставший 
лучшим снайпером регулярки Рид Буше (44 шайбы), продолжал набирать очки и, 
в частности, стал абсолютным рекордсменом "Спартака" по набранным очкам в 
отечественных чемпионатах.  
"Спартак" в момент, когда был на пике формы, первым достиг отметки в 100 
очков и стал самым результативным клубом во всей регулярке, забросив 233 
шайбы. Однако от январского игрового кризиса красно-белых это не спасло, 
причиной этому стала череда травм ведущих игроков. Потеря очков повлекла за 
собой и потерю лидерства в чемпионате и конференции, последствия были 
вполне себе болезненными, однако красно-белые ниже четвертого места все же 
не опустились. Несмотря на то что, к примеру, "Спартак" только один раз в сезоне 
сумел обыграть "Локомотив", ожидания болельщиков перед первым раундом 
плей-офф, в котором соперником москвичей станет череповецкая "Северсталь", 
более оптимистичные, чем в предыдущие годы, когда красно-белым попадался 
кто-то из фаворитов.  
Пока не особо помог "Спартаку" приход в середине декабря 40-летнего Ильи 
Ковальчука - олимпийского чемпиона и трехкратного обладателя Кубка Гагарина, 
воспитанника красно-белых, который до этого ни разу не играл за "Спартак" в 
КХЛ. После полуторагодичной паузы Ковальчук вынужден был через игры 
набирать форму. В 20 матчах он набрал 8 (4+4) очков, тренерский штаб доверял 
ему место в одной из спецбригад большинства, при розыгрыше лишнего 
Ковальчук забил лишь однажды - в проигранном матче со СКА (2:5). Последние 
три матча регулярки он пропустил, причем в двух играх красно-белые 
относительно неплохо играли в большинстве.  
Технические поражения "Сибири"  
По ходу чемпионата произошли четыре тренерские отставки, из которых 
положительно повлияла на результаты команды только одна - в "Тракторе". В 
начале октября Анвара Гатиятулина в челябинском клубе сменил Алексей 
Заварухин, однако "Трактор" в верхнюю часть первой восьмерки подняться не 
смог, заняв шестое место.  
Также в начале октября в подмосковном "Витязе" Александра Завьялова, 
который не имел опыта работы главным тренером в клубах КХЛ, сменил Дмитрий 
Рябыкин. "Витязь" к тому моменту уже находился в ряду аутсайдеров. Рябыкин 
попытался стабилизировать игру, команда при нем порой выдавала неплохие 
матчи, но уйти с последнего места в конференции ей не удалось.  
Поменял своего тренера астанинский "Барыс", который из года в год проводит 
невзрачный сезон. Неудача постигла и "Сибирь" - новосибирский клуб в 
декабрьскую паузу расстался с Дэвидом Немировски, который пришел в команду 
летом, заменив его на входившего в тренерский штаб Сергея Кривокрасова. 
Однако более досадным упущением для клуба стали технические поражения в 
тех четырех матчах на старте сезона, в которых за "Сибирь" сыграл молодой 
российский защитник Федор Гордеев, у которого оказалось спортивное 
гражданство США. КХЛ сняла с "Сибири" четыре очка, клуб неудачно попытался 
опротестовать решение.  
Если бы новосибирцы сохранили эти очки, они обошли бы нижнекамский 
"Нефтехимик" и сравнялись бы по очкам с "Амуром". Однако хабаровский клуб, 
который перед сезоном значительно потратился на ряд игроков, включая одного 
из самых результативных спартаковцев в истории Александра Хохлачева, так и 



 

 

так гарантировал бы себе место в плей-офф за счет преимущества по победам 
в основное время.  
Только по итогам заключительного дня стали известны все пары первого раунда 
Кубка Гагарина. На Западе московское "Динамо" (1-е место в конференции) 
сыграет с минским "Динамо" (8), СКА (2) - с "Торпедо" (7), "Локомотив" (3) - с ЦСКА 
(6), "Спартак" (4) - с "Северсталью" (5). На Востоке "Металлург" (1) сыграет с 
"Амуром" (8), "Авангард" (2) - с "Ладой" (7), "Салават Юлаев" (3) - с "Трактором" 
(6), "Ак Барс" (4) - с "Автомобилистом" (5). Первые два матча пройдут на 
площадках команд с наиболее высоким номером посева, все серии проходят до 
четырех побед, в случае ничьей в основное время следуют 20-минутные 
овертаймы, количество которых не ограничено.  
Игры первых двух команд в каждой конференции пройдут 1, 3, 5, 7 марта, а также, 
если потребуется, 9, 11 и 13 марта. Команды, занявшие третье и четвертое 
места, проведут свои матчи 29 февраля, 2, 4, 6 марта, а если потребуется - 8, 10 
и 12 марта. Изменений стоит ожидать в противостоянии московского и минского 
"Динамо" - второй матч их серии должен пройти 3 марта на "ВТБ-Арене", на этот 
же день на стадионе в Петровском парке запланирована встреча чемпионата 
России по футболу между столичными "Динамо" и "Локомотивом".  
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Победа "Динамо" и спад ЦСКА: завершился регулярный сезон КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 27 февраля 2024) 
Завершился 16-й розыгрыш регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Главные итоги - в материале РИА Новости Спорт.  
Первая победа "Динамо" за 10 лет и рекорд Гусева 
Второй сезон подряд регулярный чемпионат КХЛ уместил в себя 68 матчей для 
каждого из клубов-участников. Одним из главных событий первенства стала 
победа московского "Динамо". Подопечные Алексея Кудашова за один матч до 
конца "регулярки" гарантировали себе первое место в сводной таблице лиги и 
впервые за 10 лет завоевали Кубок континента. В сезоне-2013/14 "бело-голубые" 
остановились на стадии первого раунда плей-офф, в семи матчах серии уступив 
ярославскому "Локомотиву".  
Лучшим игроком в составе "Динамо" стал Никита Гусев. Олимпийский чемпион 
пополнил состав команды летом и за один регулярный сезон переписал ряд 
клубных рекордов: по передачам (66) и очкам (89) как в одном чемпионате, так и 
за весь сезон с учетом матчей плей-офф. Также Гусев, набрав 89 очков (23 гола 
и 66 передач), превзошел достижение Сергея Мозякина по числу результативных 
действий в одном розыгрыше регулярного чемпионата. Рекорд КХЛ, 
установленный легендой магнитогорского "Металлурга" в сезоне-2016/17, 
продержался семь лет.  
Главные конкуренты динамовцев - петербургский СКА и магнитогорский 
"Металлург" - заняли второе и третье места соответственно. Петербуржцы после 
неудачного отрезка на старте чемпионата смогли реабилитироваться и 
вернуться на лидирующие позиции. Первую строчку армейцы с берегов Невы 
упустили лишь в самой концовке "регулярки". Что касается "Металлурга", то 
"сталевары" в дебютном сезоне под руководством Андрея Разина и с Сергеем 
Мозякиным в тренерском штабе стали лучшим клубом Восточной конференции.  
Спад ЦСКА, преображение "Спартака" и сенсационная "Лада"  
Московский ЦСКА, бравший Кубок Гагарина в последних двух сезонах, третий 
год под руководством Сергея Федорова начал сильно ниже ожиданий. "Красно-
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синие" на протяжении всего регулярного чемпионата переживали стадии спада 
и впервые за 10 лет завершили его во второй четверке Западной конференции. 
Еще один столичный клуб - "Спартак" - пережил настоящее преображение. 
Обновился тренерский штаб, который возглавил экс-наставник сборной России 
и советник председателя наблюдательного совета "красно-белых" Алексей 
Жамнов, а также состав. Спартаковский коллектив пополнили Николай 
Голдобин, Павел Порядин, Михал Чайковски, Александр Бурмистров, Александр 
Пашин, Ансель Галимов, Егор Филин и Александр Беляев. По ходу сезона 
пришли Илья Ковальчук, Михаил Мальцев и Дмитрий Николаев. 
Все новички успешно влились и помогли "Спартаку" с четвертого места Запада 
вернуться в плей-офф КХЛ. Особенно раскрылись Голдобин, Морозов и 
Порядин: их тройка стала одной из лучших во всей лиге. Голдобин и вовсе 
переписал множество клубных рекордов по результативности. В 68 матчах он 
набрал 78 очков (37+41). 
Кроме "Спартака", мощный сезон провели конкуренты москвичей по 
конференции "Северсталь" и "Торпедо". Эти клубы в прессе и среди 
болельщиков назывались примером яркого и атакующего хоккея, привлекающего 
внимание и интерес.  
Одну из главных сенсаций преподнесла "Лада". Тольяттинцы под руководством 
Олега Браташа вернулись в КХЛ и с первого же сезона досрочно оформили себе 
выход в плей-офф. 
На Востоке результатами удивил "Ак Барс". Вместе Зинэтулой Билялетдиновым 
казанцы в прошлом сезоне дошли до финала Кубка Гагарина и в семи матчах 
уступили ЦСКА. В новом же розыгрыше чемпионата клуб не без труда 
финишировал в первой четверке, гарантировав себе преимущество домашнего 
льда на старте плей-офф. Сама игра команды стала поводом для критики со 
стороны болельщиков и СМИ.  
"Технарь" для "Сибири" и возвращение "Амура" в плей-офф  
В конце января, за чуть более чем месяц до конца регулярного чемпионата, 
"Сибирь" оштрафовали на четыре очка. Неожиданно для всех оказалось, что 
защитник Федор Гордеев имеет американское спортивное гражданство. Именно 
с этим флагом хоккеиста заявили на сезон КХЛ. В четырех матчах - дважды с 
"Барысом" и по разу с "Автомобилистом" и "Авангардом" - "Сибирь" сыграла с 
четырьмя легионерами в составе, тогда как лимит на иностранцев составляет 
три игрока. КХЛ выписала новосибирскому клубу четыре технических поражения. 
"Автомобилисту" и "Авангарду" "Сибирь" проиграла и так, но в двух матчах с 
"Барысом" победила. До лишения четырех очков новосибирцы шли в первой 
восьмерке Востока, но после вердикта КХЛ выбыли из зоны плей-офф.  
"Технари" "Сибири" обострили борьбу за последнее место в Кубке Гагарина от 
Восточной конференции, на него также претендовали "Нефтехимик" и "Амур". 
Именно хабаровский клуб в концовке чемпионата гарантировал себе попадание 
в плей-офф впервые с 2018 года.  
Новые рекорды КХЛ  
Никита Гусев - лучший бомбардир в истории КХЛ в одном регулярном 
чемпионате (89). Он же является первым игроком, кому удалось минимум в двух 
сезонах набрать более 80 очков и сделать более 60 результативных передач.  
Вадим Шипачев ("Ак Барс") - лучший бомбардир в истории лиги в регулярных 
чемпионатах (792 очка). Он же (917) занимает второе место в рейтинге лучших 
бомбардиров КХЛ с учетом плей-офф и уступает только Сергею Мозякину (928).  
Никита Михайлис ("Металлург") - восьмой игрок в истории КХЛ, набравший 6 
очков в одном матче.  



 

 

Илья Ковальчук - второй игрок в истории КХЛ по числу заброшенных шайб в 
пустые ворота (14). Форвард "Спартака" делит рекорд вместе с Александром 
Радуловым.  
"Торпедо" и "Металлург" в очном матче забросили девять шайб за 12 минут и 46 
секунд, установив рекорд лиги по скорострельности. Также в КХЛ впервые 
забили девять голов за один период.  
Евгений Бирюков ("Салават Юлаев") - первый в истории лиги игрок, проведший 
1000 матчей в КХЛ.  
Впервые в истории КХЛ отметку в 70 очков преодолели сразу пятеро хоккеистов: 
Никита Гусев (89), Рид Буше (78), Николай Голдобин (78), Джордан Уил (76) и 
Владимир Ткачев (75).  
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Скандалы и рекорды. Чем запомнился регулярный чемпионат КХЛ (РБК 
(rbc.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Регулярка КХЛ завершилась победой "Динамо", рекордом "Спартака": что важно 
знать 
Завершившийся регулярный чемпионат КХЛ преподнес множество сюрпризов и 
разочарований. Чем запомнилась регулярка - об этом в материале "РБК Спорт"  
Конфликт с IIHF 
Сезон начался с очередного скандала вокруг вратаря Ивана Федотова. 
Российский голкипер после чемпионского сезона-2021/22 отказался от 
продления контракта с ЦСКА и подписал однолетнее соглашение с 
"Филадельфия Флайерз". Однако перед отъездом он был задержан и отправлен 
в армию для прохождения срочной службы. 
Федотов летом 2023 года после завершения службы подписал контракт с ЦСКА. 
В НХЛ сочли, что контракт вратаря все еще действителен, поэтому он не имеет 
права играть за другие клубы. Международная федерация хоккея (IIHF) встала 
на сторону клуба НХЛ и 14 августа дисквалифицировала Федотова до конца 2023 
года, а ЦСКА получил запрет на международные трансферы на один сезон. 
Несмотря на дисквалификацию, в ЦСКА подчеркнули, что заявят игрока на 
стартовый матч КХЛ с "Ак Барсом" и не намерены соблюдать решение IIHF. За 
несколько часов до игры стало известно, что КХЛ допустила Федотова к участию 
в матче. 
"Команда ЦСКА подала заявку и включила Федотова на матч. КХЛ заявку 
приняла, Федотов сыграет сегодня. КХЛ и ЦСКА не согласны с решением IIHF, 
которое ущемляет права россиянина на труд, - рассказал президент КХЛ Алексей 
Морозов. - Мы живем по законам России. Мы не нарушаем норм IIHF, 
продолжаем трансферную политику. Решение заявить Федотова не приведет к 
нарушению отношений с IIHF". 
По словам Морозова, в защиту Федотова выступила Генпрокуратура и 
направила в ФХР, КХЛ и клуб предупреждение о недопустимости нарушения 
прав российского гражданина на труд. 
В ответ глава IIHF Люк Тардифф пригрозил Федерации хоккея России (ФХР) 
новыми санкциями. Также он отметил, что о снятии отстранения российских 
команд не может быть речи из-за дела Федотова. 
"Все, кажется, забыли или игнорируют, что в отношении Федотова ведется 
дисциплинарное дело, - заявил он "Спорт-Экспрессу". - Для начала нужно 
показать, что российский хоккей готов уважать: руководство ИИХФ и наши 

https://rsport.ria.ru/20240227/kkhl-1929668727.html


 

 

правила, универсальное понятие контракта, международные правила 
трансферов, IIHF и санкции Независимого дисциплинарного совета 
"Действительно ли российский хоккей хочет вернуться в соревнования ИИХФ? 
Российский хоккей должен адаптироваться и принять правила, которые 
принимают и уважают все остальные федерации, а не наоборот", - добавил 
Тардиф. 
В итоге возвращение Федотова в ЦСКА не принесло ожидаемой пользы 
армейскому клубу. По итогам регулярного сезона Федотов занял 26-е место по 
проценту отраженных бросков (91,4) и 16-е по коэффициенту надежности (2,37 
пропущенных шайбы в среднем за игру). Большое количество шайб Федотов 
пропустил из-за слабой игры ловушкой. 
Возвращение Ковальчука 
В начале декабря "Спартак" объявил о возвращении форварда Ильи Ковальчука. 
Ковальчук является одной из главных звезд российского хоккея. Воспитанник 
"Спартака" играл за команду в 1999-2001 годах в низшей лиге. После уехал в 
НХЛ. 40‑летний форвард не выступал с апреля 2021 года, когда завоевал Кубок 
Гагарина в составе "Авангарда". После этого он ездил на Олимпиаду-2022 в 
Пекин в качестве менеджера. Он трижды завоевывал Кубок Гагарина (в том 
числе со СКА в 2015 и 2017 годах), а в составе сборной стал олимпийским 
чемпионом (2018) двукратный чемпион мира. 
Ковальчук дебютировал за "Спартак через месяц после объявления о 
подписании контракта. В матче против "Куньлуня" он повторил рекорд КХЛ по 
заброшенным шайбам в карьере в пустые ворота - 14 голов. Всего в 20 играх 
сезона записал на свой счет 8 очков (4 гола и 4 передачи). 
В январе "красно-белые" столкнулись с кризисом, потерпев серию поражений. 
Болельщики обвинили в неудачах Ковальчука, который после этого согласился 
встретиться с фанатским активом. 
Конец 10-летней гегемонии ЦСКА и СКА 
С 2015 года победителем регулярного чемпионата неизменно становились ЦСКА 
или СКА. За этот отрезок ЦСКА шесть раз завоевывал Кубок Континента, СКА - 
дважды. 
Серию прервало московское "Динамо", которое стало двукратным победителем 
регулярки. Впервые им это удалось в 2014 году. 
"Динамо" перед стартом не являлось главным претендентом на Кубок 
континента. Однако борьба за победу в чемпионате выдалась плотной. До 
последней недели на Кубок континента претендовали пять команд, а 
фаворитами считались СКА и "Авангард". 
В истории КХЛ победитель регулярки лишь раз становился обладателем Кубка 
Гагарина. За первые шесть сезонов чемпион ни разу не смог дойти даже до 
финала. "Проклятие Кубка континента" в 2019 году снял ЦСКА. 
Главные открытия регулярного сезона КХЛ 
Молодежь Ларионова 
Нижегородское "Торпедо" во главе с Игорем Ларионовым в нынешнем сезоне 
продолжило восхищать зрителей зрелищной игрой и открывать новые таланты. 
В октябре форвард "Торпедо" Никита Артамонов стал первым 
несовершеннолетним игроком в истории лиги, набравшим 4 очка (2 шайбы и 2 
передачи) за матч. Рекорд в этой возрастной категории с сентября 2021 года 
принадлежал Матвею Мичкову (2+1). 
Артамонов начал дебютный сезон ударно. Первые очки записал на свой счет в 
третьей игре, тогда же начал четырехматчевую результативную серию. В итоге к 
своему 18-летию (17 ноября) Артамонов подошел с 14 очками. Это второй 



 

 

результат в истории КХЛ среди несовершеннолетних игроков. Рекордсменом 
КХЛ по этому показателю является Владимир Тарасенко - 28 очков (17+11). 
В конце октября Артамонов выбыл на месяц из-за травмы. После возвращения 
результативность новичка КХЛ заметно спала, как и игра самого "Торпедо". 
Одним из главных претендентом на приз лучшему новичку сезона является 17-
летний защитник нижегородской команды Дмитрий Силаев. Он трижды 
признавался лучшим новичком недели, и уступает по этому показателю только 
нападающему Дмитрию Бучельникову. 
Уже на старте сезона 17-летний россиянин оказался среди ведущих защитников 
клуба, получая по 19-20 минут. В Северной Америке Силева называют одним из 
фаворитов на попадание в топ-3 драфта НХЛ 2024 года. 
В феврале главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов отправил игрока домой из-
за школьных экзаменов. "Пришло время дать ему возможность, чтобы он поехал, 
просто побыл дома, почитал книги, подготовился к экзамену в школе: он еще 
школьник, чтобы вы знали. 7 февраля у него экзамен, поэтому пожелали ему 
сдать на отлично", - рассказал тренер. 
Особняком стоит Василий Атанасов, для которого нынешний сезон является 
первым полноценным. По ходу регулярки 21-летний форвард не раз приводил в 
восторг даже равнодушную к "Торпедо" публику. 
Атансов забрасывал шайбы на любой вкус - в проходе, броском с отрицательного 
угла или из-под ноги. А его гол в ворота СКА точно войдет в число лучших по 
итогам сезона. 
За умение читать игру в КХЛ Атанасова прозвали "новым профессором" 
(профессор - такое прозвище Ларионов получил в бытность игроком). 
Аномальная результативность "Спартака" и "Динамо" 
"Спартак" оказался самой результативной командой сезона. На счету "красно-
белых" 231 гол. Также в топ-5 самых результативных команд вошли СКА (220), 
магнитогорский "Металлург" (213), московское "Динамо" (211) и омский 
"Авангард" (211). 
В регулярном чемпионате шесть команд достигли отметки в 200 голов. Такое 
произошло впервые в КХЛ. Ранее не более трех клубов забрасывали 200+ шайб 
за сезон. 
"Красно-белые" впервые оказались самой результативной командой. При этом 
отметки в 230 голов за сезон ранее достигал только СКА. В сезонах 2016/17 (249 
шайб) и 2022/23 (243). 
Сразу три игрока команды вошли в топ-10 снайперов КХЛ. Николай Голдобин 
(37), переписавший множество рекордов клуба, занял второе место, Максим 
Цыплаков (31) - четвертое, Павел Порядин (27) - шестое. В то же время Голдобин 
(78) стал третьим в списке бомбардиров, Порядин (57) - восьмым. При этом 
ранее ни один из перечисленных спартаковцев даже близко не демонстрировал 
схожую результативность. 
Наиболее показательны для "Спартака" матчи с московским "Динамо". В трех из 
шести играх было заброшено не менее девяти шайб. А в ноябрьской встрече был 
установлен рекорд КХЛ. Впервые в истории команды забросили друг другу по 
семь и более шайб за игру. Матч завершился со счетом 8:7 в пользу "Спартака". 
Эта встреча вошла в топ-3 самых результативных в истории КХЛ, но предыдущие 
две завершились разгромными победами. 
Результативность же московского "Динамо" объясняется очень высокой для КХЛ 
реализацией большинства - 30,7%. Ранее в КХЛ лишь дважды достигали 30% - 
магнитогорский "Металлург" завершил регулярку-2016/17 с показателем 30,9%, 
в сезоне-2021/22 "Авангард" реализовал 30,6% большинства. 
Из аутсайдеры в лидеры 



 

 

И все же одну из главных неожиданностей преподнесла тольяттинская "Лада", 
которая вернулась в КХЛ спустя пять лет после исключения. Команда Олега 
Браташа собиралась с нуля из свободных агентов и считалась одним из главных 
аутсайдеров сезона. Однако к середине сезона "Лада" подошла в качестве 
одного из лидеров чемпионата. При этом клуб набирал очки и в играх с 
многолетними фаворитами КХЛ. Но во второй половине клуб из Тольятти 
заметно сбавил темп, что не помешало пробиться в плей-офф. 
Кто разочаровал 
ЦСКА стал автором главного разочарования. Действующий чемпион и лучшая 
команда последних десяти лет первый месяц завершил вне зоны плей-офф. В 
аналогичном положении оказался и СКА. 
Но в отличие от петербургской команды подопечным Сергея Федорова не 
удалось обрести стабильности. В результате ЦСКА на протяжении всего сезона 
дрейфовал в середине таблицы и не смог добыть преимущество своей площадки 
в плей-офф, показав худший результат за десять лет. 
Звездный "Ак Барс" провел точечную трансферную кампанию перед стартом 
сезона, усилив состав лучшим нападающим прошлого сезона Дмитрием 
Яшкиным, ведущим игроком СКА Дамиром Жафяровым и вернувшимся из НХЛ 
Евгением Свечниковым. Однако показать соответствующую составу игру 
казанцам не удалось. Команда финишировала четвертой на Востоке. 
К тому же "Ак Барс" вновь не обошли стороной скандалы. В частности, Жафяров 
и защитник Никита Евсеев обратились в КХЛ с требованием разорвать контракт 
из-за дискриминации. 
Какие рекорды КХЛ были побиты 
Нападающий "Ак Барса" Вадим Шипачев стал лучшим бомбардиром в истории 
регулярных чемпионатов КХЛ, превзойдя достижение Сергея Мозякина (756). На 
его счету в регулярных чемпионатах 792 очка (249+543). При этом Шипачев 
показал самую низкую результативность с сезона-2013/14. 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев лишил Мозякина еще двух 
рекордов. В предпоследнем матче сезона он побил рекорд по количеству очков 
за один регулярный чемпионат КХЛ. Мозякин, выступая за магнитогорский 
"Металлург", в сезоне-2016/17 набралл 85 очков (48 шайб и 37 передач) в 60 
играх. Хоккеист завершил карьеру в 2021 году. Гусев завершил сезон с 89 очками 
(23+66) в 68 матчах.  
В последнем матче Гусев благодаря трем передачам побил рекорд Мозякина по 
очкам в большинстве за сезон - 44. Мозякин в сезоне-2016/17 набрал 43 очка. 
Помимо этого, он обновил рекорд по передачам за сезон - 66. Прежнее 
достижение тоже принадлежало ему - 65 очков в сезоне-2018/19. 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше побил рекорд результативности за один 
регулярный чемпионат среди легионеров, который принадлежал чеху Яну 
Мареку - 72 очка в сезоне-2008/09. В итоге он набрал 78 очков. Именно Буше 
стал лучшим снайпером лиги по итогам сезона - 44. 
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков стал первым игроком в истории 
КХЛ, проведшим 1000 матчей в КХЛ. 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов стал первым игроком до 18 лет в 
истории КХЛ, набравшим 4 очка в одном матче.  
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Владимир Юрзинов: "В Питере - 105 тысяч зрителей на пяти матчах! 
Вернулась атмосфера золотого Пхенчхана" (Russia-hockey.ru, Москва, 27 
февраля 2024) 
Об итогах регулярного чемпионата КХЛ - легенда тренерского цеха страны, 
трехкратный олимпийский чемпион, консультант СКА, для Russia-Hockey.ru  
ПОЧЕМУ В КАЗАНИ И ЯРОСЛАВЛЕ СНИМАЕМ СЕРИАЛЫ НЕ ПРО ХОККЕЙ?  
- Владимир Владимирович, ваши итоги чемпионата КХЛ.  
- Я считаю, что в прессе мы мало рассказываем о нашем чемпионате, мало его 
хвалим. А он, на мой взгляд, получился одним из самых лучших в истории КХЛ. 
Новые арены, массовый заход молодежи, посещаемость, "картинка", ажиотаж - 
все на высшем уровне. Об этом нужно расказывать!  
Накануне все мы отмечали шестилетие нашей последней национальной победы 
- на Олимпиаде в Пхенчхане-2018. Это большая дата! И я вам скажу, что 
атмосфера в Санкт-Петербурге лучше всего ей соответствовала. На пяти матчах 
новая арена СКА собрала 105 тысяч зрителей - и вернула нас к олимпийскому 
триумфу нашего хоккея. Нигде еще в мире, включая НХЛ, такой посещаемости и 
такого праздника нет, только в Питере. Всей стране надо этот хоккейный ритм 
подхватывать!  
И у меня появляются вопросы: "Где вы, кинематографисты? Почему у нас нет 
фильмов про золотой Пхенчхан? Почему не создаете картину, как народ ставит 
мировые рекорды в Питере? И почему в таких хоккейных городах, как Казань или 
Ярославль, вы снимаете для нашей молодежи сериалы не про нашу игру и не 
про наш спорт, а про синяки, шишки и дворовые банды?  
ОТМЕЧУ МОЛОДЕЖЬ, МОЛОДЕЖЬ И ЕЩЕ РАЗ МОЛОДЕЖЬ  
- Вернемся непосредственно к хоккею, Владимир Владимирович. Чем вам 
запомнился чемпионат в первую очередь?  
- Молодежь, молодежь и еще раз молодежь! Такой массовый заход молодых 
талантов в главную лигу страны был разве что в начале 90-х годов, но тогда все 
наши лучшие мастера уезжали за океан. Сегодня таких отъездов не много, тем 
не менее свежая кровь активно поступает.  
- Чем это объяснить?  
- Тем, что наконец-то завершились пляски вокруг легионеров. Сработало 
сокращение лимита, открылись новые места для молодых. У нас в стране 
столько академий - обратите внимание на них, помогите им, в том числе 
активным доверием молодежи со стороны КХЛ!  
Помню, были времена, когда в большинстве у одного клуба играла чуть ли не 
пятерка иностранцев - а против них в свою очередь защищалась такая же 
легионерская четверка. Теперь такое невозможно, а самое ответственное время 
получают российские хоккеисты - и растут!  
Надеюсь, что в следующем сезоне эта тенденция только усилится.  
ОСОБЕННОСТЬ ЧЕМПИОНАТА - ПРОГРЕСС МОСКВЫ  
- Специалисты отмечают, что впервые в истории КХЛ кубковые восьмерки 
определились за несколько туров до финиша - и это при 68-матчевом 
чемпионате-марафоне. Большая недуача для Лиги?  
- Зато вы посмотрите, сколько интриги внутри каждой из кубковых восьмерок! В 
Западной конференции "сетка" определилась в овертаймах последних двух 
матчей чемпионата и прежде всего в самом важном для Москвы поединке 
"Динамо" - ЦСКА. Счет в нем менялся уж очень лихо!  
Вообще в этом сезоне радуют обе столицы - и Санкт-Петербург, и Москва. 
Конкуренция в московском хоккее вышла на самый высокий уровень, теперь 
никто не понимает, а кто лидер столицы - "Динамо", ЦСКА или "Спартак"? В этом 
особенность нынешнего чемпионата.  



 

 

Скажу, что для меня прогресс хоккея Москвы очень важен. Это традиция нашей 
страны - если в столице хоккей в порядке, то это обязательно почувствуют 
сборные всех возрастов. Раньше московские клубы вообще были для сборных 
базовыми.  
- Что ждете от Кубка Гагарина?  
- В эти дни проходит плей-офф в ВХЛ, там за 16 кубковых путевок спорили чуть 
ли не два с половиной десятка команд и там один сюрприз сменяет другой. Не 
удивлюсь, если в этом сезоне в Кубке Гагарина будет так же много откровений, 
как в Кубке Петрова. Тогда о том, что 16 кубковых команд в КХЛ заранее 
определились, мы и не вспомним.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_stopyat_tysyach_spb_vernulas_atmosfera_zolot
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Арбитр покинул лед из-за травмы в матче КХЛ между "Металлургом" и 
"Авангардом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
"Авангардом"  
Линейный судья Никита Новиков из-за травмы покинул лед в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ между магнитогорским "Металлургом" и омским "Авангардом". 
Встреча в эти минуты проходит в Магнитогорске, счет после первого периода - 
1:0 в пользу хозяев. 
Арбитр Новиков получил повреждение после столкновения с форвардом 
"Авангарда" Иваном Игумновым и в сопровождении доктора ушел в 
подтрибунное помещение хромая. 
Ранее в матче травму также получил голкипер "Металлурга" Никита 
Подскребалин, вместо него в воротах хозяев играет 20-летний Александр 
Смолин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022207_Arbitr_pokinul_led_izza_travmy_
v_matche_KKhL_mezhdu_Metallurgom_i_Avangardom 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал однодневный контракт с 17-летним вратарем, 
восстанавливающимся после повреждения головного мозга (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Казанский " Ак Барс " на сайте объявил, что заключил контракт на один день с 
вратарем Саввой Скотниковым, который восстанавливается после повреждения 
головного мозга. 
Летом прошлого года вратарь "Ак Барса"-2006 потерял сознание на тренировке, 
врачи диагностировали у Скотникова разрыв аневризмы головного мозга. 
Голкиперу сделали несколько операций, он продолжает восстановление. 
Скотников проведет день в расположении команды, примет участие в 
предыгровом собрании, тренировке, а также произведет символическое 
вбрасывание перед матчем регулярного чемпионата с "Адмиралом". 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_stopyat_tysyach_spb_vernulas_atmosfera_zolotoi_phenchhan_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_stopyat_tysyach_spb_vernulas_atmosfera_zolotoi_phenchhan_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_stopyat_tysyach_spb_vernulas_atmosfera_zolotoi_phenchhan_/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022207_Arbitr_pokinul_led_izza_travmy_v_matche_KKhL_mezhdu_Metallurgom_i_Avangardom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022207_Arbitr_pokinul_led_izza_travmy_v_matche_KKhL_mezhdu_Metallurgom_i_Avangardom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2022207_Arbitr_pokinul_led_izza_travmy_v_matche_KKhL_mezhdu_Metallurgom_i_Avangardom


 

 

 - Савва и его семья - большие герои. Своей работой, желанием вернуться на 
прежний уровень они заслужили этот контракт и попадание в первую команду. 
Мы всегда готовы поддержать воспитанников, для нас важно, чтобы они 
чувствовали себя частью семьи "Ак Барса". Надеемся, этот день станет большим 
событием для Саввы и поможет ему получить нужный заряд позитивных эмоций 
для дальнейшего восстановления. Парень уже выразил желание переподписать 
контракт, и мы все тоже на это надеемся, - сказал генеральный менеджер клуба 
Марат Валиуллин.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022041_Ak_Bars_podpisal_odnodnevnyj
_kontrakt_s_17letnim_vratarem_vosstanavlivajushhimsa_posle_povrezhdenija_golov
nogo_mozga 

Похожие сообщения (24): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 26 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 26 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 26 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 26 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 26 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 февраля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 26 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 26 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

• Казанский репортер (kazanreporter.ru), Казань, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мощная нижнекамская атака против завсегдатая плей-офф: превью серии 
"Стальные Лисы" - "Реактор" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 26 февраля 2024) 
28 февраля в Нижнекамске состоится первая игра серии плей-ин между 
"Реактором" и "Стальными Лисами". Mhl.khl.ru - о главных действующих лицах и 
интригах противостояния.  
Регулярный чемпионат  
После того, как "Алмаз" в сезоне 2022/2023 не прошел плей-ин, "Стальные Лисы" 
остались единственной командой МХЛ, которая принимала участие во всех 
розыгрышах Кубка Харламова. Напрямую команда Станислава Шумика в плей-
офф не пробилась, регулярный чемпионат для нее складывался очень трудно. В 
первых десяти матчах команда пять раз уходила за пределы основного времени 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022041_Ak_Bars_podpisal_odnodnevnyj_kontrakt_s_17letnim_vratarem_vosstanavlivajushhimsa_posle_povrezhdenija_golovnogo_mozga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022041_Ak_Bars_podpisal_odnodnevnyj_kontrakt_s_17letnim_vratarem_vosstanavlivajushhimsa_posle_povrezhdenija_golovnogo_mozga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022041_Ak_Bars_podpisal_odnodnevnyj_kontrakt_s_17letnim_vratarem_vosstanavlivajushhimsa_posle_povrezhdenija_golovnogo_mozga
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ak-bars-podpisal-17-letnego-vratarya-perenyosshego-razryv-anevrizmy
https://kazanfirst.ru/news/ak-bars-podpisal-odnodnevnyj-kontrakt-s-vratarem-perenesshim-povrezhdenie-golovnogo-mozga
https://metaratings.ru/news/ak-bars-podpisal-odnodnevnyi-kontrakt-s-poluchivshim-travmu-mozga-17-letnim-vrataryom-337952/
https://vz.ru/news/2024/2/26/1255248.html
https://allhockey.ru/news/show/508724-Ak_Bars_podpisal_odnodnevnyj_kontrakt_s_17_letnim_vratarem
https://sportrbc.ru/news/65dc65459a79475ad32efb53
https://russian.rt.com/sport/news/1277862-ak-bars-kontrakt-skotnikov
https://www.vesti.ru/article/3822824
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/ak_bars_podderzhal_igroka_hk_vo_vremya_lecheniya_odnodnevnym_kontraktom
https://sport24.ru/hockey/news-624319-ak-bars-podpisal-odnodnevnyy-kontrakt-s-vratarem-skotnikovym-perenesshim-razryv-anevrizmy-golovnogo-mozga
https://tass.ru/sport/20082975
https://www.championat.com/hockey/news-5449000-ak-bars-podpisal-odnodnevnyj-kontrakt-s-17-letnim-vrataryom-poluchivshim-travmu-mozga.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2022041_Ak_Bars_podpisal_odnodnevnyj_kontrakt_s_17letnim_vratarem_vosstanavlivajushhimsa_posle_povrezhdenija_golovnogo_mozga
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-podpisal-odnodnevnyy-kontrakt-s-vratarem-skotnikovym-perenesshim-razryv-anevrizmy-golovnogo-mozga-2183319/
https://rsport.ria.ru/20240226/ak_bars-1929502715.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/26/ak-bars-podpisal-kontrakt-na-den-s-17-letnim-savvoj-skotnikovym/
https://sport.business-gazeta.ru/article/292108
https://realnoevremya.ru/news/303696-kazanskiy-ak-bars-podpisal-odnodnevnyy-kontrakt-s-savvoy-skotnikovym
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-podpisal-odnodnevnyi-kontrakt-s-savvoi-skotnikovym-5889138
https://www.sports.ru/hockey/1115869274-ak-bars-podpisal-kontrakt-na-den-s-17-letnim-savvoj-skotnikovym-v-iyun.html
https://kazanreporter.ru/news/58844_ak-bars-podpisal-odnodnevnyj-kontrakt-s-17-letnim-savvoj-skotnikovym


 

 

и шесть раз проиграла. На конец 2023 года на счету магнитогорцев было 17 
побед и 17 поражений и место далеко за пределами первой пятерки. В январе и 
феврале ситуация выправилась. На зону плей-офф магнитогорцы так и не 
наиграли, но остановились на шестом месте, отстав от "Ирбиса" на семь очков.  
"Реактор" также неудачно начал регулярный чемпионат. При этом они больше 
играли против команд "Серебряного" дивизиона, но в 12 матчах потерпели 
восемь поражений и осели в нижней части таблицы. Ни одна из команд 
дивизиона не уходила за пределы основного времени больше, чем "Реактор". 
Нижнекамцы во второй половине регулярки также потерпели много поражений, 
но цепляли одно очко за неудачи в овертаймах и сериях бросков. Важным стал 
удачный финиш, по ходу которого команда выиграла пять матчей из шести. Этого 
все равно не хватило для спокойной жизни и нижнекамцам пришлось надеяться 
на то, что "Локо-76" в последнем матче регулярки проиграет "Тюменскому 
Легиону". Тюменцы победили в серии бросков и отправили "Реактор" в плей-ин.  
Очные встречи: два овертайма и две победы "Лисов"  
Команды провели между собой два матча, оба завершились в овертайме 
победой "Стальных Лисов". В первой встрече в Нижнекамске магнитогорцы 
большую часть матча находились в роли догоняющих. При счете 4:3 в пользу 
хозяев Кирилл Плохов сравнял счет на 59-й минуте, а в овертайме победу гостям 
принес Савелий Медведев.  
В Магнитогорске уже "Реактору" пришлось отыгрываться. Гости забросили, 
вышли вперед во втором периоде, но на 47-й минуте Владислав Долгих уравнял 
цифры на табло. Счет 2:2 продержался до конца основного времени, а в 
овертайме лучший защитник-бомбардир "Стальных Лисов" Ярослав Мухранов 
забросил победную шайбу.  
Результативность и оборона  
"Стальные Лисы" забросили 147 шайб, это второе с конца место в "Золотом" 
дивизионе. Меньше среди участников плей-ин от Востока забил только "Авто" 
(122). При этом пропустили магнитогорцы 126 голов, по этому показателю они 
находятся на четвертом месте в дивизионе.  
"Реактор" - вторые по результативности в "Серебряном" дивизионе (177 голов), 
при этом нижнекамцы пропустили на одну больше. Это худший результат среди 
всех команд, которые выступают в плей-ин. "Стальные Лисы" также забивают 
немного, и линия нападения "Реактора" в этом плане выглядит куда более 
грозной.  
Лидеры команд  
В составе "Стальных Лисов" капитан команды Андрей Козлов набрал 44 (19+25) 
очка, он стал лучшим бомбардиром и снайпером магнитогорцев. Защитник 
Ярослав Мухранов забросил восемь шайб (пятое место среди защитников МХЛ) 
и сделал 16 результативных передач. Основным вратарем является Егор 
Крамзин. На его счету 29 матчей, 12 побед в основное время, коэффициент 
надежности 2,25 и процент отраженных бросков 92,9. Также он сделал две 
результативные передачи и одну игру отстоял "на ноль". Александр Смолин и 
Альберт Уткин одержали пять и четыре победы соответственно и оформили по 
"сухарю".  
В случае вылета "Южного Урала" из плей-офф ВХЛ, команду могут пополнить 
нападающие Никита Зимин и Михаил Грасс, защитник Кирилл Жуков. В 
расположении магнитогорского "Металлурга" находятся нападающие Роман 
Канцеров, Борис Осипович, Данила Юров, защитник Александр Сиряцкий, 
вратарь Александр Смолин и лучший бомбардир "Лисов" Андрей Козлов.  
Нападающий и капитан "Реактора" Никита Хоружев набрал 46 (23+23) очков, на 
четыре балла отстал Ринэль Фахрутдинов (17+25), он лучший ассистент 



 

 

команды. Форварды Данил Шерстобитов, Рауль Якупов и Максим Устимкин - 
лидеры среди нападающих МХЛ по среднему количеству игрвого времени за 
матч: 24:10, 23:09 и 23:02 соответственно. Жоэ Кристоф Муиссу - третий в Лиге 
по силовым приемам (138 в 48 встречах). Защитник Григорий Морозов забросил 
десять шайб и сделал 30 результативных передач, он стал лучшим защитником-
бомбардиром МХЛ. Другой игрок обороны Алексей Потеряев - в топ-5 МХЛ по 
заблокированным броскам (111 в 50 встречах). Основной вратарь команды - 
Виктор Шарпанов, его коэффициент надежности - 3,16, процент отраженных 
бросков 91,2 при 12 победах.  
"Нефтехимик" не попал в плей-офф КХЛ, за "Реактор" может сыграть 
нападающий Герман Точилкин, на счету которого 35 матчей в КХЛ в сезоне 
2023/2024 и четыре заброшенные шайбы.  
Даты матчей  
28 февраля. Нижнекамск. ЛД "Нефтехим-Арена". Начало - 18:00 
 2 марта. Магнитогорск, УКРК "Арена Металлург". Начало - 13:00 (11:00 мск) 
 3 марта. Магнитогорск, УКРК "Арена Металлург". Начало - 12:00 (10:00 мск)  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050731/ 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" усилились перед плей-офф и стремятся во второй 
финал подряд (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 
февраля 2024) 
Вице-чемпионы сезона 2022/2023 - третьи в "Золотом" дивизионе Востока.  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги продолжает цикл материалов 
об участниках плей-офф. "Омские Ястребы" продемонстрировали стабильный 
сезон и заработали прямую путевку в плей-офф.  
Как провели регулярный чемпионат 
"Омские Ястребы" набрали равное количество очков с "Белыми Медведями" (69), 
но уступили по количеству побед в основное время (24). По успехам в овертайме 
"Ястребы" - лучшая команда Востока (4). Омичи третьими на Востоке досрочно 
вышли в плей-офф МХЛ, сделав это 2 февраля. В первой половине чемпионата 
команда Виталия Черночуба чередовала победы с поражениями, но в декабре 
выдала серию из десяти удачных матчей подряд. Единственный соперник, 
которого омичам не удалось обыграть - "Ладья", которая одолела "Ястребов" в 
обеих встречах.  
Лидеры  
Первым бомбардиром "Омских Ястребов" в регулярном чемпионате стал Данила 
Сысоев, набравший 35 (14+21) очков в 44 матчах. Лучшие снайперы Денис 
Малов и Эдуард Голоднюк забросили по 15 шайб. Малов неоднократно решал 
исход матчей: он забил шесть победных голов. Николай Хворов - лучший 
ассистент: на его счету 27 передач.  
"Если соперники видят, что ты в маске, то действуют более агрессивно". Лидер 
"Омских Ястребов" Данила Сысоев - о работе с Виталием Черночубом, финале 
против "Чайки" и новых целях 
Интервью  
Артем Куликовский входит в топ-10 защитников-бомбардиров МХЛ: в его активе 
27 (6+21) очков. Лучшим игроком обороны по показателю полезности стал 
Андрей Перфильев ("+12"). Денис Хлопиков и Николай Захаров - важная пара 
защитников "Ястребов": они пропустили только два матча регулярного 
чемпионата.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050731/


 

 

Во вратарской бригаде чередуются Сергей Долгов и Станислав Бережной. 
Больше матчей провел Долгов, при этом больше "сухих" игр - у Бережно го (3), 
по этому показателю он входит в топ-10 вратарей МХЛ. В составе "Ястребов" 
также находится обладатель Кубка Харламова в составе "Чайки" Лоренс 
Зинаддин. Он играл в финале против омичей в сезоне 2022/2023.  
Усиление  
"Омские Ястребы" регулярно обменивались игроками с "Омскими Крыльями" из 
ВХЛ. Команда системы из Всероссийской хоккейной лиги не попала в плей-офф, 
поэтому к "Омским Ястребам" присоединятся игроки из Всероссийской хоккейной 
лиги. Один из них - второй бомбардир "Омских Крыльев" Глеб Трикозов, 
успевший за десять игр в МХЛ набрать 18 (12+6) очков. К команде присоединился 
Александр Филатьев, на счету которого 24 матча в регулярном чемпионате КХЛ. 
Также в плей-офф за "Омских Ястребов" выступит 17-летний Тимур Кол, который 
большую часть сезона провел в ВХЛ и дебютировал в КХЛ. Вряд ли до вылета 
"Авангарда" из плей-офф омичам стоит рассчитывать на Михаила Гуляева, 
который является игроком основного состава команды КХЛ. В МХЛ в сезоне 
2023/2024 он не провел ни одного матча.  
Как играли в плей-офф 
"Омские Ястребы" два раза подряд выигрывали Кубок Харламова в сезонах 
2011/2012 и 2012/2013, тогда они встречались с "Красной Армией" и "Спартаком" 
соответственно. В сезоне 2022/2023 омичи стали победителями Восточной 
конференции и дошли до финала плей-офф, где проиграли "Чайке" со счетом 4:2 
в серии. За год до этого, в первый год работы Виталия Черночуба, "Ястребы" 
стали обладателями бронзы.  
Прямая речь  
Довольны результатом, за исключением последней выездной серии, когда 
проиграли три матча из четырех в Екатеринбурге и Уфе. Но это объяснимо, у нас 
была 11-дневная пауза, в которую мы подгрузили ребят, дали больше льда, чем 
обычно. По ходу сезона больше играли, чем тренировались, решили 
компенсировать отсутствие матчей тренировочной работой. Парни немного 
подустали, но на этот выезд не ставили глобальных целей, так как досрочно 
решили задачи по выходу в плей-офф. Если не брать матчи в Уфе и 
Екатеринбурге, мы ровно прошли чемпионат, все время были в тройке, одно 
время даже претендовали на первое место. Понимаем, что после сезона 
2022/2023, когда выиграли регулярку и вышли в финал, любое наше действие 
разглядывается под микроскопом. Но из команды ушло 15 человек, оставшимся 
непросто бороться за победу. В сезоне нас преследовали болезни, травмы, 
множество матчей проводили неполным составом. Я доволен командой, парни 
большие молодцы, хорошо играют. В каждом матче играли на победу, не ставили 
задачи занять определенное место. В паузу перед плей-офф дадим команде 
отдохнуть, потом будут два микроцикла по три дня, постараемся провести 
товарищеский матч с "Омскими Крыльями". Также будем ждать противника по 
1/8 финала, от этого также будем отталкиваться. Пауза в 11 дней - это не так уж 
много. Практически все, кто будет играть в плей-офф, сейчас в команде. Есть 
еще больные и травмированные, но мы работаем над тем, чтобы они вернулись 
в строй. Те, кто играет в "Авангарде", останутся там, потому что мы работаем 
ради того, чтобы молодежь выступала в КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050732/ 
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Рывок "Спартака" и рекорд посещаемости в Новосибирске. Завершился 
регулярный сезон МХЛ (ТАСС, Москва, 26 февраля 2024) 
Регулярный чемпионат Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) 
завершился победой ярославского "Локо". "Красная Армия" будет вынуждена 
пробиваться в плей-офф через плей-ин, а зрители в Новосибирске установили 
рекорд посещаемости в играх МХЛ.  
Первый этап чемпионата формально завершился 26 февраля матчем "Снежных 
барсов" из Астаны и "Тюменского легиона" из Тюмени, однако все ключевые 
события сезона произошли еще на прошлой неделе. Второй сезон подряд в 
Западной конференции первенствовали те команды, которые имеют в своей 
системе достаточно молодых талантов.  
"Локо" стал победителем как Запада, так и всего регулярного чемпионата, дойдя 
до рубежа в 90 очков. Лидером атак ярославской команды является 19-летний 
Илья Роговский, занявший второе место в списке лучших снайперов и пятое 
среди лучших бомбардиров, набрав 58 очков (28 заброшенных шайб + 30 
результативных передач) в 48 играх. А одним из лучших вратарей лиги является 
Сергей Мурашов, который уже провел шесть игр в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) и видится в скором будущем одним из основных голкиперов 
"Локомотива".  
"Локо" и набравший 82 очка петербургский "СКА-1946" стали также самыми 
результативными командами, забросив 248 и 234 шайбы соответственно. В 
составе петербуржцев обратил на себя внимание самый ценный игрок МХЛ 
прошлого сезона Иван Демидов. 18-летний форвард два года назад побил 
рекорд нынешнего лучшего бомбардира Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
Никиты Кучерова по количеству очков в МХЛ, набранных в возрасте до 17 лет. В 
текущем сезоне Демидов стал вторым в списках лучших бомбардиров и 
ассистентов, набрав 60 очков (23 + 37) в 30 матчах.  
Летом прошлого года Демидов наигрывался в основе СКА в тройке с Матвеем 
Мичковым, однако после начала сезона сыграл в КХЛ всего четыре встречи, 
причем все - в сентябре. Первая половина сезона выдалась для него неудачной 
- из-за травмы он пропустил практически два месяца, вернувшись ближе к концу 
ноября. Нападающему удалось набрать форму к февралю, когда он обновил 
клубный рекорд по продолжительности результативной серии (17 матчей 
подряд).  
В то же время шансов, чтобы проявить себя в основе СКА, у Демидова пока нет. 
Возможно, это связано с тем, что форвард не спешит продлевать контракт с 
клубом, действующее соглашение истечет в 2025 году. В нынешнем году 
Демидов пойдет на драфт НХЛ, по различным североамериканским рейтингам 
он входит в десятку лучших молодых хоккеистов.  
Ослабление "Красной Армии"  
Относительную стабильность можно констатировать и на Востоке. Из "Золотого" 
дивизиона напрямую в плей-офф вышли "Омские ястребы", "Мамонты Югры", 
"Чайка" - представители клубных систем "Авангарда", "Югры" и нижегородского 
"Торпедо" соответственно, в которых не так много проблем с подготовкой 
резерва. Прямую путевку в плей-офф получил и казанский "Ирбис".  
Именно в играх с участием "Ирбиса" на домашнем льду новосибирских 
"Сибирских снайперов" были обновлены рекорды посещаемости регулярных 
чемпионатов МХЛ. В День защитника Отечества матч между этими командами 
посетило 7 414 человек, а спустя сутки - 8 028. Был побит рекорд 14-летней 
давности - тогда матч в Новокузнецке между "Кузнецкими медведями" и 
"Стальными лисами" собрал 7 200 зрителей. Обновление рекорда стало 



 

 

возможным благодаря решение проводить игры в Новосибирске на "Сибирь-
Арене", открытой в прошлом году и вмещающей 10 634 человек.  
На Западе борьбу за попадание в плей-офф через раунд плей-ин начнет 
московская "Красная Армия". Состав команды по сравнению с прошлым сезоном 
ожидаемо ослабел: вратарь Дмитрий Гамзин и нападающий Кирилл Долженков 
закрепились в основе ЦСКА, защитник Владимир Грудинин перерос уровень 
МХЛ, что показала его игра за череповецкую "Северсталь", в которую он попал в 
результате обмена. Последствиями вливания молодежи стало то, "Красная 
Армия" отправилась в плей-ин.  
Рывок в "Золотом дивизионе" сделал московский "Спартак". В свой последний 
игровой день команда обыграла "Капитана" и заняла в турнирной таблице третье 
место, год назад красно-белые были пятыми. Нынешний регулярный сезон стал 
первым для Александра Баркова в качестве главного тренера команды. Как игрок 
он известен по выступлению за "Спартак" в конце 80-х - начале 90-х годов. В 
предыдущем сезоне Барков входил в тренерский штаб Филиппа Метлюка. 
Помощником же Баркова на посту главного тренера стал бронзовый призер 
Олимпийских игр Олег Кваша.  
"Спартаку" удалось по итогам регулярного чемпионата опередить остальные три 
столичные команды - "Красную Армию", "Динамо" и "Крылья Советов". Один из 
лучших бомбардиров красно-белых Егор Варюшкин успел провести два матча за 
основную команду и даже отметиться заброшенной шайбой. Также он принял 
участие в шести играх во Всероссийской хоккейной лиге за "Химик" и записал на 
свой счет гол.  
"Чернышов и Римашевский спустя рукава в молодежке не играют"  
Сложным сезон выдался и для московского "Динамо". Оно обеспечило себе 
место в плей-офф лишь в свой предпоследний игровой день, победив 
петербургское "Динамо". По словам главного тренера столичного клуба Антона 
Корредора, сложность заключалась как в обучении молодых игроков, так и в 
смене состава. "Команда новая, ребята новые пришли, некоторых игроков в 
первую команду отдали. Тем не менее первую задачу [попадание в плей-офф] 
мы выполнили. В ходе сезона некоторых ребят практически сначала пришлось 
обучать некоторым взрослым вещам в практическом, техническом смыслах и в 
психологии", - отметил Корредор ТАСС.  
Он рассказал, как ведут себя игроки, возвращающиеся на время из основной 
команды в МХЛ. "Игорь Чернышов, Егор Римашевский, Марио Паталаха - нам 
редко их дают, но они нам помогают. Да, как правило ребята приходят из первой 
команды спустя рукава, но я вижу, что они приходят осознанно, видна их полная 
самоотдача, ответственность", - заключил Корредор.  
Раунд плей-ин не только дает шанс сыграть в плей-офф. Победа в нем позволяет 
командам "Серебряного" дивизиона перейти в "Золотой".  
На Западе в 1/8 финала плей-офф "Локо" сыграет с победителем пары "Динамо" 
(Санкт-Петербург) - "Амурские тигры" (Хабаровск), "СКА-1946" - с победителем 
пары "Красная Армия" - "Атлант", " Спартак" - с победителем пары "Крылья 
Советов" - "Академия Михайлова", "Динамо" встретится с "Алмазом". В "Золотом" 
дивизионе Восточной конференции напрямую в плей-офф вышли "Мамонты 
Югры" (Ханты-Мансийск), "Белые медведи" (Челябинск), "Омские ястребы", 
нижегородская "Чайка" и казанский "Ирбис".  
Матчи плей-ин пройдут с 28 февраля по 4 марта, серии проходят до двух побед. 
Первый матч проводится на поле команд, занявших места с первого по третье в 
дивизионах "Серебряный". Второй и третий (при необходимости) - на льду 
команд, занявших места с шестого по восьмое в дивизионах "Золотой". В случае 



 

 

ничьей в основное время назначается 10-минутный овертайм, если он не выявит 
победителя, то проводится серия штрафных бросков.  
Матчи плей-офф пройдут до трех побед, на Западе игры состоятся 8, 9, 12 и, 
если потребуется, 13 и 15 марта, на Востоке - 7, 8, 11, 12 и 14 марта. Первые две 
игры пройдут на площадках команд с более высоким номером посева по итогам 
регулярного чемпионата. Окончательный посев команд в первом раунде 
определится после матчей плей-ин.  

https://tass.ru/sport/20084757 
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Плотность в таблице, победы Хабаровска и Новокузнецка, талант Рябкина 
и 500 матчей Бердичевского. Лучшие моменты регулярки МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
OLIMPBET регулярный чемпионат МХЛ 2023/2024 подарил болельщикам 
множество интересных сюжетных поворотов.  
Автор MHL.KHL.RU Александр Крупеник собрал главные моменты первой части 
сезона.  
Интрига до последнего игрового дня 
Концовка регулярного чемпионата подарила массу интриг, кто и какое место 
займет. Особенно жесткими вышли борьба за путевки в плей-офф на Западе и 
сражение за последние места в плей-ин в Серебряных дивизионах обеих 
конференций.  
23 февраля определились две пары плей-ин на Западе. "Красная Армия" 
опередила "Динамо СПб" и сыграет против "Атланта". А вот петербуржцам 
предстоит непростой перелет в Хабаровск и игра в плей-ин с "Амурскими 
Тиграми", которые гарантировали себе переход в "Золотой" дивизион вместо 
"Капитана".  
В тот же день стал известен третий участник плей-ин сезона 2023/2024 от 
"Золотого" дивизиона Восточной конференции - "Авто" в очном противостоянии 
обыграл "Толпар". А московское "Динамо" забрало последнюю прямую путевку в 
плей-офф на Западе - наряду с "Алмазом" бело-голубые опередили "Академию 
Михайлова".  
24 февраля "Крылья Советов" и "Реактор" вышли в плей-ин после поражений 
"Динамо-Шинника" и "Локо-76". Белорусов из гонки выключила старшая 
ярославская команда и победитель регулярного чемпионата - "Локо". А вот 
младшие ярославцы выключились из игры, проиграв по буллитам 2:3 
"Тюменскому Легиону". При этом они дважды сравнивали счет по ходу встречи, 
но в серии бросков не смогли реализовать ни одной попытки.  
Никогда прежде последние дни регулярного чемпионата не дарили болельщикам 
столько интриги и надежд. Плей-ин подарит им противостояния "Академии 
Михайлова" и "Крыльев Советов", "Красной Армии" и "Атланта", "Динамо СПб" и 
"Амурских Тигров" на Западе, а также "Стальных Лис" и "Реактора", "Авто" и 
"Ладьи", "Сибирских Снайперов" и "Кузнецких Медведей" на Востоке.  
Рекордная плотность в рейтингах снайперов и бомбардиров  
Десятку лучших бомбардиров регулярного чемпионата составили представители 
четырех команд Западной конференции. В число лучших вошли представители 
"Локо", "СКА-1946" и московского "Динамо", а возглавил гонку Иван Волгин из 
"Амурских Тигров".  
Интрига в гонке бомбардиров сохранялась до последнего. Активнее всего в 
погоню за Волгиным из Серебряного дивизиона бросился Иван Демидов - не 
хватило количества матчей. Лидер хабаровчан набрал 64 очка в 54 встречах 
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(1,19 очка за игру), тогда как звезда петербуржцев выбил 60 баллов всего за 30 
матчей (2 очка за игру).  
В диапазоне трех очков отставания от пары лидеров оказались еще пять 
хоккеистов: Никита Сураев ("СКА-Юниор"/"СКА-1946"), Артем Иванов (МХК 
"Динамо-Москва"), Илья Роговский ("Локо"), Иван Рябкин (МХК "Динамо-Москва") 
и Игнат Лутфуллин ("СКА-1946). Любой из них мог включиться в борьбу за статус 
лучшего бомбардира сезона. По очкам в среднем за игру ближе всего к Демидову 
оказался динамовец Рябкин - 58 очков в 44 играх (1,32 за игру).  
Битва снайперов получилась не менее яркой. Сразу четыре десятка хоккеистов 
добрались до отметки в 20 голов в сезоне, а вот 25 и более шайб забросили 
восемь игроков МХЛ. В десятке лучших оказались вновь представители только 
Западной конференции: "Локо", "СКА-1946", московского "Динамо" и "Красной 
Армии".  
Лучшим стал динамовец Артем Иванов, забросивший 30 шайб. До круглой 
цифры он добрался 23 февраля в игре с одноклубниками из Санкт-Петербурга. 
На две шайбы от него отстал Илья Роговский из "Локо", на три - Владислав 
Романов из "СКА-1946" и Дмитрий Ябелов из "Локо".  
Новый рекорд по "+/-" за один регулярный чемпионат 
Защитник "СКА-1946" Алексей Егоров стал самым полезным игроком OLIMPBET 
регулярного чемпионат МХЛ 2023/2024 с показателем "+59". Это лучшая 
полезность в истории Лиги в одном сезоне.  
Ранее лучшими по этому показателю были Антон Назаревич из МХК "Динамо 
СПб" в сезоне 2018/2019 и Павел Елизаров из "Омских Ястребов" и "Толпара" в 
сезоне 2019/2020 - они добирались по итогам этих регулярных чемпионатов до 
показателя полезности "+56".  
Егоров был на льду при 83 голевых атаках своей команды в равных составах и 
меньшинстве. Аналогичный отрицательный показатель у него составил только 
24 шайбы. Алексей сыграл в 51 из 52 матчей "СКА-1946". В среднем он проводил 
на льду 25 минут и 23 секунды за игру. Ранее его лучшим показателем в карьере 
были "+18" за "СКА-1946" и "СКА-Варягов" в дебютном сезоне в Лиге (2020/2021).  
Возвращение "Мамонтов Югры" в лидеры  
Когда в последний раз команда, не имеющая старшей команды в КХЛ побеждала 
в конференции в МХЛ? Таких примеров за всю историю было всего лишь три: 
"Крылья Советов" и "Химик" на заре Лиги и сами же "Мамонты Югры" в сезоне 
2018/2019.  
Нынешняя победа на Востоке для югорчан - третья в истории. Предыдущие были 
в сезонах 2017/2018 и 2018/2019. Нынешние "Мамонты" закрепились на первом 
месте "Золотого" дивизиона Востока еще в сентябре. 3 февраля команда из 
Ханты-Мансийска застолбила первую строчку и завершила регулярный 
чемпионат с 84 очками, оторвавшись от ближайшего преследователя более чем 
на десять очков.  
"Мамонты Югры" - самая результативная команда своего дивизиона (175 голов) 
и при том обладающая самой надежной обороной в Лиге (83 пропущенные 
шайбы). Югорчане неоднократно выдавали победные серии, самая длинная из 
которых - девятиматчевая, продолжавшаяся с декабря по январь.  
Основу команды составляют молодые хоккеисты 2005-2006 годов рождения. У 
югорчан вновь собрана ровная команда, в которой хоккеисты не выделяются 
сами по себе. Примечательно, что в числе лидеров первых победителей 
Восточной конференции в составе "Мамонтов Югры" и нынешней команды из 
Ханты-Мансийска есть родные братья: Павел и Александр Шэны.  
Неожиданные победители "Серебряных" дивизионов  



 

 

Хабаровск и Новокузнецк - лучшие в "Серебряных" дивизионах МХЛ. Успех 
"Амурских Тигров" и "Кузнецких Медведей" можно назвать настоящей 
неожиданностью сезона МХЛ.  
Первые - забыли про дальневосточный фактор, укрепили свой состав яркими 
новичками из западных школ и просто снесли более именитых соперников. Ниже 
оказались команды Минска, Подмосковья, а своих соседей из Южно-Сахалинска 
и Владивостока "Тигры" обошли более чем с двукратным перевесом. Лучшим 
бомбардиром всего регулярного чемпионата стал форвард Иван Волгин - 
воспитанника челябинской школы "Амурские Тигры" нашли в МХК "Ямал" в 
НМХЛ, где он провел два ярких сезона.  
Лучшим достижением "Амурских Тигров" в МХЛ остается второй раунд плей-офф 
в сезонах 2010/2011 и 2011/2012. С тех пор дальневосточники боролись за Кубок 
Харламова только два раза. Последний выход во вторую часть сезона 
хабаровчан случился в сезоне 2015/2016 - тогда их в первом раунде остановил 
чемпионский ярославский "Локо".  
Новокузнецкая команда тоже усилилась лидерами из разных регионов и дала 
результат. Шесть сезонов подряд "Кузнецкие Медведи" находились в статусе 
аутсайдеров Восточной конференции и не мечтали о попадании во вторую часть 
сезона. Последний выход в плей-офф в сезоне 2016/2017 закончился для 
команды проходом в полуфинал и бронзой. А лучшим достижением "Кузнецких 
Медведей" в МХЛ является выход в финал и серебро сезона 2009/2010.  
Для победы в Серебряном дивизионе "Кузнецким Медведям" хватило 64 очков в 
48 матчах. Лучшим бомбардиром команды с 44 очками в 48 играх стал Егор 
Иванов - его новокузнечане перед сезоном забрали из стана "Сарматов", где он 
также выдавал хорошую статистику. Главным местным игроком в составе 
"Кузнецких Медведей" стал голкипер Лев Хашин. 17-летний страж ворот 
включался в число лучших молодых игроков Лиги и вполне может претендовать 
на роль нового Бобровского или Сорокина.  
Возвращение "Кузнецких Медведей" на родную арену 
Еще одним важным событием для "Кузнецких Медведей" стало возвращение на 
"Арену кузнецких металлургов" им. О. Короленко. С осени 2020 года 
новокузнечане принимали своих соперников на арене "Кузнецкий лед" 
вместимостью 334 зрителя. Основная арена была закрыт на ремонт с апреля 
2020 года.  
Дворец после реконструкции открыли в феврале, но хоккейные команды 
вернулись на него по ходу сезона 2023/2024. Праздничное возвращение удалось 
сразу: "Кузнецкие Медведи" выиграли у казанского "Ирбиса" − неудобного 
соперника, которого они не побеждали с 17 февраля 2021 года, а сам матч 
посетили 766 зрителей. А далее родные стены помогли новокузнечанам 
добиться лучшего результата за последние семь лет.  
Запад вновь был сильнее Востока на Кубке Вызова 
Запад одержал девятую победу в противостоянии с Востоком в истории Кубка 
Вызова МХЛ. Вырвать победу лучшим игрокам Западной конференции удалось 
в третьем периоде напряженного матча. Дублем в составе победителей 
отметился молодой динамовец Игорь Чернышов. Общий счет по победам теперь 
- 9-4 в пользу Запада.  
Лучшим игроками матча были признаны Сергей Колесников ("Толпар"), 
Владимир Михалев ("Сибирские Снайперы"), Игорь Чернышов (МХК "Динамо" 
Москва) и Матвей Поляков ("СКА-1946"). Вся четверка сыграла в Фонбет Матче 
Звезд КХЛ 2023 в Санкт-Петербурге.  



 

 

В рамках конкурса "Эффектный буллит" на Матче Звезд 18-летний Владимир 
Михалев повторил легендарный буллит форварда Никиты Гусева с Матча Звезд 
2015 года.  
Новый тренд: голы из-под ноги  
В нынешнем регулярном чемпионате МХЛ на смену лакроссам пришел новый 
трюк - гол из-под ноги. Способ обмануть голкипера, который ассоциируется с 
буллитами Павла Дацюка, вошел в обиход игроков Лиги.  
Начал тренд нападающий "Тюменского Легиона" Умар Марзаганов, эффектно 
поразивший ворота "Спутника" 9 сентября. За ним следом такой же гол отправил 
в цель Даниил Малоросиянов из "Русских Витязей".  
Так забивали Артем Набиев из "Толпара", Степан Звягин из "Динамо-Шинника", 
Владимир Герасимов и Данат Шафеев из "Спутника", Даниил Анацкий из "СКА-
Юниор", Владислав Долгих из "Стальных Лисов", Матвей Васин из "Красной 
Армии", а на уровень КХЛ трюк вывел молодой нападающий "Сибири" и 
"Сибирских Снайперов" Владимир Михалев.  
Иван Рябкин - главный талант 2007 года рождения 
Иван Рябкин родился в Балаково Саратовской области 25 апреля 2007 года. 
Перешел в систему "Динамо" из ЦСКА в сезоне 2022/2023. В OLIMPBET МХЛ 
форвард дебютировал 5 сентября 2023 года и в первом же матче сделал две 
результативные передачи, а во втором оформил дубль и добавил к нему голевой 
пас.  
Первый гол в МХЛ Рябкин забил в возрасте 16 лет, 4 месяцев и 14 дней и быстро 
закрепился в статусе главного юниора Лиги. В 31 из 44 матчей на молодежном 
уровне Рябкин набирал очки. На его счету семь дублей, результативными 
передачами он трижды выбивал дубли, два раза хет-трик и один раз покер.  
Иван не раз доказывал, что умеет находить уязвимые места в обороне 
соперников и изобретательно создавать моменты - Рябкин отметился во всех 
показателях успешной игры и заслужил хвалебных статистических сравнений со 
звездами команд ранней и современной МХЛ.  
По количеству голов среди игроков до 17 лет Рябкин вошел в топ-3 лучших 
снайперов в истории Лиги, а по количеству очков стал вторым в истории Лиги в 
возрасте до 17 лет, обойдя Никиту Кучерова и Ивана Демидова, но не догнав 
абсолютного лидера Матвея Мичкова. При этом по среднему количеству очков в 
регулярном чемпионате он превзошел график Матвея Мичкова в 16-летнем 
возрасте (1,25). Его показатель составил 1,32 очка за игру.  
500 матчей Бердичевского в МХЛ  
Один из самых харизматичных и узнаваемых тренеров МХЛ Лев Бердичевский 
пережил все возможные сценарии: был помощником и главным тренером, 
работал с фаворитами и командами послабее, был на Востоке и на Западе, 
вывел на уровень КХЛ полноценную команду игроков, приходил в КХЛ в качестве 
наставника сам, дважды боролся за Кубок Вызова и один раз выиграл его.  
Бердичевский начинал свою карьеру в качестве помощника в подмосковных 
командах ХК МВД и "Атлант", затем возглавлял "Юниор", "Русских Витязей", 
"СКА-Варягов", "СКА-1946" и "Толпар". Перед сезоном 2022/2023 он принял 
"Сибирских Снайперов", с которыми сумел сначала выйти в плей-ин Восточной 
конференции, а затем - пробиться в плей-офф и "Золотой" дивизион.  
В сезоне 2023/2024 ему удалось выдать ударный финиш с новосибирцами и 
вывести их в плей-ин с восьмой строчки "Золотого" дивизиона Запада. Сам же 
наставник отпраздновал грандиозный юбилей: 500 матчей в МХЛ в качестве 
главного тренера. Сейчас у него в активе 532 игры в роли наставника - 
следующий большой юбилей Бердичевский может отметить только в финале, 
либо уже в следующем сезоне.  



 

 

Рекорд посещаемости в Новосибирске 
Успехи команды Бердичевского не остались вне внимания болельщиков. В матче 
между "Сибирскими Снайперами" и "Ирбисом" был установлен новый рекорд 
посещаемости регулярных чемпионатов МХЛ.  
Накануне плей-ин, в котором "Сибирские Снайперы" сыграют во второй раз 
подряд, на трибунах "Сибирь-Арены" в последней игре регулярного чемпионата 
собрались 8028 болельщиков. Это достижение перекрыло предыдущее, 
установленное всего днем ранее: 7414 болельщиков.  
На третье место в истории был сдвинут Новокузнецк: 4 сентября 2010 года на 
первом матче сезона 2010/2011 между "Кузнецкими Медведями" и "Стальными 
Лисами" собралось 7200 зрителей. А встреча "Динамо-Шинника" и "Русских 
Витязей" в сезоне 2014/2015 осталась вне тройки лидеров - та игра собрала 7020 
болельщиков.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050742/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 25-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Mhl. khl. ru представляет лучших игроков 25-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Евгений Волохин, "Мамонты Югры"  
18-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (119 минут, 47 
секунд), в которых одержал две победы и пропустил одну шайбу. В матче против 
"Толпара" оформил "сухарь", который стал для него пятым в сезоне. Соперники 
нанесли по воротам Волохина 52 броска, вратарь отразил 51 (98,1%). 
Коэффициент надежности − 0,50. Оба показателя - лучшие среди вратарей МХЛ 
за неделю.  
Во многом благодаря игре Волохина "Мамонты Югры" заняли первое место в 
"Золотом" дивизионе Восточной конференции. С коэффициентом надежности 
1,57 он стал лучшим в МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший защитник  
 Антон Марышев, МХК "Спартак"  
19-летний игрок обороны в четырех матчах забросил три шайбы (в большинстве) 
и сделал одну результативную передачу (четыре очка), при показателе 
полезности "+3". Лучший защитник-бомбардир недели. В матче против 
"Капитана" оформил дубль. За неделю Марышев заблокировал три броска, 
провел три силовых приема, сделал три отбора, два перехвата и нанес семь 
бросков по воротам.  
МХК "Спартак" закончил регулярный чемпионат на третьем месте в "Золотом" 
дивизионе Западной конференции.  
Лучший нападающий  
 Андрей Крутов, "Чайка"  
17-летний форвард провел четыре матча, в которых забросил четыре шайбы 
(одну в большинстве) и сделал три результативные передачи (семь очков), при 
показателе полезности "+3". В матче против "Омских Ястребов" оформил хет-
трик, второй гол стал победным. Также Крутов заблокировал один бросок, 
сделал один отбор и нанес 13 бросков по воротам.  
"Чайка" завершила регулярку на четвертом месте "Золотого" дивизиона 
Восточной конференции. В 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова она сыграет 
с "Ирбисом".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050742/


 

 

Лучший новичок  
 Семен Симонов, "Снежные Барсы"  
18-летний нападающий провел четыре матча, в которых забросил три шайбы и 
сделал две результативные передачи (пять очков) при показателе полезности 
"0". Лучший бомбардир недели среди новичков МХЛ. За неделю Симонов 
заблокировал пять бросков, провел два силовых приема, сделал один отбор, три 
перехвата и нанес 14 бросков по воротам.  
"Снежные Барсы" завершают сезон перенесенными матчами против 
"Тюменского Легиона" и находятся на восьмом месте "Серебряного" дивизиона 
Восточной конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050734/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" и 100 очков, "Торпедо" против "Торнадо", кто станет лучшим 
бомбардиром. Превью тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
26 февраля 2024) 
27 февраля стартует заключительный тур регулярного чемпионата ЖХЛ. Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о главных 
событиях ближайшего тура.  
СКСО - "7.62" 
 время московское  
27 февраля - 12:30  
 28 февраля - 12:30  
 1 марта - 12:30  
Сборная команда Свердловской области не может выиграть последние 20 
матчей и заканчивает регулярный чемпионат на восьмом месте. Схожая 
ситуация у "7.62" - 12 поражений подряд в 2024 году и окончательное седьмое 
место с 17-ю очками. Чья-то серия неудач точно прервется.  
В сентябре 2023 года хоккеистки "7.62" выиграли два из трех домашних матча 
против СКСО (5:2 и 5:4 Б) и в одном уступили в дополнительное время (2:3). За 
всю историю противостояния было сыграно 15 матчей, 12 из них закончились 
победой команды из Воскресенска, по заброшенным шайбам преимущество так 
же у "7.62" (54:32).  
Лучшими бомбардирами СКСО являются Мария Лобурь и Валерия Самойлова, 
набравшие по 14 очков. Лобурь забросила девять шайб - больше всех в команде. 
Нападающий СКСО Кристина Хафизова лидирует в Лиге по числу 
заблокированных бросков (103). В составе "7.62" выделяется 16-летняя Мария 
Полозкова, которая больше всех набрала очков (19) и забросила шайб (7). 
Вратарь "7.62" Юлия Волкова - единственный вратарь, отразивший больше 1000 
бросков в этом сезоне.  
"Динамо-Нева" - "Агидель"  
время московское  
27 февраля - 13:00  
 29 февраля - 13:00  
 1 марта - 13:00  
Команда из "Санкт-Петербурга" выиграла два первых матча с "Торпедо", но в 
последней игре уступила, пропустив победную шайбу на последней минуте (2:3). 
У "Динамо-Невы" 84 очка в активе, на четыре пункта отстает от "Торпедо" и на 
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три - опережает "Бирюсу". "Агидель" выиграла 11 матчей подряд, набрала 97 
очков и досрочно стала первой в регулярном чемпионате. Еще ни разу в ЖХЛ 
команды не набирали 100 очков за сезон.  
Клубы открывали сезон очными встречами в Уфе. Матч открытия выиграли 
хоккеистки "Динамо-Невы" (6:4), но две следующие игры закончились с 
одинаковым счетом в пользу "Агидели" (5:2). Было сыграно 23 матча между 
"Динамо-Невой" и "Агиделью" в чемпионатах ЖХЛ. В 14 из них были сильнее 
хоккеистки уфимской команды, преимущество по шайбам на их стороне (76:55).  
Нападающий "Динамо-Невы" Анна Шохина занимает пятое место среди лучших 
бомбардиров, у нее 56 (24+32) очков. Кристина Глухарева забросила 30 шайб и 
входит в четверку лучших снайперов сезона. Вратарь Диана Фархутдинова делит 
первое место по числу матчей на ноль (6) и занимает второе - по % отраженных 
бросков (94,1). Лиана Ганеева набрала 41 очко и идет на первом месте среди 
лучших бомбардиров-защитников.  
Лучшим бомбардиром "Агидели" является Ольга Сосина (62 очка). Вероника 
Коржакова забросила 26 шайб и занимает пятое место в гонке снайперов сезона, 
а Елизавета Роднова набирает очки 10 матчей подряд. Мария Баталова имеет 
41 очко и вместе с Ганеевой является лучшим бомбардиром-защитником. 
Вратарь Анна Пругова выиграла 23 матча, ее никто не догонит в регулярном 
чемпионате по этому показателю. Надежда Морозова имеет лучший 
коэффициент надежности (1,06) и % отраженных бросков (94,2).  
"Белые Медведицы" - "Бирюса"  
27 февраля - 15:00  
 28 февраля - 15:00  
 1 марта - 12:00  
"Белые Медведицы" после Спартакиады-2024 выиграли все три домашних матча 
против "7.62" и поднялись на пятое место, имея шесть очков преимущества над 
"Торнадо". Красноярская "Бирюса" выиграла шесть последних матчей и перед 
началом тура отстает от "Динамо-Невы" на три очка. По состоянию на 
сегодняшний день, "Белые Медведицы" и "Бирюса" могут встретиться в 
четвертьфинале Кубка ЖХЛ.  
В сентябре 2023 года "Бирюса" выиграла все три домашних матча с "Белыми 
Медведицами" (5:2, 7:0 и 3:2 Б). В чемпионатах ЖХЛ команды встречались 13 
раз, 12 матчей закончились в пользу "Бирюсы", включая две игры в 1/4 финала 
прошлого плей-офф. По шайбам большое преимущество на стороне сибирской 
команды (73:17).  
Мария Надеждина является лучшим бомбардиром "Белых Медведиц" (28 очков), 
она и 17-летняя Василиса Гудыменко забросили по 12 шайб - больше всех в 
команде. Нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова, набрав 66 очков и 
забросив 32 шайбы, занимает второе место в гонке бомбардиров и снайперов 
сезона. Вратарь красноярской команды Дарья Гредзен идет на втором месте по 
числу побед (17) и на третьем - по "сухарям" (5). Митрофанова и Валерия 
Павлова набирают очки шесть матчей подряд.  
"Торнадо" - "Торпедо"  
27 февраля - 17:00  
 29 февраля - 17:00  
 1 марта - 17:00  
"Торнадо" проиграло шесть последних матчей и опустилось на шестую строчку с 
44 очками, отставание от "Белых Медведиц" составляет шесть пунктов. 
"Торпедо" в последних шести матчах выиграло лишь трижды, преимущество 
перед "Динамо-Невой" в борьбе за второе место составляет четыре очка.  



 

 

В сентябре первая встреча между командами закончилась в пользу "Торнадо" 
(2:1 Б), но в следующих двух играх были сильнее хоккеистки "Торпедо" (3:1 и 3:0). 
Было сыграно 10 матчей между этими командами, нижегородское "Торпедо" 
выиграло в семи, включая серию в первом раунде прошлого плей-офф (2-1).  
Лучшим бомбардиром и снайпером "Торнадо" является 18-летняя Александра 
Нестерова, у нее 43 очка и 20 шайб. Нападающий "Торнадо" Ландыш Фаляхова 
возглавляет гонку лучших бомбардиров сезона с 67 набранными очками, но 
запаса перед преследовательницами нет. Елизавета Шкалева с 36 шайбами 
является лучшим снайпером всего чемпионата. Вратарь "Торпедо" Валерия 
Тараканова лидирует по числу "сухарей" (6) и занимает третье место по 
коэффициенту надежности (1,66) и % отраженных бросков (94).  

https://whl.khl.ru/news/20052/1047258/ 

К заголовкам сообщений 

 

Если завтра плей-офф. Пары первого раунда (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Регулярный чемпионат ЖХЛ завершится 1 марта, до его окончания командам 
осталось провести по три матча.  
Предлагаем вашему вниманию сетку первого раунда плей-офф, если бы 
розыгрыш Кубка ЖХЛ начинался бы при нынешней турнирной таблице. В сезоне 
2023/2024 все команды-участницы ЖХЛ выходят в плей-офф.  
 "Агидель" - СКСО 
"Торпедо" - "7.62"  
"Динамо-Нева" - "Торнадо"  
"Бирюса" - "Белые Медведицы"  
Первый раунд плей-офф запланирован с 6 по 15 марта 2024 года.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047257/ 

К заголовкам сообщений 

"В детстве кумиром был Овечкин, но потом что-то пошло не так". 
Защитник "7.62" Юлия Чуркина - о катании в пластмассовых коньках и 
дебютной шайбе в ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 
февраля 2024) 
За 34 матча в дебютном для себя сезоне ЖХЛ 16-летняя Юлия Чуркина стала 
одним из лучших бомбардиров-защитников команды "7.62". В матче с "Белыми 
Медведицами" в Челябинске хоккеистка забросила первую шайбу в карьере и 
посвятила ее своему первому тренеру. В интервью пресс-службе ЖХЛ 
спортсменка рассказала о реакции наставника, объяснила, почему ей 
разонравился Александр Овечкин и призналась, что бы сделала после победы в 
плей-офф.  
"Первый тренер сказал, что гордится мной"  
 - В проведенных матчах вы четыре раза набирали ассистентские очки. Было 
предвкушение, что скоро и вы забьете гол?  
 - Я очень ждала своей дебютной шайбы в ЖХЛ и, если честно, где-то в душе 
знала, что скоро у меня получится ее забросить. Это произошло в первом матче 
с "Белыми Медведицами" в Челябинске. Тогда я увидела пустой угол ворот, 
бросила и попала! Спасибо большое моим партнерам по команде, которые 
отдали мне хорошую передачу.  
 - Какие были эмоции?  

https://whl.khl.ru/news/20052/1047258/
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 - Сначала я не поняла, что забила. Все партнеры подъезжали, поздравляли и 
радовались. Сама не понимала сути происходящего до тех пор, пока не зашла в 
раздевалку. После этого потихоньку начала осознавать, что наконец забила свой 
первый гол на профессиональном уровне. По традиции мне вручили ту самую 
дебютную и такую долгожданную шайбу. Эмоции были непередаваемые.  
 - После того матча вы сказали, что всегда хотели посвятить этот гол своему 
первому тренеру. Удалось пообщаться с ним потом?  
 - Да, действительно, первую шайбу я всегда хотела посвятить своему первому 
тренеру Александру Евстафьевичу Родионову. Он в меня многое вкладывал, не 
позволял опускать руки и просто всегда был рядом. После того матча мы с ним 
пообщались. К сожалению, из-за тренировки он не смог посмотреть игру, но 
после моих слов о том, что я забила дебютный гол, очень порадовался за меня. 
Первый тренер сказал, что гордится мной.  
 - Заброшенная шайба как-то повлияла на вас?  
 - Тот гол дал понять, что я могу забивать. Это придало больше мотивации 
работать и развиваться дальше.  
"В детском хоккее один игрок может пробежать всю площадку и забить, в 
профессиональном же сделать это очень тяжело"  
 - Вы выступаете за достаточно молодую команду, в которой, конечно же, есть 
более опытные хоккеистки. Как к вам относятся спортсменки постарше?  
 - У нас нет разделения на старших и младших. Мы - один коллектив, одно целое, 
одна команда! Ко мне все хорошо относятся, да и в целом мы друг друга всегда 
поддерживаем.  
 - Этот сезон для вас первый на профессиональном уровне. Чем, на ваш взгляд, 
детский хоккей отличается от матчей в ЖХЛ?  
 - Профессиональный хоккей отличается по скорости игры. Здесь сразу 
чувствуется, что уровень другой, поэтому приходится принимать решения 
намного быстрее. В детском одна хоккеистка могла пробежать всю площадку и 
забить, в профессиональном же сделать это очень тяжело.  
 - Большая часть сезона позади. Какие ощущения после насыщенных месяцев?  
 - Лично я получила большое количество эмоций, ощущений и огромный опыт, 
играя с более профессиональными командами.  
 - Насколько сложно играть по три матча с одним соперником?  
 - Считаю, что в таком расписании можно искать как минусы, так и плюсы. 
Отрицательный момент заключается в том, что после матча мы не успеваем 
отработать все элементы, которые не получались в игре. Это происходит, даже 
несмотря на то, что после каждой встречи мы разбираем моменты и проводим 
теоретические занятия. Плюс в том, что мы легко забываем поражения и 
выходим на следующий день более собранные, стараемся не допускать те 
ошибки, которые совершали в прошлом матче.  
"Каталась на пластмассовых раздвижных коньках около бортика"  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - Мне было восемь, когда папа увидел на фотографиях спортшколы "Мотор" 
девочек в экипировке на льду. Тогда он спросил у меня, хочу ли играть в хоккей. 
Меня это заинтересовало, поэтому решила попробовать. Помню, как поначалу 
каталась на пластмассовых раздвижных коньках около бортика. Мама, хоть и 
разрешила ходить на тренировки, была категорически против - думала, что схожу 
на пару занятий и закончу. Но мне настолько понравилось, что я продолжила 
тренироваться. За это, как и за выбор амплуа защитника, я благодарна своему 
первому тренеру Александру Евстафьевичу Родионову. Он увидел мою любовь 
к хоккею и силовой борьбе, поэтому предложил мне играть в линии обороны.  



 

 

 - Вы родом из города Балахна Нижегородской области. Как оказались в 
подмосковной команде "7.62"?  
 - До 14 лет я играла за команду мальчиков "Мотор-2009". Затем поехала на 
просмотр на базу "Изумрудное" Нижегородской области, где проходил этап U18. 
Главный тренер команды "7.62" Александр Александрович Сырцов предложил 
играть в Воскресенске, и я согласилась. В 2022-м году прошла сборы с командой, 
в январе 2023-го года подписала контракт.  
 - Почему выбрали именно 71 игровой номер?  
 - Изначально выступала под номером 17 - его мне предложил взять папа. Но, 
так как в "7.62" он был уже занят, я решила выбрать зеркальные цифры 71.  
 - Есть ли у вас кумир в спорте?  
 - Для меня в детстве, как и наверно для каждого хоккеиста, кумиром был 
Александр Овечкин. Но потом что-то пошло не так - все чаще начала 
акцентировать внимание на игроках обороны, смотрела на них и старалась 
подстраиваться под их уровень, чтобы действовать как они. А кумира из 
защитников как такового нет.  
"Моя мечта поднять кубок ЖХЛ над головой"  
 - Уже скоро начнется плей-офф. Какой настрой на финальную часть сезона?  
 - Настрой только боевой. Готовы дать отпор любой команде, будем бороться на 
каждом углу площадки.  
 - Кто на ваш взгляд будет самым сложным соперником для команды?  
 - В ЖХЛ сильных и слабых соперников нет - все они непредсказуемы. Наш спорт 
в целом такой, не знаешь, чего ожидать от противника. Поэтому на каждую 
команду нужно настраиваться, независимо от того, на какой строчке в турнирной 
таблице она находится.  
 - Что вы сделаете, если выиграете кубок ЖХЛ?  
 - Я буду прыгать от счастья. Думаю, отвезла бы его к себе на родину - в город 
Балахна Нижегородской области. Моя мечта - поднять кубок ЖХЛ над головой.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047255/ 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Экс-наставник сборной страны Владимир Крикунов вывел петербургское 
"Динамо" в плей-офф ВХЛ (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 26 февраля 2024) 
Из тренеров, которые сегодня работают в отечественном хоккее, самый 
почтенный возраст у Владимира Крикунова. Экс-наставник сборной России до 
последнего времени занимал пост советника генерального директора в 
московском "Динамо", однако в ноябре прошлого года "по ведомственной линии" 
был отправлен спасать другое "Динамо" - питерское. Команда на тот момент 
находилась на 18-м месте в общем зачете чемпионата ВХЛ, однако под началом 
73-летнего специалиста ее игра заметно преобразилась и бело-голубые вышли 
в плей-офф.  
 - Владимир Васильевич, вы вроде занимали спокойную и почетную должность 
советника генерального директора в клубе КХЛ, и вдруг команда ВХЛ, да еще и 
в другом городе  
- Руководство московского "Динамо", где я, кстати, до сих пор занимаю 
должность, попросило меня приехать в Петербург и помочь. На короткий срок. 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047255/


 

 

Петербуржцы две встречи выиграли, я вернулся в Первопрестольную с 
мыслями, что у команды все вроде должно нормализоваться.  
 - Ошиблись?  
 - Да, динамовцы вновь начали терять очки, вот мне и сказали: "Давай, Виктор 
Васильич, займись уже командой серьезно". Тем более что и питерские 
болельщики начали возмущаться - мол, такой плохой игры у команды не было 
никогда, надо всех разгонять! Вот мне и пришлось серьезно впрячься в работу... 
И как-то пошло. Начали сразу побеждать и добрались к финишу чемпионата до 
восьмого места.  
 - То есть никакого страха потерпеть фиаско не было? Тренеры не больно любят 
браться по ходу сезона за утопающие команды.  
 - Нет, для меня это не проблема, не страшно. Много раз оказывался в такой 
ситуации посреди сезона - в московском "Динамо", "Автомобилисте", 
"Нефтехимике". Меня одно время так и звали - Спасатель. Где-то что-то 
случится, сразу про меня вспоминали.  
 - Сколько времени необходимо, чтобы выровнять штурвал сбившегося с курса 
корабля?  
 - Немного, игр семь обычно хватает. Все зависит от того, что надо 
корректировать: или "физику" подтянуть, или в тактике что-то изменить, или 
состав как-то перетасовать. Разные варианты возможны. Сложнее всего 
физические кондиции подтягивать в разгар чемпионата.  
 - И что же конкретно требовалось изменить в питерском "Динамо"?  
 - В большой степени проблема была в головах игроков. Как-то они не верили 
тренерам или сомневались в своих силах. Отсутствовал морально-волевой 
настрой. Катились и катились - в прямом и переносном смысле. Требовалось в 
этом разобраться. Немножко поговорили, поправили кое-чего, и все стало 
получаться.  
 - Как вас воспринимают хоккеисты, для них вы уже, наверное, легенда из 
прошлого?  
 - Наверное, так и есть, но мне кажется, это вполне нормально. Бывает по-
всякому - иногда и ругаться приходится. Или стараешься зацепить ребят за 
живое, чтобы они начали по-настоящему биться на льду. Понятно, что 
выигрывать все невозможно. Но одно дело, когда противник оказался сильнее по 
делу, и совсем другое, если теряешь очки по собственному разгильдяйству. 
Стараюсь находить с игроками общий язык, объяснить: вы же не просто так здесь 
собрались. Хотите чего-то достичь в жизни? Так используйте свой шанс - есть 
возможность обеспечить себя на всю оставшуюся жизнь. Вас здесь 
просматривают специалисты, о ваших успехах постоянно докладывают наверх, 
в главную команду. Нужно только немножко держать себя в руках и к работе 
серьезно относиться.  
 - Чувствуется ли у них желание сделать шаг вперед, перейти в КХЛ? В советские 
времена у хоккеистов по этому поводу была в ходу присказка: деньги те же, а 
смены реже.  
 - Да, они все хотят в КХЛ. А как иначе мы бы выигрывали, если бы ребята не 
рвались наверх?! Да и деньги сейчас не те же. Большая разница, и они это 
прекрасно знают.  
 - В Петербурге вы легко адаптировались? Вы где только ни работали, но в наш 
город судьба вас прежде не заносила...  
 - А что мне адаптироваться? Это моя работа! Зашел в раздевалку и как будто 
всегда в ней находился.  
 - К новому городу все равно нужно как-то привыкнуть?  



 

 

 - Мне не нужно! Я первый раз в Питере побывал еще в 1968 году, с родной 
"Олимпией" из Кирово-Чепецка приезжал, мы как раз против местного "Динамо" 
в чемпионате второй лиге класса А играли. За вторую сборную СССР на турнире 
на призы "Ленинградской правды" выступал. Позже каждый год с клубами, 
которые тренировал, приезжал сюда на игры со СКА. Конечно, когда в таком 
режиме живешь, мало что видишь: аэропорт - отель - дворец спорта - опять 
аэропорт. Но город вроде как красивее стал. По крайней мере исторические 
здания приведены в порядок, покрашены.  
 - Места какие-то любимые в городе теперь появились?  
 - Я в отеле живу, как раз напротив "Юбилейного". Вот два любимых места.  
 - Вы очень давно, с самого начала вашей тренерской карьеры в 1980-х в 
минском "Динамо", не опускались во второй эшелон отечественного хоккея. 
Каким вы его нашли?  
 - Как и везде: есть богатые клубы и бедные. Те, у кого много проблем, и 
благополучные. Где-то лучше, где-то - хуже... Главное отличие от КХЛ - 
логистика. Некоторые команды только на автобусах между городами 
передвигаются - это вообще сумасшествие!  
 - Но "Динамо" больше летает?  
 - Да, пользуемся самолетами и поездами. В этом плане положение у нас 
получше, чем у некоторых клубов.  
 - Есть все-таки разница по уровню между игроками КХЛ и ВХЛ?  
 - Совсем незначительная, на мой взгляд. В ВХЛ сейчас подрастает большое 
количество молодых талантливых ребят, которые показывают интересный 
хоккей.  
 - Почему же тогда клубы КХЛ очень неохотно обращают свое внимание на 
хоккеистов из этой лиги?  
 - Я бы не сказал, что неохотно. У нас вот заиграл 18-летний Макар Ханин, и сразу 
по его поводу стали названивать многие команды КХЛ. Безусловно, клуб может 
удержать игрока - всем жалко терять перспективного воспитанника. Но, с другой 
стороны, молодые должны расти, их надо отпускать. Кстати, я предлагал, пока 
мы находимся под всеми этими санкциями, задействовать только своих 
хоккеистов во всех лигах. Столько бы молодежи подняли!  
 - Как происходит взаимодействие между двумя "Динамо"? Игроков, которые 
переросли МХЛ, но не готовы к КХЛ, отправляют в Петербург?  
 - Да. В то же время когда кто-то у нас начинает прибавлять, мы рекомендуем его 
в Москву. С Кудашовым, наставником столичного "Динамо", я почти каждый день 
разговариваю. А он смотрит все наши матчи и в курсе того, кто из наших ребят 
что собой представляет.  
 - Кто из ваших нынешних подопечных может в ближайшее время оказаться в 
КХЛ?  
 - Шараканов и Ханин, возможно, Артемьев следующий сезон начнут в 
московском клубе.  
 - Со СКА у вас какое-то взаимодействие есть?  
 - Нет. СКА - совсем другая структура.  
 - В Петербурге не один год говорят о второй команде КХЛ. "Динамо" не 
собирается сделать шаг наверх?  
 - Ничего об этом не знаю, но в принципе две команды Питеру было бы логично 
иметь. Большой город, второй по количеству населения в России. В Москве вот 
три клуба в КХЛ играют.  
 - А для себя вы какую мотивацию нашли в работе с клубом ВХЛ? Все говорят: 
чего ему не сидится, на пенсии бы спокойно отдыхал.  



 

 

 - Я и отдыхал (смеется). Меня просто попросили помочь! Сейчас вроде уже 
удалось ситуацию выправить, и я даже намекал, может, мне пора и на место 
вернуться. Но решили, что до конца сезона все-таки доработаю. Тем более 
осталось уже совсем немного.  
 - Какую-то конкретную задачу на плей-офф ставите для "Динамо", зная силу 
своих хоккеистов?  
 - Когда мы в хорошем настрое, то можем победить кого угодно, любую команду. 
Но при этом посмотрите, кому проиграли? Всем клубам из нижней части 
таблицы. Если игроки несерьезно относятся к сопернику, сразу возникают 
большие проблемы. Стабильности еще нет. А она идет от мастерства. Но 
постараемся, ребята будут биться, а там уже посмотрим, что из этого получится.  
 - Нынешний плей-офф может для вас оказаться последним в карьере?  
 - Скорее всего. Ну хватит, сколько можно! Сороковой год уже работаю главным 
тренером. Но в московском "Динамо" останусь, если надо, и здесь помогу. Может, 
уже не как тренер, а как советник или консультант. Посмотрим, что руководство 
скажет...  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/eks-nastavnik-sbornoy-strany-vladimir-krikunov-
vyvel-peterburgskoe-dinamo-v-pley-off-vkhl/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский уверен, что Кучеров не снизит свою результативность в этом 
сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
отреагировал на то, что нападающий "Тампы-Бэй" Никита Кучеров первым в 
сезоне-2023/24 набрал 100 очков в НХЛ. 
"Думаю, результативность Кучерова к концу регулярного чемпионата не 
снизится. Потому что Никита атакующий игрок, и "Тампа Бэй" играет в атакующей 
хоккей. Для "Лайтнинг" лучшая защита - это нападение. Судя по их игре, вряд ли 
они умеют действовать в оборонительном стиле". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-uveren-chto-kucherov-ne-
snizit-svoyu-rezultativnost-v-etom-sezone-2183601/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: Овечкин и Кучеров доказывают, что слоган made in Russia 
самый элитный в мире (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал нападающих Никиту Кучерова и 
Александра Овечкина главными российскими звездами в НХЛ. 
"Никита Кучеров первым добрался до отметки в 100 очков в нынешнем 
регулярном чемпионате - отличный показатель для лидера "Тампы". Никита - 
топовый форвард, в чем все мы в очередной раз убедились. Он и Александр 
Овечкин - две главные российские звезды в НХЛ, люди, продолжающие 
доказывать, что слоган made in Russia самый элитный в мире. 
Это же доказывают и проходящие в Казани Игры будущего, к которым приковано 
внимание миллионов людей при невероятном интересе и огромном количестве 
просмотров. Доходит даже до того, что наши недруги начинают строить козни 
собственным гражданам и спортсменам. Значит, соревнования действительно 
удались и прогремели на весь мир", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5448904-nazarov-ovechkin-i-kucherov-
dokazyvayut-chto-slogan-made-in-russia-samyj-elitnyj-v-mire.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Этого русского таланта очень ждут в Америке! Никишин - лучший хоккеист 
мира, не играющий в НХЛ? (Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
Скоро он будет играть за "Каролину".  
"Лучший хоккеист, не играющий в НХЛ", - этот почетный эпитет применялся к 
многим будущим суперзвездам. Не все, конечно, такие авансы оправдывали, но, 
например, Евгений Малкин являлся олицетворением подобного штампа. Играя в 
Суперлиге за "Металлург", проспект "Питтсбурга" был не просто перспективным 
юниором, а уже доминирующим игроком, настоящим мастером. Кажется, в нашей 
стране появился хоккеист, который вполне может стать последователем Джино 
в этом амплуа.  
Имя этому монстру - Александр Никишин. Под конец регулярного чемпионата он 
обновил собственный рекорд по результативности. На счету защитника СКА 56 
очков - статистика, которая с трудом ассоциируется с представителями его 
амплуа. Собственно, Никишин обновил не только собственный рекорд, но и 
лучший результат для российских защитников. Разве что абсолютный рекорд 
КХЛ, который с 65 очками принадлежит канадцу Крису Ли, пока остается 
недостижим. Но на достижение этой цели у Никишина есть еще сезон.  
Никишин - абсолютно лучший защитник в КХЛ. Здесь и сейчас это оспаривать 
трудно, а по сути - бессмысленно. Причем речь не только о результативности - в 
этой категории он заткнул за пояс многих топовых нападающих. Например, 
Никишин второй после Богдана Конюшкова среди защитников по количеству 
удачных передач. А еще он занимает пятое место по количеству силовых 
приемов. Расколоть этот высокий и стокилограммовый защитник может кого 
угодно.  
Топового защитника, а по совместительству капитана СКА, вот уже четвертый 
год ждет "Каролина". Ждала она еще тогда, когда Никишин был игроком 
"Спартака" и только начинал играть в КХЛ под руководством Олега Знарка. В 
2020 году "ураганы" выбрали его в первом раунде, а в 2022-м Александра 
обменяли в СКА на целую группу игроков и прав. Тогда же состоялось 
переподписание контракта до 2025 года.  
Статус Никишина и то, насколько в нем заинтересована "Каролина", не просто 
наши фантазии. Недавно эксперт TSN Крэйг Баттон составил рейтинг топ-50 
проспектов лиги. Никишин в этом списке оказался на втором месте.  
1. Каттер Готье ("Анахайм")  
2. Александр Никишин ("Каролина")  
3. Уилл Смит ("Сан-Хосе")  
4. Райан Леонард ("Вашингтон")  
5. Матвей Мичков ("Филадельфия")  
6. Калум Ричи ("Колорадо")  
7. Гэйб Перро ("Рейнджерс")  
8. Аксель Сандин Пелликка ("Детройт")  
9. Том Вилландер ("Ванкувер")  
10. Юнатан Леккеримяки ("Ванкувер")  
Помимо тех, кто попал в десятку, Баттон упомянул следующих россиян: Ярослав 
Аскаров (№ 17), Дмитрий Симашев (№ 18), Шакир Мухамадуллин (№ 31), Данила 
Юров (№ 32).  
Некоторые позиции, конечно, вызывают вопросы. Немного странно видеть на 
соседних местах Аскарова, который проводит в Северной Америке не первый год 

https://www.sports.ru/hockey/1115869229-andrej-nazarov-kucherov-i-ovechkin-prodolzhayut-dokazyvat-chto-slogan-.html


 

 

и находится в шаге от основы "Нэшвилла", и защитника, который даже в основе 
"Локомотива" не играет хоть сколько-нибудь значимую роль. Тоже самое 
касается уже дебютировавшего в НХЛ Мухамадуллина и еще играющего в 
России Юрова. Но позиции Никишина это не касается. Она полностью 
заслужена. Возможно, даже он достоин первого места.  
Выше Никишина стоит только Каттер Готье - лучший нападающий последнего 
молодежного чемпионата мира. По совместительству он пятый номер драфта и 
третий бомбардир текущего сезона NCAA. Американец действительно хорош, но 
он уже проявил себя как сложный человек. Будучи выбранным "Филадельфии", 
он отказался играть за "летчиков", чем инициировал обмен в "Анахайм". Кто-то и 
продление контракта Никишина со СКА расценит как нежелание играть за 
"Каролины", но ни слов, ни жестов подобных Александр не делал.  
Вряд ли у кого-то есть сомнения в том, что "Каролине" ждать осталось недолго. 
Контракт Никишина со СКА будет действовать еще сезон. Легальных методов по 
удержанию своего капитана у "армейцев" не будет. Сам он наверняка жаждет 
простора для прогресса. Остаться в КХЛ еще на два-три года - значит 
стагнировать, а то и вовсе регрессировать. Тогда как у "Каролины" уже в 
предстоящее межсезонье на рынок выйдет четыре защитника, а дальше 2025 
года контракта нет ни у одного игрока обороны. При желании, расчистить поляну 
под Никишина можно вплоть до первой пары. И он ее потянет.  

https://sport24.ru/hockey/article-624359-etogo-russkogo-talanta-ochen-zhdut-v-
amerike-nikishin-luchshiy-khokkeist-mira-ne-igrayushchiy-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин вышел из программы помощи НХЛ (Газета.Ru, Москва, 26 
февраля 2024) 
Форвард "Колорадо" Ничушкин вышел из программы помощи НХЛ  
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо Эвеланш" 
Валерий Ничушкин завершил прохождение программы помощи игрокам. Об этом 
сообщает пресс-служба лиги.  
В ближайшее время россиянин вернется к тренировочным занятиям.  
"НХЛ и Ассоциация игроков НХЛ объявляют, что Валерий Ничушкин получил 
разрешение возобновить тренировки с командой и приступил к последующему 
этапу лечения в соответствии с программой. При этом разрешения на 
выступление в матчах игрок еще не получил", - говорится в заявлении.  
15 января стало известно о том, что 28-летний нападающий пропустит 
неопределенное количество времени из-за личных проблем неизвестного 
характера. В текущем сезоне в активе Ничушкина 42 очка (22 гола и 20 передач) 
в 40 матчах регулярного чемпионата.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/26/22424305.shtml 

К заголовкам сообщений 

The Athletic составил сводный рейтинг игроков драфта НХЛ. Левшунов и 
Силаев - в топ-3 (Чемпионат.com, Москва, 26 февраля 2024) 
Авторитетное североамериканское издание The Athletic представило рейтинг 
игроков предстоящего драфта НХЛ - 2024, в котором учитываются списки 
журналистов Кори Пронмана и Скотта Уиллера (The Athletic), Криса Питерса из 
Flo Hockey и рейтинг драфта Боба Маккензи который сам по себе представляет 
собой сводный опрос скаутов НХЛ. 
Изучив эти списки, можно получить лучшее представление о том, какие шансы 
имеет каждый из представленных игроков в день драфта. 

https://sport24.ru/hockey/article-624359-etogo-russkogo-talanta-ochen-zhdut-v-amerike-nikishin-luchshiy-khokkeist-mira-ne-igrayushchiy-v-nkhl
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Топ-10 сводного рейтинга драфта НХЛ - 2024 от The Athletic:  
1. Маклин Селебрини ("Университет Бостона").  
2. Артем Левшунов ("Университет Мичигана").  
3. Антон Силаев ("Торпедо").  
4. Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс").  
5. Иван Демидов (СКА).  
6. Коул Эйзерман (программа USNTDP).  
7. Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс").  
8. Беркли Каттон ("Спокан").  
9. Картер Якимчук ("Калгари Хитмэн").  
10. Зэйн Парех ("Сагино").  

https://www.championat.com/hockey/news-5449460-the-athletic-sostavil-svodnyj-
rejting-igrokov-drafta-nhl-levshunov-i-silaev-v-top-3.html 

К заголовкам сообщений 

"Вашингтон" вызвал российского форварда из фарм-клуба АХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 26 февраля 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон Кэпиталз" вызвал 
российского нападающего Ивана Мирошниченко из фарм-клуба в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ), сообщается на официальном сайте команды.  
Мирошниченко, выбранный "Кэпиталз" в первом раунде драфта 2022 года, в 
декабре уже дважды вызывался из фарм-клуба "Херши Беарс". В общей 
сложности он провел за столичный клуб четыре матча, в которых не набрал 
очков.  
В марте 2022 года у Мирошниченко была диагностирована лимфома Ходжкина - 
опухолевое заболевание лимфатической системы. Игрок проходил лечение в 
Германии. В начале июня 2022 года нападающий завершил полный курс лечения 
и вернулся к тренировкам, а в октябре приступил к тренировкам с командой 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Омские крылья". Мирошниченко 
дебютировал за "Авангард" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 4 декабря. 
В 2023 году форвард расторг контракт с "ястребами" и перешел в "Вашингтон", 
который выбрал россиянина на драфте НХЛ-2022 под 20-м номером в первом 
раунде.  

https://rsport.ria.ru/20240226/miroshnichenko-1929625478.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Гендиректора хоккейного "Нефтехимика" внесли в базу сайта 
"Миротворец" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 26 февраля 
2024) 
Гендиректор ХК "Нефтехимик" Игорь Ларионов попал в список скандального 
украинского сайта "Миротворец" (по решению суда запрещен в России). В 
качестве причин указаны поддержка спецоперации и организация акции 
поздравления участников СВО. 
По аналогичной причине в список попал и президент ХК "Витязь" Михаил 
Головков. 
Игорь Ларионов родился 11 января 1970 года. В октябре 2019 года он стал 
директором ХК "Нефтехимик", с августа 2022-го года занял пост генерального 
директора клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5449460-the-athletic-sostavil-svodnyj-rejting-igrokov-drafta-nhl-levshunov-i-silaev-v-top-3.html
https://www.championat.com/hockey/news-5449460-the-athletic-sostavil-svodnyj-rejting-igrokov-drafta-nhl-levshunov-i-silaev-v-top-3.html
https://rsport.ria.ru/20240226/miroshnichenko-1929625478.html


 

 

"Миротворец" создали в 2014 году по инициативе бывшего советника министра 
МВД Украины Антона Геращенко. Среди партнеров сайта долгое время 
числилась СБУ Украины. Сайт известен скандальными публикациями и 
обнародованием данных журналистов, политиков и других известных лиц.  

https://realnoevremya.ru/news/303688-gendirektora-hokkeynogo-neftehimika-vnesli-
v-bazu-sayta-mirotvorec 

К заголовкам сообщений 

Финал хоккейной Медиалиги планируют провести в Москве на арене 
одной из команд КХЛ (ТАСС, Москва, 26 февраля 2024) 
Финальные соревнования Медийной лиги планируется провести на столичной 
арене одного из клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС 
рассказал президент хоккейной Медиалиги Николай Осипов.  
"В Москве матчи пройдут на катке "Кристалл" в Лужниках, а финал - на одном из 
стадионов команд КХЛ с учетом того, какой из них освободится раньше", - сказал 
Осипов.  
Первый сезон Медиалиги стартовал в воскресенье матчами на открытом воздухе 
в парке "Патриот", финал пройдет в середине апреля. В соревнованиях 
принимают участие восемь команд, половина из них была создана на основе 
футбольных клубов Медиалиги, а остальные четыре клуба являются новичками 
медийных турниров. Участие в турнире в том числе приняли бывшие футболисты 
Андрей Аршавин, Павел Погребняк, Владимир Быстров, Александр Мостовой.  

https://tass.ru/sport/20081883 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты сыграли с осужденными в Хабаровском крае (Аргументы и 
Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 27 февраля 2024) 
В исправительной колонии строгого режима №13 в селе Заозерное хоккеисты из 
хабаровской любительской хоккейной лиги сыграли с осужденными, сообщает 
УФСИН России по Хабаровскому краю. 
Сретенский турнир по хоккею с шайбой, приуроченный к православному 
празднику Сретение Господне, проводится в колонии в феврале с 2008 года. В 
этом году приехали две команды: "Рыбари" и CrossRoad. 
Первыми на лед вышли "Рыбари" и команда осужденных. Игра выдалась жесткой 
Болельщики на трибунах - осужденные - горячо поддерживали всех игроков, с 
напряжением болели за свою команду. 
"Рыбари" играли с нами в полную силу, приходилось бегать много. Тяжелая игра 
была. Мы, конечно, к турниру готовились. Активно тренировались. Но состав 
команды недавно полностью обновился. Когда я сел в 2021 году, здесь был очень 
хороший состав команды. Были люди, кто в молодежке играл, кто имел опыт игры 
в любительской лиге. Сейчас они все освободились. Пришлось набирать новый 
состав. Не хватило времени сыграться. Но это было здорово. Играть нам очень 
понравилось. Гости показали высокое мастерство. Приехали профессиональные 
хоккеисты. Все наигранно у них, слажено, были красивые комбинации, красивый 
хоккей. Но наши ребята тоже старались", - поделился капитан сборной ИК-13 
Максим Лебедев. 
Он играет в хоккей с детства. Тренировался в юношеской сборной ХК "Амур". 
Потом бросил. Вновь в хоккейную секцию записался уже в колонии и после 
освобождения планирует продолжить играть. 
В промежутках между матчами игроков угощали горячим чаем и выпечкой, 
испеченной в колонии. После всех игр, первое место в турнирной таблице заняла 

https://realnoevremya.ru/news/303688-gendirektora-hokkeynogo-neftehimika-vnesli-v-bazu-sayta-mirotvorec
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https://tass.ru/sport/20081883


 

 

команда CrossRoad, второе - "Рыбари", третье - сборная ИК-13. Гости турнира 
выбрали лучшего игрока из команды хозяев чемпионата - им стал осужденный 
Александр Б. 
"Видно, что ребятам, которые здесь волею судьбы находятся, нравится играть, 
они стараются. Молодцы. Я знаю, что раньше здесь была команда осужденных, 
которая называлась "Акбарс". Парни играли в зеленых майках. Среди них был 
парень, который уже освободился. Однажды я встретил его на льду 
любительской лиги в Хабаровске, то есть, человек продолжил играть уже на 
свободе", - рассказал альтернативный капитан команды CrossRoad Антон 
Хомяков. 
На память о турнире, всем участникам соревнований вручили медали и кубки. 
Сборная CrossRoad подарила принимающей стороне спортивную амуницию. Все 
игроки команды "ИК-13" будут поощрены правами начальника учреждения. 
"Для осужденных турнир - очень значимое мероприятие. Начиная с первых чисел 
декабря, администрация исправительной колонии предоставляет возможность 
осужденным тренироваться практически ежедневно. В хоккей в ИК-13 играют все 
желающие, часть осужденных увлекалась им с детства, но есть те, кто освоил 
навыки игры уже в местах лишения свободы", - рассказал руководитель 
физкультурно-спортивного кружка, начальник отряда отдела по воспитательной 
работе с осужденными ИК-13 Сергей Ситковский.  

https://hab.aif.ru/sport/hokkeisty_sygrali_s_osuzhdennymi_v_habarovskom_krae 

К заголовкам сообщений 

https://hab.aif.ru/sport/hokkeisty_sygrali_s_osuzhdennymi_v_habarovskom_krae

